
Propietarios de torres de refrigeración con legionella se quejan: 

«SOMOS LA CABEZA DE TURCO» 

Propietarios de aparcamientos, 
enfadados con el alcalde: 
«Parece .la Reina de 

Inglaterra: sale en las 
fatos, pero no resuelve» 

Denuncian drogas en el poblado: 
Forjas: «Todo el mundo pide 

que se haga algo ya» 

El empleo público sigue siendo 
el más solicitado 

Más de 2.aao personas optan 
· a tJ plazas eventuales 

para la biblioteca central 
* * * 

Fuentes Ouintana, dottor honoris tausa Los impuestos municipales suben un J'&O/o Día H, san Diego de Alcalá 

Los Reyes vinieron a la Universidad IU y el PSOE no se ponen de acuerdo su cuerpo incornpto será 
de Alcalá para presidir su investidura ni siquiera en tres décimas del IPC exp•to en 1ª catedral 



Parece un sueño. Ahora, y sólo durante este mes, puedes tener un Seat Córdoba Dream l.4i Serie Limitada a un precio irrepetible y con un equipamiento excepcional. lnmovilizador 

antirrobo, radioca~sette con cuatro altavoces, maletero de 455 L. de capacidad, antena en el techo, tercera luz de freno, asientos traseros abatibles . .. 

Ve a tu concesionario y com pruébalo con tus propios ojos . Nuevo S eat C6rdob' Dream 1.41 Serle Limitada . ¡No te duermas, que se acaban! SEAT 
Precio recomendado por el fabricante . Córdoba Oream 1.41 . IVA, transporte y ahorro promociona ! inclu i dos . Oferta vil ida hasta el 30 . 11.96 para Pen ínsu l a y Baleares. 

Si:AT Hnos. Atienza 
VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 

SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y_Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Complutense)· Tells.: 888 14 38 · 888 14 70 - 888 15 16 · 889 31 47 · 888 13 10 - . . . . !li!ftl Más de 1.000 puñtos de asistencia técnica. 



Lo primero, permitir 
la generación de empleo 

Tanto si hay moción de cen
sura como si no, el ayuntamien
to complutense ha de intentar 
que se genere empleo en esta ciu
dad. El ayuntamiento no puede 
crear empleo, pero sí puede ha
cer difícil su creación. De hecho, 
poner dificultades básicas a la 
creación de empleo ha sido el 
comportamiento sostenido del 
ayuntamiento complutense du
rante los últimos lustros. 

¿Puede hacer algo este ayun
tamiento para que el nivel de 
empleo crezca? Creemos que sí, 
aunque no sea más que porque 
puede dejar de hacer mal muchas 
cosas. Puede agilizar sus propios 
trámites y no meterse en cami
sas de once varas. Puede, por 
ejemplo, resolver con rapidez las 
solicitudes de licencias. Puede 
informar con toda claridad, pre
viamente, si va a conceder una 
licencia y en qué condiciones la 
concederá, para que cualquiera 

. que tenga una iniciativa pueda 
intentar desarrollarla con garan
tías de que no desperdicia tiem
po, dinero ni esfuerzos. Y pue
de, ante todo, entender que el 
ayuntamiento no es el dueño de 
la ciudad, que los ciudadanos tie
nen derechos naturales que no 
proceden del ayuntamiento y 
que éste no debe quitarles, aun
que se los haya quitado. 

Parte de la atonía económica 
de la sociedad procede del abo
rrecimiento básico que sus go
biernos han sentido por la inicia
tiva privada, iniciativa privada 
que puede ir desde el alicatado 
de un cuarto de baño hasta el es
tablecimiento de una empresa. 
Restaurar los derechos de los ciu
dadanos a desarrollar sus inicia
tivas y convencerlos de que tales 
iniciativas serán atendidas con 
garantías de rapidez, agilidad y 
no arbitrariedad es fundamental 
para que el ayuntamiento luche 
a favor del empleo; o, más exac
tamente, para que deje de luchar 
contra él. 

PUERTA de Madrid 

¿A quién beneficia la moción de censur~I burlador de Sevilla 
El señor González acaba de 

conseguir que el Tribunal Supre
mo le deje las manos libres para 
operar en política sin miedos al 
futuro. Eso, que hasta hace sólo 
unos días era previsible, hoy es 
un hecho y es de suponer que las 
huestes felipistas, hasta ahora 
contenidas por las amenazas con
tra su flanco legal, libres ya de 
esa amenaza, se pongan en cam
paña con todos sus efectivos. Y 
la primera batalla se librará en 
los ayuntamientos, donde el 
PSOE puede comenzar a inver
tir la relación actual de poder. 
Por eso cada vez caben menos 
dudas de que los responsables de 
PSOE y de IU en Alcalá serán 
forzados por sus respectivos «Su
periores» a llevar adelante la mo
ción de censura contra el gobier
no municipal del Partido Popu
lar, por poco entusiasmo que 
Muñoz y Polo pudieran llegar a 
sentir por esta alternativa. 

Conviene ser claros a la hora 
de pensar en esta moción de cen
sura. En principio, ¿para qué se 
presenta? Como mínimo, habrá 
que ofrecer al elector la contes
tación menos susceptible de in
terpretación: la presentan única 
y exclusivamente para desalojar 
del poder al PP, sin más. En tal 
caso, cabe lamentar que no hicie
ran eso mismo hace año y medio, 
con lo que se habrían ahorrado 
mucho tiempo y complicaciones. 
Otra contestación puede sugerir 
que se presenta la censura para 
sustituir a un gobierno malo por 
otro menos malo, pero tal res
puesta debería ser algo niás que 
un artículo de fe: debería contar 

Editor: Sandalio San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: 

con un programa de gobierno 
muy claro y bien difundido, pa
ra conocer la respuesta de los ciu
dadanos a tal proposición, al me
nos hasta cierto punto. 

Sin embargo, el tiempo se echa 
encima y no es creíble ya que 
PSOE e IU vayan a hacer una 
propuesta de gobierno que ten
ga tiempo de calar en los ciuda
danos. Es más fácil suponer que 
se limitarán a asaltar el baluarte 
municipal obedientes a las órde
nes y planes de sus mariscales. Si 
es así, más vale que Muñoz y Po
lo se vayan preparando un buen 
retiro político porque, sin la me
nor duda, parte de la compulsión 
hacia la moción de censura en 
Alcalá es una trampa de sus par
tidos; una trampa para ellos. 

Cualquiera puede comprender 
que un gobierno municipal sali
do nada menos que de una mo
ción de censura debe estar en 
condiciones de presentar una 
gestión muy eficaz; pero sin pro
grama que merezca el nombre de 
tal - y por el momento no lo hay 
o, si lo hay, no lo conocemos
es muy dudoso que llegue a ha
ber un gobierno eficaz. Un even
tual fracaso -quizá previsto
del gobierno de coalición será la 
razón que esgrimirán los enemi
gos de Muñoz y de Polo -que, 
por supuesto, los tienen- en 
PSOE e IU respectivamente pa
ra descartarse de ellos. 

En estas condiciones, sin du
da complicadas, la pregunta que 
cabe hacer es ésta: ¿a quién be
neficia realmente una moción de 
censura contra el gobierno mu
nicipal del PP en Alcalá? 

Ramón y Caja!, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
888 85 89 

Fax: 883 45 DB D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

volvió a salvarse 
Un año más, al llegar noviem

bre, tenemos otra edición del mi
to más clásico de la moral espa
ñola; esa obra en la que, por ar
te de birlibirloque, . un sinver
güenza de tomo y lomo se salva 
por los pelos. Hay que recordar 
que eso de que los golfos salgan 
bien parados en España no es 
nuevo, pero sí lo es, desde hace 
algún tiempo, que encima de que 
se salven oficien de paradigma. 

Hubo un tiempo en que el 
burlador de Sevilla las pagaba to
das juntas al final de su vida. La 
trama de esa obra es muy consis
tente desde el punto de vista mo
ral, puesto que el burlador se 
condenaba simplemente porque 
comprendía que no merecía sal
varse; digamos que su problema 
era que no tenía la cara suficien
temente dura o entendía con cla
ridad sus culpas. Después de pa
sar toda una vida perjudicando 
por delante y por detrás, a dere
cha y a izquierda, aquel sevilla
no entendía que no podía ser 
perdonado sin más ni más; no es 
que no le bastara el clásico pun
to de contrición que hoy salva al 
Tenorio, sino algo mucho más 
profundo: él era incapaz de sen
tir ese punto de contrición que 
podría salvarlo; y se condenaba. 

Las cosas cambiaron y ahora 
el burlador de Sevilla sigue sal
vándose para ·desesperación de 
moralistas; ha vuelto a lograrlo 
en este noviembre incipiente: ro
deado de los fantasmas de sus 
víctimas, emergidos de sus tum
bas para acusarlo de sus pecados, 
la mano divina volvió a tender
se con infinita misericordia en
tre él y su destino y volvió a sal
varlo del infierno. Es la román
tica historia de la redención por 
el amor y, sobre todo, por la in
finita capacidad de autoperdón 
del culpable. Pero no hay moti
vo para sorpresa ante este final 
feliz: se trata de una obra muy 
conocida y de mucho éxito en sus 
reposiciones y adaptaciones. 

VOLVO SU. LA DIVERSION ESTA ASEGURADA 
Este es el nuevo Compacto de Volvo. Equipado con doble AIRBAG, frenos ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSBAG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes. Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría. 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

Volvo 840 LA DIVERSION VA EN SERIO. 
Impuesto de matriculación, 
IVA y Transporte incluidos. 1 DESDE !.400;.000 -PrAS. I' 

VOLVO 
Respuesta segura. 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 
Exposición, Venta y Servicio Postventa: ABIERTO SÁBADOS 
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JUGUETES 
MINICENTRO 

de UIDVD_ l!'UI' ! D 
011' !:IR l:ln '-liR 

Calle Azucena, nº 3 (Junto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» A LOS MEJORES PRECIOS 
. Todo el año el mayor surtido y la mejor atención personal al cliente alcalaíno 

NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS , DESDE 990 Pts. 

CABEZA • PEINAR BARBIE 
De !:19Cta 1.990 Pms. 

A VESTIR A DOllALD 
De 2:19Cta 1.&90 Pms. 

LACITOS CRECE-PELO 
De c:MCta 1.990 Pms. 

COCHE IADIODIRIGIDO 7 FllCIGllS 
De lt99Cta 4.999 ptas. 

GESTOS 
De c:HCta 1.990 ptas. 

POCAHONTAS CON CANOA 
De 5:99Cta 2.990 ptas. CASI IWE'IOIHGIPIESI URBIE 

De 5:99Cta 2.990 ptas. 

Z.BOTS TRUSFORMER 
De 2:t9Cla 990 Pms. 

PENIOUE MARIONET 
BARBIE PEINADOS Y BRIU.O De ft99Cta 2.990 ptas. 
De 2:19Cla 1.490 Pms. 

VEHICULO BATllAll HOVERBAT 1 
De 2:19Cta 1.490 ptas. · 

CISnLLO CUIDE CIZIFAITASIW 

PROYECTOR FAMOSA 
De c:MCta 2.490 Pms. 

SPER PARKING FllJlill Elídrlco CASSETTE • GRABADORA De ft99Cta 2.990 ptas. 
De lt99Cta 2.990 ptas. De lt99Cta J.490 Pms. 

;;JIDELJlllTE SUS COMPRJISll 



El ayuntamiento de Alcalá aprobó, ayer jueves, una subida 
media del J'& por ciento en las ordenanzas fiscales 

PSOE e IU no se pusieron de acuerdo ni siquiera 
en las décimas del IPC 

Por priIÍlera vez en mucho tiempo las ordenanzas fiscales fueron aprobadas en tiempo y forma. Ta
sas, impuestos municipales y precios públicos llegaron al pleno de la corporación municipal con tiem
po suficiente para ser aprobados, expuestos públicamente para la presentación de alegaciones y apro
bados definitivamente para entrar en vigor desde el día 1 de enero de 1997. Es ésta la primera conside
ración de un pleno que tuvo muchos rasgos de ser atípico. Y es que a veces dio la sensación de que 
los papeles estuvieron cambiados entre los grupos políticos. El caso es que finalmente la corporación 
municipal aprobó una subida media de un 3'6 por ciento de la presión fiscal de los alcalaínos en unas 
ordenanzas fiscales que incluyen tasas, impuestos municipales y precios públicos. 

Fue una subida en torno al In
dice de Precios al Consumo, el fa
moso IPC, pero ¡ojo!, que ni en es
to se acabaron de poner de acuer
do los grupos políticos. El porta
voz de IU en la comisión de Ha-. 
cienda,Javier Ocaña, habló de que 
la Comunidad de Madrid trabaja 
en sus presupuestos con una subi
da del IPC del 2'9 por ciento y que 
por tanto el IPC real tiene una su
bida del 3'9 por ciento porque las 
administraciones central y autonó
mica trabajan con un IPC más po
lítico que real. Socialistas y popu
lares reconocieron que el IPC in
teranual de septiembre de 1995 a 
septiembre de 1996 ha sido del 3'6 
por ciento y que ése es el porcen
taje más real; hablar de otra cosa 
es hablar de previsiones que no tie
nen por qué ser acertadas. Luis 
Vargas explicó que el IPC con el 
que trabaja la CAM en sus presu
puestos es de un 2'6 por ciento, 
por lo que confronta con el mane
jo de la cifra del 3'6 por ciento co
mo IPC real. 

Manejar una u otra cifra era 
muy importante, puesto que había 
acuerdo global de los tres grupos 
de que la presión fiscal aumente en 
unos valores similares a los de la 
subida del IJ>C prevista para 1997, 
aunque aquello llevara a situacio
nes tan paradójicas como la de re
tirar la subida de dos pesetas pro
puesta por los populares en el pre
cio público por estacionamiento de 
vehículos en las zonas reguladas 
por parquímetros. Al final esa or
denanza quedó congelada respec
to al año anterior porque no tenía 
sentido aplicar esa subida del IPC 
sobre un precio que es de 55 pese
tas la primera hora de estaciona
miento. 

Los desacuerdos 
del PSOE y de IU 

Lo curioso es que PSOE e IU no 
lograron ponerse de acuerdo tam
poco en esta cuestión básica del go
bierno municipal , como son unas 
ordenanzas fiscales que, si llegan 
al acuerdo definitivo para la mo
ción de censura, tendrán que ges-

PUERTA de Madrid 

tionar ellos mismos. En la relación 
de amor y odio que vienen profe
sándose PSOE e IU ya ha habido 
un intento de negociación fallido, 
el de los presupuestos de 1996 y 
una negociación que no se ha pro
ducido, la de las ordenanzas fisca
les. ¡Qué duda cabe que si final
mente pueden ser los dos grupos de 
la izquierda quienes gestionen esos 
ingresos en las arcas municipales 
por la vía de las ordenanzas fisca
les, lo lógico hubiera sido que hu
bieran presentado una propuesta 
conjunta! Pues no fue así y PSOE 
e IU fueron cada uno por su lado 
ante la perplejidad de un PP que 
por otra parte sólo presentó en su 
propuesta una bajada considerable 
del IAE, en torno al 10 por ciento 
de disminución en este impuesto 
habitualmente torpedeado por el 
PP. Luis Vargas llegó a decir en 
una de sus intervenciones que no 
estaba de acuerdo con el IAE: «Me 
parece un crimen que en este país 
se cobre un impuesto por crear ri
queza, y eso es lo que hace el IAE». 

Pero no pasó esto por alto a los 
ojos de la izquierda, que criticó al 
PP el hecho de que sus promesas 
habían sido la de la disminución 
de la presión fiscal y que no tenía 
reparos en presentar unas orde
nanzas que hacen crecer esta pre
sión en un 3'6 por ciento, en un 
planteamiento tradicionalmente 
defendido por la izquierda que 
siempre ha hablado de subidas en 
torno a la del IPC. De todos mo
dos, la izquierda continuó hablan
do de la progresividad fiscal, que 
en teoría es que paguen más los 
que más tienen y que en la prácti
ca se refiere a consumos, y a zonas 
de Alcalá. 

Total, que si pasamos a dar 
cuenta de las ordenanzas fiscales 
aprobadas empezamos con las 
tasas: 

- Tasa por expedición de do
cumentos administrativos: Se apli
ca el coste calculado del servicio, 
que en definitiva está en torno al 
3'6 por ciento de subida. 

-Tasa por extinción de incen
dios: Se aplica la propuesta del PP 
de subida del 3 '6 nor ciento. 

- Tasa por licencias urbanísti
cas: Subida del 3'6 por ciento pro
puesta por el PP. 

- Tasa por apertura de estable
cimientos: Subida del 3'6 por cien
to propuesta por el PP. 

- Tasa de cementerio munici
pal: Salió adelante la propuesta de 
la izquierda en la que se estable
ció el principio de progresividad. 
Subidas del 15 por ciento para al
quileres de sepulturas de primera 
clase, del 10 por ciento para alqui
leres de sepulturas de segunda cla
se y del 6 por ciento para sepultu
ras de tercera clase. Subida del 3'5 
para alquileres de nichos. Con res
pecto a inhumaciones y exhuma
ciones, se aplicará una subida del 
6 por ciento si se trata de sepultu
ras y del 3 '9 por ciento para 
nichos. 

- Tasa de recogida de basuras, 
residuos sólidos y monda de pozos 
negros: También salió adelante la 
propuesta de la izquierda con la 
excepción relativa a pensiones, ho
teles y restaurantes que se quedan 
con una subida del 3' 6 por ciento 
para favorecerles por las dificulta
des que han podido tener por la ac
ción de la neumonía. El resto so
porta subidas considerables. La ta
sa se sigue sin aplicar a viviendas. 
Despachos profesionales, cafete
rías , cines, bingos, salas de fiestas , 
bancos , inmobiliarias, oficinas de 
seguros, academias, autoescuelas , 
gestorías , comercios de alimenta
ción y de no alimentación , auto
servicios, supermercados, centros 
oficiales, centros comerciales y 
grandes superfices experimentan 
una subida considerable. No así 
ocurre con las farmacias, a las que 
se aplica subida del 3'9 por ciento. 

- Tasa de licencia de autotaxis: 
Se aplica el precio del coste pro
puesto por la izquierda y que se si
túa en torno al IPC. 

- Tasa por retirada y depósito 
de vehículos de la vía pública 
(grúa): Subida del IPC propuesta 
por el PP. 

- Tasa de servicio de alcanta
rillado: Subida del IPC pro
puesta por el PP. 

- Precio público por instala-

Luis vargas sobre el IAE: 
«Me parece un crimen 
cobrar un impuesto 
por crear riqueza» 

ción de quioscos e industrias calle
jeras: Subida del IPC propuesta 
por el PP. 

- Precio público por instala
ción de veladores en la vía públi
ca: Subida del IPC propuesta por 
el PP. 

- Precio público por ocupación 
de terrenos de uso público con 
mercancias y escombros: Subida 
del IPC propuesta por el PP. 

- Precio público por instala
ción de puestos, barracas, casetas 
de venta y espectáculos: Subida 
hasta la cantidad calculada por los 
técnicos de coste del servicio pro
puesta por la izquierda. 

- Precio público por entradas 
y salidas de carruajes : Subida en 
torno al IPC propuesta por el PP. 

- Precio público por servicios 
del matadero municipal: Subida 
en torno al IPC propuesta por el 
PP. 

- Precio público por puestos en 
el mercado municipal: Subida en 
torno al IPC propuesta por el PP. 

- Precio público por instala
ción de rieles , cables, palomillas , 
y cajas de amarre: Subida en tor
no al IPC propuesta por el PP. 

- Precio público por estaciona
miento en zonas reguladas por par
químetros: precio congelado. 

- Precio público del agua po
table: Propuesta hecha por IU y 
aprobada con el voto favorable del 
PSOE. El bajo consumo en vivien
das no sube y a medida que sube 
el consumo sube el precio del agua. 
Se producen también ligeras subi
das en bajos consumos para esta
blecimientos oficiales, industrias y 
comercios con progresividad a me
dida que aumenta el consumo. 

- Precio público por celebra
ción de matrimonios en la casa 
consistorial:Ñ Subida del IPC pro
puesta por el PP con el voto del 
PSOE puesto que IU propuso la 
aplicación del coste real . Cada bo
da le costaría al ayuntamiento 
30.208 pesetas. El precio público 
aprobado finalmente es de 20.720 
pesetas. 

- Impuesto de Actividades 
Económicas: Subida en torno al 
IPC , es decir, del 3 ' 6 por ciento, 
propuesta por el PSOE. El PP pro
ponía que pasara el IAE de un coe
ficiente del 1' 4 a aplicar, al 1' 26, 
es decir, una reducción en torno al 
10 por ciento. 

- Impuesto de circulación (nu
merito): Se mantiene. Es un im
puesto que las corporaciones mu
nicipales se cuestionan por no ser 
apenas rentable. 

9 de noviembre de 199& 



ta11ilbiti 
para la calle Avila 

El próximo domingo día 10 
a la una del mediodía, se va a 
inaugurar la terminación de las 
obras de la calle Avila por las 
autoridades municipales. 

Desde la comisión de Urba
nismo de la Asociación de V e
cinos El Val, acogemos con sa
tisfacción este evento, no sólo 
porque la citada calle estaba 
muy necesitada de un arreglo, 
sino también porque hemos 
comprobado que por primera 
vez una sugerencia nuestra ha 
sido tenida en cuenta, nos es
tamos refiriendo al «Carril bi
ci» que, aunque corto, es el 

comienzo de lo que desde hace 
tiempo venimos reivindicando. 

Aunque echamos de menos 
los árboles, sobre todo en la 
acera izquierda, y pensamos 
que el carril bici podría haber 
continuado por esta misma ca
lle en dirección al V al, consi
deramos que en conjunto ha 
quedado bastante bien, por lo 
que nos felicitamos al tiempo 
que animamos a los responsa
bles a continuar en esta misma 
línea. De este modo nos senti
remos orgullosos de la belleza 
de la ciudad y viviremos más a 
gusto, pues dejando los coches 
en casa tendremos una ciudad 
menos ruidosa, menos contami
nada y más limpia y de paso 
practicaremos un poco de de-

1erANIVERSARIO 

porte que es muy saludable, 
con lo que tendremos una ma
yor calidad de vida. 

Comisión de Urbanismo 
de la A.V. El Val. 

A propósito del 
cementerio antiguo 
y el cementerio jardín 

Señor director: En el núme
ro 1.499 de fecha 2 de noviem
bre pasado del Semanario 
Puerta de Madrid se hacen 
unas declaraciones respecto a 
los dos cementerios a las cuales 
quisiera hacer algunas matiza
ciones, si tiene la bondad de 
publicar estas líneas. Gracias. 

365 DÍAS JUNTOS 
MERECEN 5 DE FIESTA 
Hemos cumplido un año. 
Después de tantos días disfrutando 
juntos ¿no crees que nos merecemos 
5 días de fiesta? 

Ven a PARQUE CORREDOR 

del 18 al 22 de Noviembre. 

Irás de sorpresa en sorpresa. 
De 12 a 14 y de 17 a 20 horas, 
vas a disfrutar de nuestra gran 
Fiesta: payasos, malabaristas, 
zancudos, mimos, caricaturistas, 
muñecos animados, ... 

En PARQUE CORREDOR, 
te lo vas a pasar a lo grande. 
Además, tenemos 
divertidos regalos para todos. 
Ven a por el tuyo. 
Ven a celebrar nuestro 
primer aniversario. 

• • • 

* 
• .. 
• 

Parque Corredor 
Parque Comercial y de Ocio 

Carretera Torrejón-Ajalvir Km. 6 
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El señor Fernández Abad di
ce que no hay sepulturas dispo
nibles para su venta o alquiler 
en el cementerio antiguo, pue
de que no haya, pero es porque 
no ha interesado a la «Gestión» 
hacer la monda de las sepultu
ras cumplidas y no renovadas, 
esperando sin duda hacerse car
go de la «Gestión» para su pos
terior venta y alquiler. Si no se 
lo han dicho, ya lo sabe. 

¿Cómo se van a unificar los 
servicios de los dos cemente
rios, si el cementerio viejo no 
tiene «Gestor», ni falta que ha
ce, ni patos, ni otros lujos? Si 
el Ayuntamiento forma parte 
de la empresa del cementerio 
jardín con el 51 por ciento, ¿có
mo puede tomar parte en un 
concurso que tiene que resolver 
él mismo? 

El cementerio viejo, y los 
que ya somos viejos lo sabemos, 

·normalmente y de siempre ha 
estado bien limpio y cuidado y 
sin necesidad de «Gestión». 

El señor Osorio nos dice que 
el Ayuntamiento ha dado una 
inyección económica por la 
deuda de mantenimiento del 
cementerio municipal al ce
menterio jardín. ¿Qué canti
dad? ¿Por qué conceptos? 

Si el cementerio municipal 
va a seguir como hasta ahora, 
que funciona bien, no necesita 
más personas que las que ha te
nido siempre y no traigan per
sonas de otras empresas para 
«Gestión». 

Mire usted, señor Osorio, el 
cementerio municipal desde 
siempre y antes del invento de 
la Gestión funcionaba bien con 
un administrativo con sede en 
el Ayuntamiento, un conserje 
de cementerio y tres peones, los 
eventuales arreglos mayores lo 
realizaban los albañiles, fonta
neros o electricistas, cada uno 
en su caso, funcionarios muni
cipales . 

El señor Polo nos dice que 
habría que ver si es posible di
solver la empresa del cemente
rio jardín, disuélvanla o no pe
ro por favor no mezclen los dos 
cementerios. 

Que los alcalaínos tengamos 
un lugar digno y de precio ra
zonable donde enterrarnos es 
una aspiración de todos y un 
servicio que debe el Ayunta
miento como servicios son po
licía, bomberos, limpieza via
ria, etc ... todos ellos deficita
rios. 

No es malo no saber, loma
lo es no querer aprender, pre
guntando aunque sea a los fun
cionarios. Un saludo. 

Luisa BAS 

PUERTA de Madrid 



Mercachifles crueles 
En España, en otros países 

también, se comercializan: 
Todas las ideas (Artes inclui
dos), todo lo que se fabrica, 
todo lo que se cosecha, todos 
los vicios (juegos y drogas in
cluidos), el dinero, la ense
ñanza, la salud, la muerte, el 
respirar y muchas más cosas 
que el hombre de la calle ni si
quiera puede imaginar. 

Si antes la «venta de lama
no de obra» era un negocio en
tre el patrono y el trabajador, 
más tarde era el negocio en
tre la patronal y los sindica
tos y en el presente tenemos 
una modalidad que es el col
mo de la desvergüenza, auto
rizada por el Gobierno , con
sentida por los partidos en ge
neral y también por los sindi
catos: Las empresas privadas, 
intermediarios para contrata
ciones temporales, llamadas 
«ETT» y que son una fuente 
de ingresos y de impuestos, 
quedándose con parte del di
nero que las empresas contra
tantes pagan por el trabajo 
realizado. Estas empresas se 
dedican a comercializar la 
propiedad de los trabajadores: 
su trabajo; sin que el trabaja
dor adquiera ningún derecho 
a paro y encima esté obliga
do por la ley a aceptar lo que 
estos explotadores le ofrecen 
bajo amenaza de pérdida de 
sus «DERECHOS». ¿Es que 
acaso se les concede algún de
recho? 

¿Estarán el gobierno y los 
partidos políticos conscientes 
de la barbaridad que han 
puesto en marcha? Esta es una 
irresponsabilidad política sin 
precedentes. Por un lado inu
tilizan al INEM y por otro fa
vorecen a unos explotadores 
que comercializan la miseria, 
la falta de puestos de trabajo. 
El INEM sería la institución 
más indicada para eliminar a 
estos intermediarios, que no 
son ningunos bienhechores ni 
creadores de puestos de traba-
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jo. Al contrario, las ETT ha
cen posible que los empresa
rios se ahorren serios compro
misos y los libran de respon
sabilidades con la sociedad 
(derechos a permisos, paro y 
pensiones de vejez). Y al final 
contratan a profesionales, ofi
ciales y técnicos, como peones 
y a licenciados en economía o 
derecho, sabiendo contabili
dad y siendo trilingüe, como 
auxiliares administrativos. Y 
todo para ahorrar a las empre
sas personal propio. Está claro 
que quitan empleos estables y 
minan el mercado laboral. 

Qué bien se ve que los sin
dicatos mayoritarios, (sub
vencionados por el amo y se
ñor: el Gobierno), estos gran
dilocuentes pseudodefensores 
de los trabajadores, no se atre
ven a meterse con un feudo lu
crativo, al parecer «TABU», 
para defender el pan diario de 
unos necesitados, que con to
do el dolor de su conciencia 
tienen que sacrificar su digni
dad y tragar lo que descara
damente ofrecen estos chupa
sangres. ¿Dónde está la capa
cidad movilizadora de los sin
dicatos para que .el Gobierno 
inhabilite esta forma de con
tratación y devuelva al INEM 
su cometido: Ser el órgano es-· 
tatal que concentra la oferta y 
la demanda de los puestos de 
trabajo y que, por ser un or
ganismo público, puede evitar 
los abusos que se generan a 
través de estas empresas 
explotadoras. 

¿O hay que crear una aso
ciación de trabajadores explo
tados por las Empresas de 
Trabajo Temporal? 

Juan J. GRUNWALD 

Parque de los Nogales 
(Alcalá) o 
parque de los Nogales (?) 

Esta es la pregunta que nos 
hacemos continuamente todos 
los vecinos de esta urbaniza
ción, y a la que nadie parece 
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1'30 de la madrugada 

Canción 
Española 

con 

Ana María 
Belén 

querer darnos respuesta o, al 
menos, eso es lo que parece 
dar a entender el Ayunta
miento, de la que en princi
pio y cuando aquí compramos 
nuestra vivienda creíamos 
que era Alcalá, pero eso sólo 
parece ser a la hora de pagar 
religiosamente nuestros im
puestos de los que no vemos 
se reinvierta ni una peseta en 
nuestra urbanización y que de 
no ser por la aportación de to
dos los vecinos esto sería, y 
perdonen la expresión, «el cu
lo de Alcalá», y en verdad creo 
que no nos merecemos esta 
discriminación con el resto de 
barrios de nuestra ciudad. 

Las aceras tienen tantos 
agujeros que parecieran haber 
contraído la viruela, las faro
las no siempre funcionan to
das, para que nos llegaran a 
podar los árboles hemos teni
do que esperar algunos años 
ya que al parecer la poda en 
este barrio no es cosa normal 
y se debe de hacer de muchos 
en muchos años para ahorrar 
un poco. 

Estos últimos meses todos 
los alcalaínos estamos preocu
pados con el tema de la neu
monía, de la legionela, y que 
al parecer ha afectado sobre 
todo a la zona norte ; en la 
que , si los puntos cardinales 
no me fallan, estamos inclui
dos los ve'cinos de este barrio. 
Pero claro , me imagino que 
los camiones dedicados a la 
limpieza de depósitos de co
munidades son muy pesados 
como para subir el «dichoso 
puentecito», por lo tanto si los 
depósitos están contaminados • 
es nuestro problema y debe
mos costearlo si no queremos 
contagiarnos. 

Y hablando de puentes, 
¡hombre, mira por dónde no 
nos podemos quejar! pues te
nemos tres muy hermosos , 
uno de circulación de vehícu
los que lo más raro es verlo 
vacío , puesto que las carava
nas que se forman diariamen
te duran varias horas y no di-
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gamos la que se arma si los se
máforos fallan, pues entrar en 
nuestra urbanización es dig
no de un boina verde , que sa
be esquivar el peligro. Y los 
otros dos puentes son peato
nales, pero oscuros, peligrosos 
con lo que 'se resbalan en in
vierno y con los rateros que de 
vez en cuando moran sobre 
ellos o te esperan abajo para 
darte una sorpresa. 

Y el colmo de los colmos, 
vamos, el no va más, ha sido 
el habilitar uno de los carri
les que antes eran de salida, 
para doble sentido. Desde lue
go, quien haya tenido tan fe
liz idea debería patentarla, 
pues para poder entrar en él 
desde la parte que está junto 
al puente de hierro, primero 
hay que bajarse del coche, 
ojear al horizonte a izquierda 
y derecha y cuando ves que a 
mucha distancia no viene na
da, subirte al coche , persig
narte y al toro y que sea lo que 
Dios quiera, ya que la señal de 
a 30 p/h que hay a la entrada 
está sólo de adorno y todo el 
que coge la recta de 70 no ba
ja. ¿No se podría dejar como 
estaba antes o, al menos, po
ner pivotes en la calzada co
mo en otros sitios?, se evita
rían las altas velocidades y 
más de un disgusto. 

Ouerido Bartola 
amigo y paisano 

R.H.V. 

Cómo me gustaría saber 
quién fue la persona que in
ventó la frase tan famosa que 
dice «de la calle vendrán y de 
tu casa te echarán». Pues en 
este caso yo diría políticamen-

. te lo siguiente: «Bartolo, de 
otros pueblos vendrán a go
bernar y de la alcaldía de tu 
pueblo te echarán». Estos mis
mos a sus familiares y amigos 
en el Ayuntamiento enchufa
rán y al mismo tiempo en 
otros 14.000 millones nos vol
verán a endeudar. 

Luis MORENO JEREZ 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.e.e. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 

, deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.L.e. 
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Ley Electoral 
El artículo «¿Nos sirve a 

todos la ley electoral?» 
(26/0ct/96) contribuye a un 
debate que no debe quedar in
completo. Presenta un proble
ma real y, por supuesto, ac
tual: la sobrerrepresetitación 
efectiva de las minorías en 
nuestros gobiernos locales y 
nacional. El artículo se ex
tiende en su descripción pero 
abrevia el capítulo de solucio
nes. 

La exposición de este pro
blema, en ocasiones, deriva 
en errores como despreciar el 
valor mayoritario de las coa
liciones de minorías, o más en 
general, la aportación mate
mática de una minoría a la 
formación de mayorías gober
nantes. Los grandes partidos 
culpan, y se exculpan, de sus 
propios actos o incumplimien
tos con la necesidad, altamen
te imperiosa, de mantener 
mayorías absolutas. Pero real
mente no existe tal obligación 
ineludible. Existe, más bien, 
la «comodidad» del pacto glo
bal extraparlamentario: la su
perioridad de los partidos so
bre un Parlamento dinámico. 

Reconozco que cabe imagi
nar coaliciones de minorías no 
gobernantes que se coordinen 
«destructivamente», incluso 
que sucesivas elecciones per
petuaran la situación de blo
queo. Pero frente a este extre
mo teórico -tal vez existió en 
la república de W eimar
también puedo imaginar mi
norías leales con la democra
cia sin abandonar su ideario. 

Sin embargo, el artículo 
mencionado considera que la 
situación de bloqueo ya es 
real, aunque no concreta nin
gún tema vital bloqueado, y 
propone reformas electorales, 
como, por ejemplo, el modelo 
francés. Es decir, hablamos de 
convertir nuestras circunscrip
ciones electorales provinciales 
en un mayor número de cir
cunscripciones con un único 
representante. Independien
temente del número de vuel
tas, es un sistema mayorita
rio, donde los escaños de mi
norías muy dispersas geográfi
camente, como IU, quedarían 
reducidas a «cero patatero». 
Pero, sorprendentemente, la 
solución que proponía el autor 
no soluciona el supuesto blo
queo nacionalista, al tratarse 
de minorías muy concentradas 
geográficamente, y por tanto, 
mayoritarios en pequeñas cir
cunscripciones unipersonales. 

El autor debería explicar 
que el sistema mayoritario 
conduce a importantes mino
rías perpetuamente no repre
sentadas: el ejemplo católico 
de Irlanda del Norte (hasta los 
años 70) produce escalofríos. 
En otras sociedades, el siste
ma mayoritario unipersonal 
conduce finalmente a sólo dos 
grandes partidos gemelos: 
EEUU, Reino Unido, etc ... 
Tengo mis propias críticas al 
actual sistema electoral, o la 
saturación nacionalista de la 
política diaria, pero la pro
puesta mayoritaria uniperso
nal es la fórmula más primi
tiva e inadecuada. 

Si el autor desea gobiernos 
«estables» le propongo no rea
lizar elecciones simultáneas en 
todas las circunscripciones. Si 
el autor desea que podamos 
conocer por nombre y apelli
do a los tres o cuatro diputa
dos del Corredor del Henares 
(frente a la anónima lista pro
vincial), pero las minorías 
conserven alguna oportuni
dad, le propongo el voto per
sonal transferible de Irlanda 
o del Senado australiano. 

Juan Pablo SOTO BARRERA 

Sobre la «poco común» 
parada de autobús 

La Delegación Municipal 
del Distrito VIII informa: 

El pasado 26 de octubre 
una vecina del Distrito VIII 
denunciaba en estas mismas 
páginas un problema que, co
mo ella, está sufriendo un 

gran número de personas que 
viven cerca de la parada de 
autobús de las líneas 1 y 8 en 
la calle Diego Ros y Medrana. 

Según sus palabras, recogi
das bajo el título «Una para
da de autobús poco común», 
la citada parada, que coinci
de con el inicio y final del tra
yecto, perturba gravemente la 
tranquilidad de los vecinos de 
los bloques cercanos, especial
mente en · lo concerniente al 
insoportable ruido del motor 
durante el tiempo que dura el 
descanso del conductor. En el 
artículo se solicitaba poner 
punto y final a esta situación 
mediante una soludón que no 
perjudicara a na~ie, para lo 
cual se pedía la colaboración 
de la Delegación Municipal 
del Distrito VIII. 
. Desde estas mismas páginas 

queremos informar a Chus 
Redondo Rodríguez y a quie
nes, como ella, estén sufrien
do este problema, de la inme
diata puesta en marcha del 
mecanismo necesario para 
trasladar la parada del auto
bús de inicio y final del tra
yecto a la que está frente a la 
Universidad Laboral. Desde 
la Delegación Municipal en
tendemos, igual que esta ve
cina, que es el emplazamien
to idóneo. Por ello hemos 
puesto el tema en manos del 
concejal encargado del tema 
para que, en el menor tiem
po posible, autorice el trasla
do de la parada. 

Marisa MARTIN JARA 
Presidente de la Delegación 

Municipal del D-VIII 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

t 

* 

CUENTAS ANUALES 
Del 18 al 27 de Noviembre, de 19'00 a 22'00 horas. 

MANDOS SUPERIORES 
Del 2 al 18 de Diciembre, de 19'30 a 22'00 horas. 

-Plazas limitadas-

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Victoria, n• ' · Telf.: m 22 71·2m2 Alcalá de Henares· MADRID 
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J s~ p~rl_iendo ~~f5Tanto monta, monta tanto 
Supongamos que Paco y Po

lo, Polo y Paco, consigan con
cretar una moción de censura, 
una vez armonizados los acor
des disonantes que emiten las 
dos jaulas de grillos que son el 
marcado felipismo - no socia
lismo- y el lamentable follón 
que tiene hoy día Izquierda 
Unida . 

Supongamos que estos polí
ticos, al ser personas aptas, con 
carácter, ilusión, ganas de tra
bajar y de ley - no hay por qué 
dudarlo- , están decididos a 
que el ayuntamiento alcalaíno 
sea garante indubitable de los 
intereses de los ciudadanos, en 
vez del dogal y brete que los 
atenaza. Que sería dar un giro 
de ciento ochenta grados a la 
dirección enquistada y malea
da en que se halla. 

Supongamos que al fin se en
teran, asumen y resuelven que 
la función de los concejales es 
meramente política, no técni
ca ni administrativa. Y como la 
política la tienen que hacer en 
la calle y resolverla en los ple
nos , es prioritario desinflar, 
por la vía rápida, la excesiva 
estructura administrativa que 
inflaron para justificar los par
neses que se llevan. Por lo que, 
los concejales sin responsabili
dad directa, han de abandonar 
las aproximadamente dos dece
nas de mesas de despacho que 
ocupan en el ayuntamiento y 
parte de las costosas asistencias 
abusivas, de las que se vienen 
sirviendo. Y ubicarse con lo es
trictamente necesario en las 
juntas de distrito, en los barrios 
junto a la gente, atendiendo 
problemas de toda índole, tan
to los privados como los relacio
nados con cualquier otra insti
tución de la ciudad para llevar
los a pleno, como está manda
do. Gestión, ésta, altruista, por 
idea. Porque si tenemos que 
pagarles su dedicación además 
de subvencionarlos como par
tidos , para qué coño los quere
mos , si sus ideales son de paco
tilla. Que se declaren empresas 
de prestaciones de servicios y 
paguen sus impuestos, como ca
da quisque. Las medidas ex
puestas irían dirigidas a sanear 
las finanzas, a eliminar parte 
del saqueo. 

Supongamos que preocupa
dos por respetar los impuestos 
que pagan los vecinos, al ser so
lamente política su gestión, de
ciden honradamente, que para 
cumplir satisfactoriamente con 
dicha obligación, con cuatro 
dedicaciones exclusivas basta. 
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Alcalde más un concejal por ca
da partido político, que serían 
titulares de tres únicas conce
jalías. Y ni un duro más, nipa
ra ellos ni para nadie, por nin
gún otro concepto. Estos cua
tro liberados serían los respon
sables de asistir y decidir en las 
juntas de gobierno, comisiones 
varias, asuntos con otras enti
dades del Estado, asistencia a 
los actos públicos, velar celosa
mente por el cumplimiento de 
las mociones aprobadas en los 
plenos, pertenencias a consejos 
y atender cualquier otro trámi
te de orden político. Que sería 
todo ello, la labor merecedora 
de un sueldo. Pero: 

¿Supondríamos - por poner 
unos cuantos ejemplos- que 
ambos políticos, Polo y Paco, 
Paco y Polo, podrían hacer al
go así, sin que los demás pan
dilleros se lanzaran a sus 
yugulares? 

¿Supondríamos que iban a 
consentir que les quitaran los 
sueldazos y dietas que se han 
puesto, más las lucrativas in
fluencias , único afán por el 
que están ahí, causa de las pu
ñaladas traperas entre políti
cos? 

¿Supondríamos que P aco 
podría desarrollar una gestión 
creíble, positiva, figurando 
en su lista algunos de los que 
contribuyeron con su silente 
apoyo e incompetencia supi
na, al desastre económico que 
tiene hoy el ayuntamiento? 

¿Supondríamos que Polo 
acabaría con los navajeos por 
odios irreconciliables entre 
ambas formaciones políticas , 
condición ineludible para una 
gestión limpia, fluida y efi
caz? 

De ninguna de las maneras. 
Es una desgracia que estos jó
venes, como tantos otros, cuya 
aportación podría ser útil, sean 
coartados y hasta devorados 
por las mismas fuerzas que re
presentan. El aberrante derro
tero de intereses personales a 
que han llegado los partidos 
políticos. 

Por consiguiente , el único 
cambio que pueden hacer estas 
criaturas, es de sillón, no nos 
engañemos. Utilizando la legal, 
pero tiranía de la mayoría. Por 
eso, la escalera para salir del fo
so, sólo la puede aportar la li
bre autoridad de un alcalde ele
gido directamente por el pue
blo. Amén. 

Jaime TUR JEREMIAS 

Desde hace bastante 
tiempo estoy intrigado 
con el significado que 
para nuestra adminis
tración tienen los tér
minos alta velocidad y 
velocidad alta. Acabo 
de descubrir, por boca 
del ex-ministro Bo
rrell, en relación" con 
nuestro pomposo Plan 
Director de Infraes
tructuras, lo que nues
tros brillantes embau
cadores quieren decir. 

En el primer caso, 
con el adjetivo ante
puesto al sustantivo, 
se refieren muy preci
samente a los trenes 
que pueden alcanzar 
hasta 320 km/h, como 
es el caso del conocido 
A VE, acrónimo que 
significa «Alta V eloci
dad Española». No es 
ni más ni menos que 
ese maravilloso medio 
de transporte que nos 
permite comer en Ma
drid, ver una corrida 
de toros en la Maes
tranza de Sevilla y es
tar de regreso en casa 
para ver por la tele 
un encuentro de la Li
ga de Campeones (no 
sé por qué se empeñan 
nuestros comunicólo
gos en malpronunciar 
«Champions League»). 

Si ahora alteramos el 
orden y decimos velo
cidad alta , la cosa ya 
varía, según han deci
dido nuestros brillan
tes tecnócratas a la ho
ra de diseñar las fugu
ras líneas que unirán 
Barcelona con Valen
cia y Madrid por Va
lladolid. La velocidad 
posible en este caso no 
puede sobrepasar los 
220 km/h, lo cual en
tiendo que está bastan
te bien, aunque no per
mitiría llevar a cabo 
con comodidad el aje
treado programa más 
arriba descrito , que só
lo es posible con la al
ta velocidad. Se podría 
tal vez hacer lo mismo, 
pero en lugar de una 
corrida en la bellísima 
plaza de Sevilla habría 
que conformarse con 
una novillada sin pica
dores en el modestísi
mo coso de Puertolla
no. 

¿Han consultado es
tos astutísimos ingenie
ros con la Real Acade
mia para cerciorarse de 
que la alta velocidad es 
más rápida que la velo
cidad alta? Y si lo h an 
hecho , ¿han recibido 
alguna respuesta de la 
Docta Corporación? Y 
si , ¡oh milagro! la má
xima autoridad de la 
Lengua Española hu
biere contestado ¿fue 
afirmativa la respues
ta? 

Dudo mucho que 
nuestros académicos 
puedan dar su aproba
ción a la construcción 
de dos expresiones en 
las que la cuantifica
ción de un concepto , la 
velocidad (es decir, el 
espacio dividido por el 
tiempo) , se manifieste 
por una simple permu
tación de sus términos. 
Existen vanos casos , 
no muchos, en los que 
el orden de los elemen
tos sí que altera pro
fundamente el signifi
cado de las expresio
nes: un «hombre po
bre» no es lo mismo 
que un «pobre hom
bre», ni una «vida de 
mujer» equivale a una 
«mujer de la vida» . 

Es muy probable 
que esta memez gratui
ta de la alta velocidad 
y velocidad alta acabe 
por consagrarse ya que 
la semilla está lanzada 
en la prensa , la gran 
formadora y , a la vez , 
deformadora de la len -
gua, sobre todo que 
esta vez la gracia pro
cede de prestigiadísi
mos elementos de la 
clase política. En ese 
caso, vean lo que nos 
puede venir encima: 
«una copita de jereza
no vino alegra la depri
mida mente del fatiga
dísimo burócrata al 
término de la laboral 
semana». Quien así ha
blara sería pronto defi
nido como «solemne 
memo», que también 
es algo diferente, y de
finitivamente , mucho 
m ás fuerte que «memo 
solemne». 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 
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CHALETS 
CON ESTILO 

en LA RINCONADA, 
__ la esquina verde de Alcalá de Henares 

Viviendas de 250m2 construidos con jardín. 
Urbanización privado con piscina y zonas verdes 

1 fi i ¡J 'i , .• u ¡J 33 [·l ·l Ji·fi , .• 
FINANCIACION DE HASTA EL 90% 

EN 30AÑOS 
INFORMACION: .... Vía Complutense, 44 
1 9 Planta, Oficina 4 
Alcalá de Henares 
Tel. 878 74 29 

-------- Basílica, 15, 3º D 
Madrid 

EQVlPO DIEZ Tel.: 555 73 51 
INTERNET: HTTP: //WWW.Ml"CHOMEDIA.ES/EQUIPO 10 

, 

CURSOS DE FORMACION 
, 

PRACTICA 
Dirigidos a todos los interesados en la NAVEGACIÓN 

INTERNET y en la PROGRAMACIÓN EN VISUAL BASIC 

Curso Duración Inicio previsto Precio 

•WINDOWS'95 12 h. 18-Noviembre 11.000 pts. 

•INTERNET: 
Navegación 15 h. 25-Noviembre 14.000 pts. 

•Programación de 
páginas INTERNET 24h. 2-Diciembre 22.000 pts. 

•Programación en 
VISUAL BASIC 45h. 25-Noviembre 40.000 pts. 

Horarios en todos los cursos de Mañana, Tarde y Noche. 
A la finalización se entregarán Diplomas acreditativos. 
El inicio de los Cursos podrá adaptarse en función del 

número de asistentes. 

Información e Inscripciones: 

~ CBNTIO DB CALIDAD 
.1:. INDUSTRIAL 

CENTRO DE CALIDAD INDUSTRIAL 
Ctra. de Oaganzo Km. 1,800 

28806 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 889 78 57 - 881 58 94 Fax: 883 32 46 
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Inventario de chapuzas 

Los «adornos» de la calle Mayor 
Cuando hace ya un buen puñado de años se remodeló la ca

lle Mayor, la obra se dio por terminada dejándose pendientes 
un buen número de cosas que en teoría tendrían que haber si
do resueltas. Por ejemplo, los canalones, pero también los ca
bles. Es conveniente recordar que en los soportales se constru
yeron galerías subterráneas previéndose que éstos fueran en
terrados, pero ... Ahí siguen. Justo es recordar que en algunos 
tramos -los menos- estos cables sí han sido enterrados, pe
ro este acierto parcial no oculta que buena parte de los cables 
siguen allí faltando, en ocasiones, algo tan elemental cqmo es 
que estos cables estén al menos bien adosados a la pared. Véan
se, por ejemplo, los dos casos que hemos seleccionado esta se
mana: En uno de ellos la caja de registro está colgando sujeta 
de cualquier manera al balcón, mientras en el otro -por cier
to, la fachada no puede estar más cochambrosa- un grueso 
manojo de cables cuelga de cualquier manera del balcón . .. Y 
estamos hablando de la calle 
principal de Alcalá y de uno 
de los escaparates de nuestra 
ciudad de cara al turismo. 

Claro está que también po
dríamos hablar de otras cosas 
tales como los cables -y los 
postes- que se utilizaron pa
ra el alumbrado de ferias en el 
casco antiguo, que siguen sin 
ser retirados dos meses largos 
después; o las innumerables 
tapas de registro de la propia 
calle Mayor destrozadas o sus
tituidas por otras tapas de 
cualquier otro material, inclu
sive tarugos de madera ... 

PUERTA de Madrid 



La moción de· censura 
Si no fuera porque está en 

juego el gobierno de Alcalá 
durante los próximos dos 
años y pico, el culebrón de 
la moción de censura sería 
para partirse de risa. ¿Es 
normal que setenta y ocho 
militantes de Izquierda Uni
da (algo así como la mitad 
escasa del O' 1 por ciento de 
la población alcalaína) ten
gan potestad para decidir so
bre el futuro de la ciudad? 
¿Es normal que una coali
ción (IU) que se dedicó du
rante la pasada corporación 
a hacer la vida imposible al 
equipo de gobierno socialis
ta (y si no lo recuerdan vá
yanse a las hemerotecas) sea 
ahora la abanderada de un 
feliz (el subrayado es mío) 
matrimonio entre las dos 
formaciones presuntamente 
(el subrayado sigue siendo 
mío) de izquierdas? ¿Es nor
mal que unas formaciones 
políticas con unos graves 
conflictos internos en sus 
respectivos senos (de la pa
radoja del apellido de Iz
quierda Unida es mejor no 
hablar, mientras el PSOE no 
anda mucho mejor), incapa
ces ambas de poner orden en 
sus respectivos gallineros, 
pretendan ahora darnos una 
imagen de solidez y unidad? 
Vamos, como si fuéramos 
imbéciles. Y por último, ¿es 
admisible que los intereses 
políticos de estas dos forma
ciones a nivel provincial ten
gan que primar sobre los in
tereses particulares de nues
tra ciudad aun a pesar de 
que nos resulten perjudicia
les? 

Aquí hay varias cosas me
ridianamente claras. Prime
ro, que el gobierno del par
tido Popular, aun siendo 
mediocre y muy criticable, 
no ha sido significativamen
te peor que los anteriores so
cialistas. Segundo, que la 
moto que intentan vender
nos de que pretenden susti
tuir un gobierno débil (el del 
PP) por uno fuerte y sólido 
(el de PSOE e IU) es una 
auténtica falacia al menos en 
lo que respecta al segundo de 
los argumentos. Tercero, 
que estas dos formaciones 
políticas tuvieron su mo
mento inmediatamente des
pués de las elecciones y lo 
desperdiciaron, sin que aho
ra se den unas circunstancias 
que puedan justificar obje-
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Gacetillas complutenses 
tivamente su cambio de ac
titud. Y cuarto, que de lle
varse a cabo la moción de 
censura supondría una mo
numental burla hacia unos 
ciudadanos que no nos me
recemos que el gobierno de 
la ciudad sea objeto de mer
cadeos mezquinos y víctima 
de intereses políticos ajenos 
por completo a las necesida
des verdaderas de Alcalá. 

Por último vaya una ad
vertencia: Errará completa
mente quien piense que es
te artículo es una defensa del 
equipo de gobierno del par
tido Popular; no es tal, ni es 
en modo alguno mi inten
ción tomar partido por for
mación política alguna. Sí 
es, y lo proclamo explícita
mente, una defensa de los in
tereses de Alcalá que veo una 
vez más amenazados por las 
marrullerías políticas. 

La caza del voto 
En relación con mis críti

cas a · la ·forma en la que los 
políticos tratan a los pensio
_nistas y a los jubilados (lo 
que yo he denominado pan 
y circo), quizá sea necesario 
hacer algunas precisiones de 
cara a evitar posibles mal
entendidos. Así, vaya por 
delante que los clubes de ju
bilados no son en modo al
guno el objeto de mis críti
cas ya que, no sólo no los 
considéro responsables de es
te comportamiento viciado 
sino que, muy al contrario, 
resultan. ser las primeras víc
timas del mismo. Sin embar
go, sí considero culpable al 
ayuntamiento de estas tre
tas, por lo que vuelvo a re
pe~ir la misma pregunta: El 
dinero que se derrocha año 
tras año en la Semana de la 
Tercera Edad y otros folklo
res varios, ¿no sería mejor 
emplearlo en mejorar las ins
talaciones ya existentes de 
los clubes de jubilados, o en 
crear alguno nuevo? ¿O en 
incrementar la plantilla de 
los asistentes sociales del 
ayuntamiento? 

En cuanto a los viajes de 
jubilados quizás la redacción 
de mi artículo pudo inducir 
a una cierta confusión. Y o 
me quería referir a los famo
sos viajes organizados por el 
lnserso, organismo estatal 
que se gasta mucho dinero 

en ellos mientras en España 
continúa habiendo una 
enorme escasez de plazas en 
las residencias de la tercera 
edad. ¿Qué es más lógico, 
gastar el dinero en construir 
residencias, o dilapidarlo en 
viajes? Respóndanse ustedes 
mismos. Y ya que se orga
nizan viajes, ¿no sería más 
justo limitarlos a los pensio
nistas con bajo nivel adqui
sitivo impidiendo que, tal 
como ocurre ahora, se bene
ficien de los mismos aqué
llos que por tener una pen
sión suficientemente alta po
drían (y deberían) pagárse
lo todo de su bolsillo como 
cualquier hijo de vecino? 
Pero claro está, la caza del 
voto es la caza del voto aun
que para ello haya que cam
biar las fechas de las celebra
ciones de modo que caigan 
casualmente justo antes de 
las elecciones. 

Cambiemos ahora de ter
cio. Al parecer, mis comen
tarios acerca de la cesión por 
parte del ayuntamiento del 
edificio del antiguo matade
ro a las casas regionales han 
podidQ crear cierto malestar 
en el seno de éstas. Aquí, co
mo en el caso anterior, la 
puntualización es idéntica: 
Mis críticas no iban dirigi
das en modo alguno hacia las 
casas regionales, unas enti
dades sociales sobre las que 
recae la importante respon
sabilidad de integrar a los 
emigrantes venidos de todos 
los puntos de España en esa 
casa común de todos noso
tros que es Alcalá. 

Sin embargo, yo siempre 
he criticado y siempre criti
caré el vicio de la subvencio
nitis que tan arraigado está 
por desgracia en los ayunta
mientos de nuestro país, 
bien sea en metálico o bien, 
como en el caso que nos ocu
pa, en especie. Y es que, 
aunque el ayuntamiento tie
ne la obligación de apoyar a 
cualquier entidad social que 
desarrolle una labor positi
va para la ciudad, al mismo 
tiempo debe dejarles que se 
defiendan por sí solas sin 
cortapisas ni muletas de nin
gún tipo. Si una persona se 
rompe una pierna es lógico 
que se la escayolen, pero lo 
que ya no lo es, es que le de
jen la escayola puesta hasta 
que se muera. Y aunque es-

te ejemplo pueda parecer 
exagerado, muestra lo que 
está ocurriendo exactamen
te en muchos casos: Por un 
lado el ayuntamiento dilapi
da un patrimonio necesario 
para otros fines que sí son 
responsabilidad suya, y por 
otro estas entidades presun
tamente beneficiadas se car
gan en realidad con unas 
hipotecas y unas servidum
bres que puede que algún 
día tengan que pagar muy 
caro. 

Claro está que, con la can
tidad de emigrantes que hay 
en el seno de la población 
alcalaína, a algún ingenuo 
(político, por supuesto)' se 
le debió de ocurrir un buen 
día la brillante idea de que, 
cediendo un edificio a las 
casas regionales, tendría ga
rantizado el voto de todos 
los oriundos de allí... De 
nuevo la caza descarada del 
voto, con el agravante de 
que además perdiei;-on las 
elecciones. 

La Fundación 
Colegio del Rey 

Dado que durante todo el 
tiempo en el que ha estado 
sin gerente este organismo 
ha funcionado exactamente 
igual (es decir, de pena) que 
cuando disfrutaba de los ge
rentes que pasaron sucesiva
mente por este cargo, la pre
gunta es evidente: ¿Qué fal
ta hace un gerente en la Fun
dación Colegio del Rey? Pa
ra que funcione exactamen
te igual de mal, al menos nos 
podríamos ahorrar algunqs 
millones al año. 

La desidia municipal 
A consecuencia de unas 

obras, que por cierto se alar
garon demasiado, la calle 
del Tinte ha estado cortada 
durante bastantes días en 
el tramo comprendido entre 
Libreros y Santiago. Mien
tras tanto, a nadie se le ocu
rrió colocar, en la esquina 
de Libreros con Nebrija, un 
cartel indicador del corte 
que permitiera a los vehícu
los desviarse por esta últi
ma sin necesidad de tener 
que dar la vuelta en la pla
za de Cervantes. ¿Casuali
dad? ¿O más bien se trata 
de la tradicional desidia a 
la que nos tienen tan acos
tumbrados? 

José Carlos CANALDA 
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Las confidencias de Don Miguel 

Y sigue la ceremonia de la confusión 
A modo de nota previa: Estoy convencido de que lo que de siempre llamamos 

duendes de las linotipias, también desde siempre han existido. Ya existían, seguro, 
cuando allá por los años mil los chinos descubrieron la jmprenta. Y ahí siguieron 
cuando, en Maguncia, Gutemberg peñeccionó el invento. No iban a ser menos las encargadas de 
componer nuestro PUERTA DE MADRID. Y por si alguien no se dio cuenta en la semana pasada, 
nuestra colaboración la titulamos LA TRAVIESA DERECHA., idea que poco tenía que ver con el 
título aparecido que fue LA TRA VESIA DERECHA.. Cierto es que mucho y bien se parecían los 
vocablos. Pero también lo es que una idea nada tenía que ver con la otra. Y aclarado, gracias y sigo. 

Claro que pensándolo bien, 
confundir TRA VESIA CON 
TRAVIESA no es práctica
mente nada con el asunto ese 
del aseguramiento , compra o 
cautividad del voto , o como 
queramos llamar la cosa esa de 
las subvenciones para Anda
lucía y Extremadura. Y eso sí 

·que nos hace entrar en ' una 
mayor confusión al intentar 
entender la ideología o la fi
losofía política de los unos y 
los otros. Si es que tienen al
guna. De lo que sólo sacamos 
como consecuencia que cada 
vez es más difícil resolver la 
incógnita de cuáles · son las 
fronteras , si las hay, entre la 
nueva derecha centrada y la 
derrotada selección felipista. 

Todo el mundo sabe cual es 
la solución para las comunida
des sureñas latifundistas, en las 
que miles y miles de hectáreas 
pertenecen a unas pocas fami
lias , en tanto que los pocos cen
tenares restantes pertenecen a 
los miles de familias habitantes 
en el municipio. Y todos saben 
que una región, hoy Comuni
dad, que hace siglos fue la an
torcha de occidente en tantas 
cosas , dejó de serlo para con
vertirse en la zona, o una de las 
zonas, más deprimidas de occi
dente. Su causa, el hecho de 
que la expulsión de los árabes 
se hubo de pagar en tierras, po
lítica seguida en los siglos pre
cedentes a la conquista del rei-

no nazarí, a finales del siglo 
XV. 

Esa política de entonces no 
se modificó luego, en momen
to alguno. La reforma agraria 
que siempre se preconizó por 
las más progresistas mentes an
daluzas, sigue ahí paralizada. Y 
nada se ha hecho por llevarla a 
cabo salvo las utópicas preten
siones de la Segunda Repúbli
ca, cuando se pensó con base 
anarquizante que la tierra de
biera ser para quien la trabaja
ra. Y ahí quedó todo, junto a 
los versos de románticos poetas 
sociales que nos hablaban de los 
campesinos andaluces, canta
ban a los altivos aceituneros y 
se preguntaban de quién son 
esos olivos. De los de siempre, 
que con las solas armas de la 
poética hoy ya no se conquistan 
ni corazones. La reforma agra
ria del sur de España pasa por 
una política inteligente y suges
tiva, algo así como la llevada a 
cabo en su día para que las Cor
tes franquistas se hicieran el 
autoharakiri , impensable en
tonces para muchos y hoy sólo 
recuerdo histórico. Que si algo 
está pedectamente claro, es que 
la solución para el sur de Espa
ña no pasa, ni pasará nunca por 
una política de subvenciones. 

Y eso lo sabían los gobernan
tes cuando criticaban con fero
cidad la política felipista del 
PER, para mí una política in
sultante, subvencionadora del 

paro y avalista de la continui
dad en la miseria. Claro que 
para quienes nada tenían , era 
una salida que suplía a la polí
tica que debería llevarse a ca
bo o sea una política agraria re
formista y con miras al futuro. 
A cambio, las fotografías de Fe
lipe o del Guerra y el anagra
ma de la rosita en su puño 
-que vino por cierto a suplir 
el de la pluma, el yunque y el 
libro- se colocaron a la entra
da de las casas andaluzas agra
decidas ignorantemente a sus 
presuntos benefactores que se 
aseguraban el voto eterno para 
ellos, los que tanto hicieron por 
Andalucía ... 

Eso hizo el felipismo, cam
biar votos por subvenciones 
mantenedoras en la inopia de 
un pueblo que merece un ma
yor respeto-. Y los centrodere
chistas desde la oposición, bien 
que denunciaron y denostaron 
el maquiavélico invento. Claro 
que llegados al poder, las mis
mas cosas se ven diferentemen
te. Y tan diferentes , que ahí los 
vemos llegando a acuerdos en 
los temas de pensiones con los 
sindicatos de clase, lo que no 
consiguieron sus antecesores. 
La pragmaticidad al poder, de
cían los feliperos. Toma prag
maticidad, dicen ahora los mo
citos centroderechizados. 

A las pruebas me remito. Ese 
lince andaluz y andalucero que 
se llama Javier Arenas, Minis-

tro de la cosa esa del Trabajo, 
ha firmado con los mismos sin
dicatos de las pensiones el acta 
de defunción del PER, del Plan 
de Empleo Rural, ese Plan que 
tantos votos dio al felipismo. Y 
eso sí, ha declarado que en lo 
sucesivo estos temas del subsi
dio agrario no se volverán a 
utilizar como arma política, en 
una actuación digna del mejor 
de los gatopardismos, ese de 
cambiemos algo para que nada 
cambie. Ha muerto el PER y 
ya no se traficará más con el vo
to cautivo sureño. Pero ... siem
pre hay algún pero, al tiempo 
se produce el parto de la AEP
SA, el Acuerdo para el Empleo y 
la Protección Social Agrarios. 
Viva la AEPSA y muera el PER. 

Ninguno de ellos ataca el 
problema de fondo. Si acaso el 
nuevo invento venido del cen
troderechismo, será capaz de 
cautivar aún más votos que el 
fenecido PER. Pueden ahora 
desaparecer de los zaguanes los 
retratos de los de antes para po
blarse de gaviotas y fotografías 
del hombre del bigote y del Mi
nistro Arenas. Todo podría ser, 
que lo práctico es lo práctico y 
el pueblo sureño no es sólo se
nequista. Se vive sólo de pan, 
pero de pan con jamón, se vive 
mejor y más años. 

Más de 32.000 millones de 
pesetas, para más de 216.000 
beneficiarios con menos peona- _ 
das. Los feliperos dicen que eso 
demuestra que el plan era bue
no. La izquierda dice que es 
más de lo mismo y los más iz
quierdistas que son iguales pe
rros con distintos collares. Los 
muy a la derecha dicen que se 
da demasiada importancia a los 
sindicatos. Y el Gobierno mag
nifica el acuerdo diciendo que 
se ha pasado de la cultura del 
subsidio a la del esfuerzo y el 
trabajo. Para todos los gustos. 
Mejor yo ni comento, que ca
da cual lo haga por sµ cuenta ... 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

-----i ___ ____ ___ ::.___ ._ ~--------

_____________ .:_ Mmdrtd -.. ----------
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. r4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

'J;eHs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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comentarios sobre esto y aquello 

La seguridad social y el acuerdo 
sobre las pensiones 

Esta reforma entra de lleno en los prlncipios de convergencia di
señados en Maastrich que no son otros que trasladar rentas del tra
bajo al capital. Los recortes sociales van a llegar por etapas, en tiem
pos y en conceptos. Es decir, hoy se le pega un tajo a las pensiones, 
mañana se empieza a cobrar por las recetas, pasado mañana se co
brará por la estancia hospitalaria, por los medicamentos y otros com
plementos sanitarios, que actualmente paga la seguridad social, que 
de forma gradual dejará de pagar, y al f"mal hay millones de ciuda
danos que hemos cotizado, que estamos cotizando y que seguiremos 
cotizando con arreglo a una cobertura del 100%, para cuando sea 
necesario, y al final percibiremos un mínimo, como por ejemplo 
quien paga el seguro del coche a todo riesgo, y cuando le pasa algo 
sólo tiene cobertura de daños a terceros. 

Hospital Príncipe de Asturias. Esperamos que algún día esté al 
cien por cien de sus posibilidades. 

La Seguridad Social, según 
expertos cualificados no está 
en crisis ni muchísimo menos, 
y menos lo estaría si se poten
ciase la economía productiva, 
la que genera empleo y plus
valía a la vez, es decir trans
formando la materia prima en 
producto de consumo y co
mercializándolo a su vez. 

Deberíamos ser más agresi
vos en el comercio exterior a 
la vez que deberíamos redu
cir las importaciones. En una 
palabra debemos mejorar 
nuestra balanza comercial, fa
bricando y vendiendo mucho 
más al exterior de lo que im
portamos. Eso sí mejoraría los 
ingresos de la Seguridad 
Social. 

Tampoco estaría de más re
ducir el costo de los medica
mentos dejando menos már
genes comerciales a laborato
rios y oficinas de farmacia. 

Pero se ha optado por lo 
más fácil, recortar los dere
chos adquiridos por los tra
bajadores en base a su apor
tación personal y de las em
presas a las que han presta
do o están prestando sus ser
v1c1os. 

Los acuerdos firmados 
entre sindicatos y Gobierno 

La lectura regresiva de· los 
Pactos de Toledo que hace el 
Gobierno del PP, se ha plás
mado en la firma del acuerdo 
sobre consolidación y raciona
lización del sistema de Segu
ridad Social con los sindica
tos, que supone un fuerte re
corte de las pensiones públi
cas futuras. Ampliación de 
ocho a trece años (hasta la re
forma del PSOE del 85 eran 
2 años) del período de compu
to para terminar la hase regu
ladora sobre la que se calcu
lará la pensión en función de 
los años cotizados. 

PUERTA de Madrid 

Reducción al 50% (actual
mente es el 60 % ) de la pen
sión para quienes hayan coti
zado el mínimo de 15 años, 

esto supone una reducción 
adicional de la pensión del 
16'7% para quienes hayan 
cotizado 15 años, del 7' 1 pa-

Tabla comparativa del sistema actual de cálculo 
con el acordado entre gobierno y sindicatos 

REDUCCIÓN DEL PORCENTAJE SOBRE LA BASE REGULADORA PARA QUIENES 
HAYAN COTIZADO EL PERIODO MÍNIMO DE 1 S AÑOS Y MENOS DE 3S AÑOS 

Sistema actual: 60% de la base reguladora, a los 60 años, y +29é por año adicional 
Propuesta: 50% a dicha edad, más 2,5% por año adicional. 

Años de cotización Sistema Actual % 

15 60 

16 62 

17 64 

18 66 

19 68 

20 70 

"" .<.1 ·· íl 

22 74 

23 76 

24 78 

25 80 

26 82 

27 84 

28 86 

29 88 

30 90 

31 92 

32 94 

33 96 

34 98 

35 100 

SE VENDE 
MAOUllA DE TABACO 

Telf.: 882 25 12 
(preguntar por Jesús) 

' ' Propuesta% Pérdida% 
' 

50,0 16,67 

52,5 15,32 

55,0 14,06 

57,5 12,88 

60,0 11,76 

62,5 10,71 

65,0 9,72 

67,5 8,78 

70,0 _7,89 

72,5 7,05 

75,0 6,25 

77,5 5,49 

80,0 4,76 

82,5 4,07 

85,0 3,41 

87,5 2,78 

90,0 2,17 

92,5 1,60 

95,0 1,04 

97,5 0,51 

100,0 0,00 
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ra quien haya cotizado 20 
años y de un 1'3 para los de 
24 años. 

Reducción del 10% por ca
da año que el trabajador ade
lante la edad de jubilación a 
los 65 años, antes la reducción 
era del 8 % por cada año de 
adelanto de la edad de jubila
ción, pudiéndose dar casos de 
personas que hayan empeza
do a cotizar a los 15 años co
mo es mi caso, y que al cum
plir los 60 años decida la ju
bilación anticipada con 45 
años de cotización, sólo me 
q~edaría e_l 50 % de mi sala
rio. 

Además el futuro de las 
pensiones no está garantiza
do, porque la formación de un 
fondo con los excedentes ac
tuales del sistema se aplaza al 
futuro, y el acuerdo sólo dura
rá hasta el año 2000. Al mis
mo tiempo se fomentan los 
planes y fondos privados de 
pensiones, cuyos beneficios 
para el capital financiero son 
sustanciales, financiándoles 
en parte con dinero público, 
mediante desgravaciones fis
cales. 

El Picotazo 
Que nadie se duerma en los 

laureles pues el cobrar por las 
recetas, las cuotas por día de 
hospitalización y sobre todo el 
incrementar el porcentaje a 
pagar por las medicinas en la 
farmacia por los enfermos es
tá encima de la mesa del Mi
nistro de Sanidad, el que se 
decida o no se decida a poner
las en práctica dependerá de 
la capacidad de respuesta de 
los ciudadanos afectados por 
estas medidas, y de según el 
respaldo que le den las encues
tas al gobierno del Partido 
Popular. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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La «legionella orchestata» 

Ahora que ha pasado la tormenta 
Sea la primera palabra una ora

ción, un minuto de silencio, un 
profundo respeto por los que se 
fueron en brazos de la edad, de la 
duda, de la causa discutida y aca
so jamás descubierta. 

La segunda, igualmente respe
tuosa, para los que sufrieron el do
lor de las ausencias de familiares 
cercanos, de amigos. Comparta
mos con ellos el dolor. 

Para los que sufrieron la enfer
medad, vaya la tercera palabra, el 
recuerdo y la sonrisa. Especial
mente, porque, fuera en grado más 
o menos grave, llevaba el añadido 
de la duda de quienes podían aten
derles, la propia, y, con ello, una 
mayor angustia del saber si es o no 
lo que se dice, o es lo que se dice 
u otra cosa peor. Con el agravan
te de una incertidumbre mayúscu
la ante el aluvión de información 
desde todas las direcciones. 

Para estos últimos vaya la ex
presión de alegría de todos por su 
recuperación y de que, ahora que 
ha pasado la tormenta, disfruten 
del brillo del sol. 

Tras este obligado prólogo, en
salcemos a los que han sabido pen
sar, ser equilibrados, han procu
rado estar bien informados han sa
bido estar, han huido de las falsas 
alarmas. Y a los que han conser
vado el humor y lo han llevado a 
los demás. Y, por supuesto, a los 
que han trabajado firmemente en 
la búsqueda y el esclarecimiento, 
en la sanación de los enfermos, en 
el trato correcto de los hechos y cir
cunstancias. 

Tras todo ello está claro que los 
alcalaínos debemos de dar las gra
cias A TODOS AQUELLOS ME
DIOS DE COMUNICACIÓN 
QUE JAMAS SE OCUPAN de 
nuestra ciudad para mostrarla co
mo es, pero no han perdido esta 
ocasión para hurgar en lo más pro
fundo destacando las imágenes 
más cutres, buscando el morbo en 
forma tal que nos recordaban a 
cierto periódico de antaño cuyo 
nombre no hace al caso. 

Debemos de darles las gracias, 
porque habitualmente aparte de 
ocuparse de hablar de temas nacio
nales relacionados con «Alcalá
Meco», de algún accidente de trá
fico, asesinato o hecho similar, han 
dedicado hasta una o dos páginas 
diarias durante muchos días a 
nuestra «legionella pneumophila>>, 
y nuestros muertos. 

No olvidemos nuestra gratitud 
para informaciones colaterales en 
que, aprovechando, se ensalzaba la 
cafidad del agua del vecino al com
pararla con la de la Mancomuni-
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dad de Aguas del Sorbe. Y, de pa
so, días después, el 14 de octubre 
concretamente, aparecer (ABC. 
Día 14 de octubre, pág. 55) solici
tudes de información a la Minis
tra de Medio Ambiente sobre la 
construcción de una presa mayor 
en el Pozo de los Ramos (del siste
ma de aguas del Sorbe y por tanto 
de Guadalajara y Alcalá). 

Tal vez nunca se pudiera decir 
más a tiempo la expresión «A río 
revuelto ganancia de pescadores». 

Porque llama la atención tanta 
unanimidad, el volcarse al uníso
no todos los medios para que, los 
que pensamos mal y nos quedamos 
cortos, no lleguemos a la conclu
sión de que la orquesta funciona 
mejor cuando está dirigida. 

Y aunque los músicos sean me
diocres y aun ignorantes esta or
questa ha sonado demasiado uná
nime para que no haya habido 
director. 

Era ésta una ocasión de oro pa
ra demoler las aspiraciones de la 
ciudad a ser declarada patrimonio 
de la Humanidad y el envite esta
ba exactamente en esos momentos, 
en su apogeo. Era y sigue siendo 
buen momento de socavar los ci
mientos de un consistorio muy di
vidido, con no demasiadas posibi
lidades de cohesión política. Y, ya 
se sabe: divide y vencerás. Aunque 
aquí ya no hay que dividir: esta
mos partidos por mil y los árboles 
no nos dejan ver el bosque que se 
debería llamar, única y exclusiva
mente Alcalá de Henares. 

Era buena ocasión, siempre es 
buena ocasión, para los que, no 
importa a qué precio, quieren no
toriedad, ganancias a toda costa y 
no importa qué se deja detrás. 

No es una buena ocasión para 
las divergencias, para las luchas 
intestinas. Ante tanto daño como 
se nos ha hecho, como hemos su
frido, es la hora de la unidad, es 
la hora de apretarnos codo con co
do, con rabia y con coraje para se
guir sacando la ciudad adelante. 

Cuando la Cámara de Comercio 
nos dé los datos de su encuesta y 
podamos sopesarlos, nos vamos a 
asustar de verdad. Y pese a eso no 
sabremos nunca lo que se va a se
guir perdiendo y cuándo se podrá 
volver a la cota anterior. 

Uno jamás sale de su asombro. 
Pasó muchos años viendo olvidos 
y retrasos porque esta ciudad era 
«Alcalá, la roja». 

Ahora que me explique alguien 
por qué. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

~ Estado de bienestar 
El Estado de bienestar se ha ido desarrollando a lo largo de 

este siglo a la sombra de los progresos industriales y econó
micos en las naciones más avanzadas, y en una mayor pro
porción en la Europa occidental. Pero sus resultados bene
factores parece ser que ya han llegado a su techo máximo, o 
mejor dicho, parece que ya no se puede ir avanzando y es la 
hora del retroceso. Ahora de lo que se trata es ir a buscar re
medios para que la caída sea lo menos traumática posible, y 
si es posible alargar su agonía algún tiempo más, pero su 
muerte es ya segura, según dicen muchos de los grandes 
expertos. 

Para ir encontrando remedios a su no mantenimiento po
sible, el Círculo de empresarios que preside Carlos Espinosa 
de los Monteros, ha organizado días pasados unas conferen
cias - de las cuales se ha dado muy poca información en la 
prensa- donde personalidades de la empresa, de la econo
mía, de la política y de los sectores sociales, puedan dar opi
nión y soluciones a los múltiples y complejos problemas del 
bajo índice de natalidad, envejecimiento de la sociedad, paro 
creciente y jubilaciones anticipadas, como los factores más 
directamente relacionados en el mantenimiento del llama
do Estado de bienestar. Todos ellos influyen poderosamen
te en que los Estados tengan que hacer frente a unos gastos 
en la partida de la seguridad social cada vez mayor. Al mis
mo tiempo, la recaudación por este impuesto es cada día me
nor. Y no es porque se pague menos, se paga más. Lo que 
ocurre es que cada día existe más gente con derecho a reci
bir unas atenciones que se ha ganado a lo largo de sus mu
chos años de trabajo, pagando los impuestos que le fijaban, 
por el contrario cada día son menos los que todavía coti
zan. Y lo que es peor, la proporción de unos y otros cada 
año se desequilibra más, luego el problema será cada día 
mayor si se continúa con el sistema de reparto. 

Si la revolución industrial fue la que ayudó a que una gran 
masa de trabajadores pudiera tener acceso a los niveles de 
consumo, al ser el aumento de las plantillas en las empresas 
la solución más directamente relacionada con el aumento 
de producción. Hoy con la revolución tecnológica se han in
vertido los términos, porque el aumento de producción ya 
no se consigue aumentando el personal, sino con la tecnifi
cación de las empresas. Lo cual permite a los empresarios 
dos objetivos siempre soñados, aumentar la fabricación y 
además hacerlo con menos gente. La cosa es bonita pero lo 
que ocurre es que, el de al lado, también hace lo mismo y 
entre todos nos llenan de productos que no pueden vender, 
porque llegan a una sociedad cada vez más en paro, de pre
jubilados y en definitiva con unos poderes adquisitivos re
ducidos y progresivamente a la baja. 

Se puede pensar que si en algunos sectores existe exceso de 
personal, otros nuevos han nacido, como puede ser la fabri
cación de la alta tecnología donde podrían ser absorbidos. 
Desgraciadamente no es así porque otras naciones no euro
peas se han adelantado extraordinariamente en este sector, 
como son japón, Estados Unidos y algunos países de Asia. 
Europa va a la zaga, bastante detrás siendo dependiente de 
un sector que es hoy por hoy la clave de la producción y de 
la riqueza. Además agravado porque algunos de estos países 
tienen unos niveles de salarios y de atenciones sociales mu
cho más bajos que los europeos, pero desde luego no es el 
factor decisivo, ya que en otros como Estados Unidos y Ja
pón los salarios son altos, comparables a los europeos y no 
por ello sus productos dejan de ser competitivos. Es posible 
que el problema no radique sólo en la competitividad de un 
mismo producto, sino en la primacía y en la orginalidad. 

Lo cierto es que Europa, la creadora de las dos revolucio
nes industriales anteriores, hoy con la revolución tecnológica 
se está quedando atrás, el reto está ahí y no es otro que salir 
del pozo en que nos hemos metido. El esfuerzo por supuesto 
es de todos y para ello también se deben impulsar conferen
cias donde salgan soluciones, y no sólo aquellas donde se 
discuta la necesidad de acabar con el Estado de bienestar. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 



Me declaro detractora te
naz del personaje de Donjuan 
en todas sus versiones y del 
Tenorio en particular. Como 
cada año acudo a las páginas 
de este periódico tratando de 
aportar mi opinión en contra 
de la costumbre falsamente 
popular y falsamente alcalaí
na de celebrarse por estas fe
chas un homenaje en nuestras 
calles y con nuestro dinero. 
Donjuan, y más el de Zorri
lla, me parece un personaje 
anticuado y ridículo que pue
de que en otros tiempos repre
sentara lo que llaman «mito 
hispánico» pero que ya no 
despierta hoy día más que ri
sa o lástima. Sin embargo, no 
se sabe muy bien por qué, en 
nuestra ciudad, desde hace 
unos años, es sostenido y ali
mentado con entusiasmo por 
parte de nuestras autoridades 
culturales, y, dicen, que por 
el pueblo alcalaíno, de modo 
que, muy a pesar de algunos 
como yo, ya se le identifica 
con nuestra ciudad. 

~-t- ! <) ;,y
0 

• ~o so de Zorrilla no es de los me-y Don Juan ataco/ de n -. ~ .... j~res, ~ ~ecir verdad. es fac~-cv Ion y np10so , pero bien reci-
tado y sentido, produce buen 
efecto en el público, que sue
le conocer ciertos pasajes de 
memoria, etc. En el Donjuan 
de Agapito, no sólo no se le 
daba entonación ni ritmo al 
verso sino que se oían con
tinuamente cosas de este es
tilo: Tal vez poseéis Don 
Juan un poderoso amuleto 
qu 'a vos m 'atrae en secreto 
como irresistible imán. Y no 
digo más. 

Suelo apoyar mis argumen
tos contra el Donjuan de Al
calá, entre otras cosas, en el 
agravio comparativo que su
pone esta celebración frente al 
escaso eco que tienen las fe
chas cervantinas en la cultu
ra popular alcalaína. En la 
ciudad natal de Cervantes, la 
nuestra, por si algunos no se 
han enterado, en Alcalá de 
Henares, cuna de nuestro 
autor más universal, no hay 
una Fiesta Cervantina de ver
dad. No se representan los en
tremeses, no se escenifica ni 
se recrean pasajes de El Qui
jote o las Novelas Ejemplares, 
ni se estrena la Numancia ni 
Los tratos de Argel. Sin em
bargo, y con todos mis respe
tos, resultan más modernos 
los alcaldes de Daganzo y más 
surrealista el licenciado Vi
driera que el Donjuan Teno
rio como de aquí a Lima. 

No estoy diciendo que no 
haya iniciativas por parte de 
grupos independientes que 
con excelentes intenciones y 
más o menos fortuna, honran 

a nuestro paisano por su cuen
ta y riesgo. De vez en cuando 
se representa El viejo celoso, 
y poco más, en el teatro o en 
la calle. El empeño de estas 
personas resulta encomiable. 
Pero aquí y ahora, después de 
ver a Donjuan Tenorio en el 
palacio arzobispal repleto de 
público, me estoy refiriendo 
a una celebración cervantina 
popular promovida y pagada 
por nuestra concejalía de cul
tura, del mismo nivel econó
mico y el mismo despliegue 
publicitario y de medios que 
el Don Juan en Alcalá. 

Sin embargo, aceptada la 
evidencia, el éxito de crítica 
y público, y resignados a que 
el mito alcalaíno se consolide 
del todo, lo menos que pode- , 
mos pedir los aficionados al 
teatro de Alcalá, y ya que se 
hace con nuestro dinero, es 
que se haga bien. Puesto que 
ya se ha convertido en nues
tro exponente artístico más 
conocido fuera de nuestra ciu-
dad, con cierta repercusión en 
la prensa madrileña y hasta 
nacional, deberíamos exigir 
que nos represente dignamen
te. 

El Don Juan 96 ha sido 
anunciado con insistencia co
mo el primero interpretado 
exclusivamente con actores de 
Alcalá, diferente a los anterio-
res, una nueva propuesta, co
mo dicen en el argot teatral, 
pensando en el público joven, 
y cosas por el estilo. Veamos 
qué hay de cierto. 

Todos los años han partici
pado actores de Alcalá en ma
yor o menor proporción y a 
veces incluso el director lo ha 
sido. Este año tan cacareado, 
precisamente donjuan no era 
de Alcalá ni tampoco algunos 
otros. Pero no entiendo es.e 
empeño en la denominación 
de origen, ni creo que sea una 
garantía de calidad en el téa
tro, como si de jamón se tra
tara. No es tan importante 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 

V .ALIDOS Y .ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, trato familiar, 

personal especializado, ambiente hogareño. 
Precios económicos de inauguración. 

POZUELO DEL REY (a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, Km. 1'500 - Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 · 
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que los actores sean o no de 
Alcalá, tampoco Donjuan ni 
Zorrilla lo son y los hemos 
adoptado. Si el producto es 
bueno, sea bienvenido de Ma
drid, de Valladolid o de Sevi
lla, y si es malo, como lo ha 
sido este año, el pedigrí sólo 
redunda en perjuicio de Alca
lá y de los alcalaínos. 

Digo que ha sido malo pa
ra abreviar y porque sería 
hipócrita y bisoño dejarse 
deslumbrar por las luces, la 
música y otros recursos que 
aunque valiosos en un espec
táculo al aire libre, no pue
den suplir las deficiencias de 
la dirección, el montaje y la 
interpretación teatral. A juz
gar por lo que vimos, Agapi
to Martínez, el director, ha 
echado mano de todo lo habi
do y por haber para impresio
nar a la audiencia. Desde el 
flamenco a la Comedia del Ar-
te, pasando por los conciertos 
de rock, las danzas de la 
muerte, el esperpento, el rea
lity show y todo lo divino y lo 
humano en parafernalia escé
nica. Lo ha agitado antes de 
usarlo, y al palacio arzobispal 
con ello. 

Dada la juventud de los ac
tores, toda la responsabilidad 
en la elección y dirección de 
los mismos habrá de atribuir
se también al director. Y qui
zás sea éste su mayor desati
no, porque Alcalá está llena de 
buenos actores, aficionados y 
profesionales, que ya tienen 
demostrada su valía en la ciu
dad y fuera de ella. Es más, 
algunos de los que han traba
jado en esta función, los he
mos visto en otros montajes 
con muy diferentes resulta
dos. 

Por tratarse de una obra de 
teatro del llamado de texto, es 
decir que se apoya en este ele
mento como base de los de
más, llama la atención el mal
trato que se le dio en esta oca
sión. Y a sabemos que el ver-

Al recitado se unía la so
breactuación y desmesura 
constante , que no se justifica
ba por el cariz cómico que su
puestamente se le daba a la re
presentación. El griterío de
saforado alternaba con lo 
inaudible, lo ininteligible y 
más de un trabalenguas y en
casquillamiento involunta
rios. Aparecían elementos 
pretendidamente escénicos de 
todo tipo, tiempo y lugar, el 
modo y la ocasión de integrar
los era lo de menos. Así, sa
lían personajes haciendo rui
dos de tripas, cazando mos
cas, agarrados a una maroma, 
en fin , de todo. La muerte fla
menca se encargaba de trufar 
las escenas con el zapateado y 
las contorsiones, arropada por 
un corifeo femenino de club 
de alterne que también se re
torcía obscenamente. No sé si 
eran esos recursos los que da
ban actualidad y juventud al 
asunto o también estaba la 
modernidad en el maquillaje 
a catboncillo de todos ellos. 
Aunque me inclino por creer 
que lo más güay y total era el 
tanga de Don Juan. 

¿Y qué he de hacer, ay de 
mí? Un año más me resigno, 
y éste con mayor motivo. Bus
co apoyo en los alcalaínos con 
sensibilidad para acabar con 
esta «tradición» o en su defec
to para exigir una buena re
lación calidad-precio en ma
teria de donjuanes. Hasta el 
año que viene. 

Pilar BLASCO 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

,,, lfüi! ~ ¡. ¡ ¡j ,,, i'i 11 ·l t\· l'J 111 ii (:1 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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PUERTA [ . . } Tls.: 889 2& SJ 

~e ma.dr1d FAX:::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ....................•••..•...•..••..••••..•.... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ..•..•...•........•..•..•...•..••.....•••.•. 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro lnfomiación Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .. 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ................ : .... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 I 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 6612 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitacióµ, Atención Médica y Religiosa. 

INFOQ.tACION Y RESERVAS 
Telf .: CM9> 21 2102 • 21 27 JI· e/ Virglllo Navarro, 5 y 7 

AZUq~_ d_!t Henares lGUADALAJARA> 
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Pequeho:ra se presentó oficialmente la pasada semana. Junto a la concejal presidente del distrito 
IV, Silvia Uyarra, la presidenta de la .Asociación de Mujeres del distrito IV, Ana Sequeros. 

Atención a niños pequeños cuyas madres necesiten alguna hora libre 

El servicio Pequeho11 ya se ha puesto en marcha 
Es una iniciativa de la Asociación de Mujeres del Distrito IV 

La Asociación de Mujeres del Distrito IV puso en marcha el pasado 4 de noviembre el pro
yecto llamado PEQUEHOR.A, que consiste en un <<servicio por horas de atención a la infan
ciél)> para mujeres que necesiten algún tiempo libre y no tengan con quién dejar a sus hijos 
pequeños. Un grupo de voluntarias, tituladas en educación infantil, cuidarán de estos niños 
en el local que la delegación del distrito IV tiene en la calle Río Badiel. 

Esta asociación femenina ha 
querido poner en marcha esta 
iniciativa teniendo en cuenta 
los problemas que para una ma
dre puede suponer no tener a 
nadie con quien dejar a sus hi
jos o carecer de recursos para 
pagar una niñera o una guarde
ría: «Muchas mujeres no pue
den asistir a actos sociales, cur
sos educativos u otras activida-

des programadas a las que les 
gustaría acudir, por no tener a 
nadie o lugar donde dejar a sus 
hijos pequeños, provocando 
con ello alteraciones psicológi
cas y ocasionando depresiones 
en las mujeres, sometidas ade
más a las presiones de horarios, 
comidas, compra, cuidado de la 
casa, trabajo ... Todo esto re
percute gravemente en su fami-

lía y entorno e incide en su ca
rácter y en la educación de sus 
hijos>" explicó la presidenta de 
la Asociación de Mujeres del 
Distrito IV, Ana Sequeros. 

La situación que describe la 
presidenta de este colectivo · se 
agudiza en el distrito IV, «que 
es un barrio obrero con un ni
vel económico medio , no pu
diendo pagar a una persona por 

horas para el cuidado de sus hi
jos y así asistir a actividades 
que le proporcionen un correc
to desarrollo personal. Además 
es un barrio joven, con muchas 
parejas jóvenes con hijos pe
queños. Por eso esta asocación 
consideró necesario y muy im
portante proporcionar a las 
mujeres de este distrito una so
lución a este problema». 

Aunque en principio, PE
QUEHORA está pensado para 
las socias, también se atende
rán, en la medida en que sea 
posible, las demandas de las ve
cinas del distrito IV y de otros 
barrios de Alcalá que también 
quieran hacer uso de él. 

La asociación promotora de 
este servicio espera que «tenga 
mucha aceptación» aunque ha
brá que esperar algunos días 
hasta que las mujeres conozcan 
que existe y que está a su dis
posición. Ana Sequeros quiso 
dejar claro que en ningún caso 
se trata de una guardería, no se 
van a dar comidas ni merien
das, sólamente se suplirá la 
atención y el cuidado que las 
madres prestan a sus hijos du
rante el tiempo que no puedan 
hacerlo ellas mismas. 

Bonos de 10 horas 
a 1.000 pesetas 

El servició Pequehora Azaña 
ha comenzado a funcionar con 
unos horarios pilotos -de 10 a 
13 horas por la mañana y de 16 
a 20 horas por la tarde- hasta 
que se detecten las necesidades 
reales de las mujeres que lo uti
licen. «Nos adaptaremos a lo 
que nos pidan, a la demanda 
que vayamos viendo» comentó 
Ana Sequeros. 

Para cubrir gastos, poder dar 
alguna gratificación a las vo
luntarias que cuidarán de los 
niños y organizar mejor el ser
vicio, se han hecho unos bonos 
de 1-0 horas que se venderán al 
precio de 1.000 pesetas. 
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El obispo, durante la misa que ofició en el cementerio municipal. A la derecha: fieles asistentes al acto religioso. 

Muchas de las flores que se pusieron este año procedían de Colombia 

La gran demanda hizo que los precios se dispararan 
Los precios de las flores con que los alcalaínos adornaron sepulturas y nichos el día de Todos los 

Santos se dispararon, llegándose en algunos casos a doblar los habituales. Sin embargo, a medida que 
el día avanzaba y la demanda se hacía menos tensa, las tarüas fueron disminuyendo y a última hora 
de la tarde, muy próximos al cierre del cementerio, llegaron incluso a venderse a precio de coste. 

Carmen Olmedo , florista 
tradicional en la puerta del 
viejo cementerio, llegó a reco
nocer que en efecto, en estos 
días los precios habían 
aumentado considerablemen
te: «Una docena de claveles ha 
estado a 800 a pesetas, una 
docena de rosas las hemos 
vendido a 3.500 pesetas. Un 
paquete de margaritas se ha 
vendido a 700 pesetas, el de 
clavellinas a 500, el gladiolo 
ha estado a 200. De todos mo
dos este año no han estado es
pecialmente caras las flores. Sí 
es cierto que en estas fechas ha 
habido aumento de precios 
porque vas a los almacenes y 
te ponen los precios como 
quieren subiéndolo ellos 
mucho». 

La procedencia de las flores 
es variada: «El clavel, la mar-

garita y la rosa buena vienen 
de Colombia porque lo nacio
nal no viene muy bueno y te
nemos que comprar lo que nos 
viene de fuera, que es de me
jor calidad». Pero también se 
ha vendido mucha flor de 
Alicante». 

Los centros tienen los pre
cios más caros del mercado: 
«Yo los he vendido a 4.500 y 
a 5.000 pesetas, dependiendo 
de lo que ha pedido el cliente 
porque los centros de rosas los 
he vendido a 6.000 y a 7.000 
pesetas dependiendo de la 
cantidad de rosas que han 
querido y como lo han 
querido». 

Carmen Olmedo también 
afirmó que «muchos de los 
que han venido en estas fechas 
a la puerta del cementerio han 
tirado los precios. Y o creo que 

tendríamos que poner los pre
cios todos igual, lo que pasa 
es que muchos traen género 
nacional que es peor y pone 
unos precios muy bajos. Yo 
traigo género bueno porque 
mis clientes lo exigen». 

Misas del obispo 
en los dos cementerios 

El obispo de la diócesis de 
Alcalá, monseñor don Manuel 
Ureña, presidió en ambos ce
menterios sendas misas en 
memoria de los difuntos. A 
mediodía del día 1 de noviem
bre presidió una misa en la ca
pilla del cementerio jardín 
que se llenó de fieles por lo 
que la dirección tuvo que ins
talar bancos suplementarios 
fuera de la capilla para que los 
asistentes pudieran escuchar 

El obispo bendijo esta cruz 

la misa con toda normalidad. 
Posteriormente, a las 17 ho
ras, el obispo presidió la 
misa en la capilla del cemen
terio municipal a la cual asis
tieron decenas de personas. 
Tras la misa el obispo bendi
jo la cruz del cementerio, tam
bién conocida como «Cruz del 
Soldado Desconocido», que ha 
sido repuesta este año tras 
permanecer durante muchos 
años rota. 

Durante el día de Todos los Santos se vendieron incontables millares de flores de diferentes variedades. 
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Juan Carlos Fresneda con su familia Emilio Vadillo con algunos de sus familiares 

«Este es uno de los cementerios más bonitos que hay en España» 

Los alcalaínos reconocieron la limpieza 
y el exquisito cuidado del cementerio municipal 

Esta vez no ha habido ningún margen para la duda. La unanimidad en el reconocimiento ha sido total 
y absoluta; el viejo cementerio municipal lució el día 1 de noviembre como nunca. Limpio, ordenado, 
perfectamente mantenido y bello, muy bello en su día más importante, una jornada en la que el recuer
do de los seres queridos que han fallecido se percibe desde un sentimiento en el que se entremezclan 
tristeza y reflexión, y con el deseo de que las sepulturas aparezcan completamente engalanados. 

Miles de personas visitaron 
el día 1 de noviembre , festi
vidad religiosa de Todos los 
Santos, el cementerio munici
pal complutense; y todas esas 
personas coincidieron en una 
misma apreciación: el viejo 
camposanto complutense lu
ció como nunca. Su limpieza 
era absoluta, su colorido , con 
cientos de miles de flores, le 
daba una bella apariencia: 
«Está precioso», reconoció ad
mirado Emilio V adillo junto 
a la sepultura donde está en
terrada su madre, «la Fau» co
mo todos los alcalaínos la 
conocían. 

Todos . contribuy eron esta 
vez a que el cementerio tuvie
ra este brillante aspecto. Los Javier Fernández Abad, con su esposa y su suegra 

empleados, encabezados por 
el encargado , Tomás Brea, se 
sintieron agradecidos y recon
fortados por las expresiones 
de muchos visitantes , aunque 
el propio Tomás Brea afirmó: 
«No es que el cementerio esté 
hoy limpio. El cementerio lle
va limpio desde hace un par 
de años porque nos preocupa
mos de que esté así. Trabaja
mos mucho para conseguirlo». 
De todos modos, Tomás Brea 
también reconoció la impor
tancia que ha tenido en ello la 
labor de los propios visitan
tes: «La gente se ha portado 
fenomenalmente bien porque 
ha limpiado y no ha dejado 
desperdicios y basura por ahí 
sino que ha utilizado papele
ras ; este año la gente ha sido 
también muy limpia». 

Hasta el tiempo contribuyó 
en tener brillante el viejo ce
menterio ; el sol lució , no hu
bo lluvias y por tanto t a mpo
co hubo barro. Así pues , to
do fueron reconocimientos, 
hasta el de un hombre que al 
ser preguntado por PUERTA 
DE MADRID llegó a afirmar: 
«Este es uno de los cementerios 
más bonitos que hay en 
España». 

Gloria Rojo, Pilar Fernández y Mª Val con otro familiar Ramón Cruz, José Manuel Amor y Petra Barrado 
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Matrimonio Rubio 

Las opiniones 
de los alcalaínos 

Marisa y Juan Carlos fue
ron muy claros en cuanto se 
refiere a la conservación de es
tas instalaciones municipales: 
«Desde hace un par de años a 
esta parte el cementerio está 
mucho mejor; el ayuntamien
to y los empleados que aquí 
trabajan han contribuido a 
que el cementerio esté mucho 
mejor. Además , hay más vi
gilancia y el horario de aper
tura al público es más am -
plio». Marisa explicó que ha
cía una visita a su madre, en
terrada allí y que se encontra
ba satisfecha con la limpieza 
y el mantenimiento del viejo 
cementerio. 

«La verdad es que nos he
mos dado cuenta de que el ce
menterio está muy bien arre
gladito , todo muy limpio y 
muy bien», señaló el matri
monio Rubio: «Nosotros pre
ferimos venir unos días antes 
del día de los Santos y la ver
dad es que está muy limpio». 

Ramón Cruz , José Manuel 
Amor, Petra Barrado y María 
José visitaron el cementerio y 
comentaron: «La primera im-

Los cuatro empleados del cementerio están muy 
satisfechos: «Cumplimos con nuestra obligación» 
presión que tenemos es que 
parece que está muy limpio. 
En estos días se mezcla la tra
dición y, aunque en realidad 
el recuerdo a los seres queri
dos lo tienes todos los días, la 
verdad es que en estas fechas , 
por la tradición, es mucho 
mayor el recuerdo. Nosotros 
estamos muy contentos con el 
servicio que da el cementerio 

municipal. Por lo que a noso
tros se refiere, no tenemos 
ninguna queja». 

Otro matrimonio formado 
por Amparo y Angel también 
se mostró contento con la lim
pieza que encontraron: «La 
verdad es que está muy lim
pio. Nosotros estamos satisfe
chos tal y como está el cemen
terio y no queremos que deje 

Jesús Brea, Angel Domínguez, Tomás Brea y Angel Luis Brea, 
empleados del cementerio. 

Nicanor Loeches, Teresa y Asunción Monge 

9 de noviembre de 1996 

Marisa y Juan Carlos 

de ser del ayuntamiento por
que eso significaría que quien 
lo tuviera pondría los precios 
que él quisiera». 

En parecidos términos se 
expresaron Teresa Monge, 
Asunción Monge y Nicanor 
Loeches: «La verdad es que 
está muy limpio. No sabemos 
qué ocurre con todo esta po
lémica con el cementerio mu
nicipal, pero lo que nosotros 
pensamos es que tiene que ser 
del ayuntamiento». 

Emilio V adillo afirmó que 
«este año hemos encontrado el 
cementerio estupendamente, 
muy bonito y con mucha lim
pieza. Yo creo que hace mu
chos años que no está como !S
tá este año». 

También el concejal res
ponsable de cementerios, Ja
vier Fernández Abad, estaba 
muy contento. Junto con su 
esposa y su suegra permane
cía ante la sepultura de sus se
res queridos y declaró que «es
te año está como el jaspe todo 
el cementerio municipal. En 
todos los órdenes está en per
fecto estado y la gente está 
muy contenta. Los alcalaínos 
están viendolo como querían 
verlo. Dentro de que hoy es 

Amparo y Angel 
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El cementerio se llenó con el colorido de las plantas. A la derecha, una alcalaína pone flores en la tumba de su padre. 

un día para el recuerdo de los 
difuntos , todos estamos satis
fechos de que haya sido un día 
muy bueno. Tengo que agra
decer la colaboración de los 
empleados por su trabajo y 
también la del público asis
tente , que ha respetado las pa
peleras y los horarios sin nin
gún problema». 

«Todos los alcalaínos esta
mos muy contentos de cómo 
está de limpio nuestro cernen-

Bn toda 

terio. De lo que no estamos 
contentos es de lo que quieren 
hacer con él, porque no sabe- .• 
mos el lío que tienen con las 
propiedades, con las perpetui
dades y qué va a pasar con to
do esto», señalaron Pilar Fer
nández, Gloria Rojo y Mari 
Val. 

Los empleados estaban 
también encantados. El en
cargado, Tomás Brea, señaló 
que «estoy muy agradecido a 

la gente que ha venido porque 
ha cumplido con su obligación 
y ha respetado y cuidado el 
cementerio lo mismo que lo 
hemos hecho los empleados. 
También tengo que agrade
cerle al concejal, Javier Fer
nández Abad, el que nunca 
nos haya fallado. Siempre ha 
estado y está al pie del cañón. 
Nosotros nos dejamos aquí la 
piel para que el cementerio 
tenga a diario la limpieza que 

se merece , pero para eso esta
mos». Tomás Brea manifestó 
que «nosotros nos preocupa
mos del cementerio y procu
ramos que todo está bien pe
ro sin la ayuda de la gente, de 
los visitantes , los cuatro em
pleados que aquí estamos lo 
tendríamos muy difícil». Ade
más de Tomás Brea están tra
bajando allí sus dos hijos, An
gel Luis y Jesús, así como An
tonio Domínguez. 
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El número de incineraciones se ha doblado este año con respecto al anterior 

casi un millar de alcalaínos fallecen al año 
La nueva filosofía del cementerio jardín, diseñada por su consejo de administración, está dando re

sultado y eso está haciendo posible que comience a verse de forma muy distinta la gestión de este ce
menterio gestionado desde la modalidad de empresa mixta con participación pública y privada. Atrás 
quedaron modelos de explotación inmobiliaria y una política tarifaria muy elevada que concitaron el 
rechazo de miles de alcalaínos y llevaron a un cuadro desolador, tanto en lo económico como en lo 
social. Y aunque las críticas al modelo de gestión siguen sin convencer a Izquierda Unida, aunque las 
comparaciones realizadas por su coordinador político en Alcalá sitúan a que el cementerio jardín com
plutense es prácticamente el más caro de España, sí se ha notado en este último año un cambio palpa
ble y evidente en la gestión del cementerio jardín. Un cambio que queda simbolizado por el hecho de 
la desaparición de los agentes comerciales: el cementerio jardín ya no vende sepulturas casa por casa. 
Para que nos hable de todo esto hemos entrevistado a Pedro Valencia, gerente del Cementerio Jardín. 

En este último año se han ocu
pado 450 nichos en el cemente
rio jardín; sigue siendo el modelo 
de enterramiento más solicitado. 
En cuanto a sepulturas se han 
ocupado unas 70, de las cuales un 
total de 50 corresponden a la 
nueva tipología , una demanda 
clara de los alcalaínos, que deci
didamente no entendieron el mo
delo de sepulturas con el que fue 
concebido el cementerio jardín, 
d decir, la losa de mármol a ras 
de suelo. De esta forma la cultu
ra funeraria complutense sigue 
siendo muy tradicional y prefie
re , para el caso de sepulturas, la 
clásica lápida: «Estas nuevas se
pulturas son las que correspon
den al que nosotros llamamos 
sector 3 y son diferentes a la ti
pología que se hizo en el primer 
proyecto del cementerio jardín». 

las formas de enterramiento; 
dentro de la cobertura de la pó
liza incluyen el alquiler por cin
co años del nicho. En el primer 
momento lo que hace la gente es 
acogerse a ese alquiler que tienen 
pagado; después , lo que pueden 
hacer es transformar el alquiler 
en propiedad. Hay que pensar 
que Alcalá de Henares puede 

tener un 70 por ciento de la po
blación asegurada, es decir, a un 
setenta por ciento de los falleci
dos les podemos estar inhuman
do en nichos temporales». 

Incremento de los servicios 
de salas y de incineraciones 

En lo que sí ha cambiado la· 

Pedro Valencia, 
gerente del Cementerio Jardín. 

cultura funeraria es en los vela
torios. Atrás ha quedado la cos
tumbre de celebrar los velatorios 
en los propios domicilios. Pedro 
Valencia aseguró que esta cons
tumbre cayó en desuso desde el 
momento en el que la mayor par
te de los fallecimientos se produ
cen en un hospital: «El porcen
taje de personas que fallecen en 
su domicilio es muy reducido», 
explicó el gerente del cementerio 
jardín quien aseguró también 
que «teniendo un tanatorio con 
salas donde poder realizar con 
toda comodidad un velatorio, la 
gente no duda en prescindir de 
su propio domicilio para recibir 
las visitas de condolencias de fa
miliares y amigos». Destacó Pe
dro Valencia que los servicios-de 
salas que ha realizado el cemen
terio jardín se han incrementa
do en un 25 por ciento con rela
ción al año 1995. 

Pero donde más se está notan
do el cambio en la cultura fune
raria es en la incineración. Las 
cifras son elocuentes por sí mis
mas: las incineraciones en 1996 
se han doblado con respecto a 
1995. Valencia explicó que «el 
año pasado teníamos una media 
mensual de 18 a 20 servicios de 
incineración, hemos pasado a 
una media este año de 35 a 40 al 
mes». El gerente del cementerio 
jardín aseguró que tanto el incre
mento de los servicios de salas 
como el de los srvicios de incine
ración «hay que atribuirlos a la 
apuesta que hizo el consejo de 
administración del cementerio 
jardín, sobre todo Funespaña al 
entrar al accionariado, de bajar 
las tarifas de estos servicios. Pen
sábamos que esas tarifas estaban 
desproporcionadas con arreglo a 
los precios de mercado de la co
munidad de Madrid y por eso se 
apostó por una bajada de las ta
rifas, algo que no es normal y 
menos cuando un concesionario 
empieza su gestión». 

Como se puede ver por las ci
fras , son los nichos la modalidad 
de enterramiento más demanda
da; eso también tiene una expli
cación: «La mayor parte de ellos 
son los que utilizan la tempora
lidad por lo que les cubre la pó
liza de seguros. Son las compa
ñías de seguros las que marcan 

Para Pedro Valencia el resul
tado ha sido claro: «Se ha produ

Las nuevas fases del Cementerio Jardín incluyen sepulturas más tradicionales cido un mayor número de serví-
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Los columbarios permiten el entierro de restos o de cenizas. Los nichos son la modalidad de entierro más demandada. 

cios que se traduce en que para 
el bolsillo del ciudadano ha su
puesto menos dinero». 

Logicamente la incineración 
está aumentando en toda Espa
ña: «Posiblemente vaya a un rit
mo muy lento. Y o pienso que va 
a ser la siguiente generación la 
que haga que los servicios de in
cineración se incrementen y lle
guemos a cifras de otros países. 
No vamos a hablar de los países 
nórdicos, cuya cultura funeraria 
está enraizada en la incineración 
desde los tiempos de los vikingos 
y la pira funeraria. Noruega y 
Dinamarca pueden estar en tor
no a un 85 por ciento de falleci
dos incinerados. No llegaremos a 
esos porcentajes pero sí podre
mos llegar a los niveles de otros 
países como Francia». 

Cada año fallecen en Alcalá 
unas 1.000 personas 

Al año son aproximadamente 
1.000 alcalaínos los que fallecen 
y son enterrados en los cemente
rios complutenses o incinerados . 
P ero no son cifras reales o abso
lutas: los servicios funerarios que 
se realizan al año en Alcalá son 
casi 1.300. La diferencia corres
ponde a las personas que fallecen 
en el hospital ' P ríncipe de Astu
r ias' y proceden de otros muni
cipios del área 3; estos fallecidos, 
entre 200 y 300 al año, son tras
ladados a sus lugares de origen. 

P or otra parte el cementerio 
jardín crece. Desde su inaugura
ción en junio de 1992 han sido 
enterradas en sepulturas y nichos 
un total de 2.200 personas. La 
media de enterramientos es de 
500 personas al año aunque esa 
es una tendencia que va al alza 
cada año . Mucho más difícil es 
saber el número de personas en
terradas en el cementerio muni
cipal, con más de 150 años de 
funcionamiento : «Aproximada
mente hay en el cementerio mu
nicipal 6.000 sepulturas y 1.800 
nichos . Es muy difícil saber 
cuántas personas hay allí ente
rradas porque cuántas veces se 
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El setenta por ciento de la población 
tiene seguros de deceso 

El cementerio jardín ha abandonado 
la imagen de explotación inmobiliaria 

con la que inició su gestión; ha 
prescindido de los agentes comerciales 

habrá exhumado, cuántas reduc
ciones de restos se han realizado 
y cuántos enterramientos se ha
brán producido», explicó P edro 
Valencia. 

Las tarifas 
En cuanto a las tarifas actua

les del cementerio jard ín, P edro 
Valencia puso de relieve el hecho 
de que si en el año 1995 una in
cineración costaba 52.000 pese
tas y que con las subidas previs
tas para este año se hubiera pues
to en 60.000 pesetas, la apuesta 
del consejo de administración ha 
fijado un precio de 35.000 pese
tas en 1996. Algo parecido ocu
rre con la utilización de una sala 
del tanatorio por un espacio de 
24 hor as, tiempo que es flexible 
porque se contempla para casos 
de necesidad un margen de seis 
horas más: El precio para 1996 
hubiera tenido que ser de 45 .000 
pesetas pero el consejo de admi
nistración decidió congelarlo con 
respecto al año pasado y así se co
bra una tarifa de 40.000 pesetas. 

También se han reducido los 
precios de las sepulturas cuya 
propiedad ha pasado de unas ta
rifas situadas entre las 850.000 
y las 940.000 pesetas para sepul
turas de cuatro cuerpos depen
diendo de la situación que ten
gan, a unos precios en 1996 en
tre las 650.000 y las 700.000 pe
setas. P or lo que se refiere a los 
nichos , el precio no ha aumenta
do desde 1995. La adquisición 
en propiedad de un nicho cuesta 
350.000 pesetas . El alquiler por 

cinco años cuesta 115.000 pese
tas pero si después de ese alqui
ler el cliente quiere adquirir en 
propiedad la unidad, se ahorra 
esa cantidad que ya ha pagado 
por el alquiler. Los columbar ios 
en propiedad cuestan 80.000 pe
setas y en ellos se pueden depo
sitar cenizas y restos. En los co
lumbarios de alquiler por un pe
riodo de 25 años, el precio es de 
60.000 pesetas y son exclusivos 
para cenizas. 

Lo que sí tierie muy claro el 
cementerio jardín es que se ha 
acabado con una filosofía de ges
tión de tipo inmobiliario y su 
máxima expresión ha sido la de
saparición de los agentes comer
ciales que iban puerta por puer
ta vendiendo sepulturas: «Esa fi 
losofía ha dañado ante los alca
laínos la imagen del cementerio 
jardín. La gente ha recibido el 
sentimiento de que le estaban ha
blando de un negocio lucrativo al 
cien por cien. Esa presión comer
cial va en contra de la filosofía 
de un servicio público como es el 
funerario. Nuestra estrategia 
ahora es la de atender a la gente 
y darle el servicio cuando lo ne
cesita, sin presionar a nadie y fa
cilitando todo lo posible la ad
quisición de la unidad de ente
rramiento o los servicios que 
precisen». 

Menos césped 
en el cementerio jardín 

Pedro Valencia explicó que 
otro de los cambios que está rea
lizando el cementerio jardín es 

que hay menos césped plantado 
en la nueva tipología de sepultu
ras: «Había quejas por parte del 
público usuario de que lógica
mente el césped permanecía mo
jado tras el riego o tras la lluvia y 
la gente se mojaba los pies cuan
do se acercaba a su sepultura». 

P or otra parte el gerente del 
cementerio jardín ha solicitado 
licencia para explotación de ser
vicios funerarios. P edro Valen-
cia explicó que «lo que intenta
mos con ello es completar el cír
culo del servicio funerario. Nos
otros estamos haciendo todo el 
servicio menos lo que es la reco
gida del cadáver. No creo que es
to sea para que las compañías fu
nerarias se asusten. Lo que va a 
tener el ciudadano de Alcalá es 
un paquete integral de precios de 
servicio, unos precios aprobados 
por un consejo de administra
ción que no se modifican en el 
transcurso del tiempo en el que 
se aprueba. Creo que eso va a ser 
positivo al bolsillo del ciudada
no porque podremos hacer una 
oferta a la baja al tener nosotros 
todo el paquete del servicio. Es 
lo que se denomina economía de 
escala». 

El cementerio jardín sigue 
pensando en que es necesario 
unificar la gestión de los dos ce
menterios: «Hay que darse cuen
ta de que nosotros estamos ha
ciendo los servicios del cemente
rio municipal desde el año 1992. 
Quien entierra en el cementerio 
municipal, quien hace exhuma
ciones, quien limpia, es el ce
menterio jardín. Nos falta exclu
sivamente añadir la gestión, que 
sería siendo municipal al estar en 
manos de una empresa munici
pal. El concepto de cementerio 
municipal no desaparecerá nun
ca». Pedro Valencia añadió que 
«la limpieza que se puede com
probar en el cementerio munici
pal es por nuestra intervención. 
Otro detalle es que la reposición 
de la cruz del cementerio, la del 
soldado desconocido, es otra 
obra nuestra, con cargo a nues
tros presupuestos». 
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La coordinadora por el cementerio no se fía de documentos 
en los que se habla de concesiones administrativas 

((lucharemos hasta garantizar que nadie más 
que el ayuntamiento gestionará el cementerio)) 

La coordinadora por el cementerio público no considera que el 
acercamiento de posturas que se ha producido con el ayuntamiento 
hace culminar sus expectativas y objetivos de lograr que la gestión 
del viejo cementerio sea exclusivamente municipal: «Seguiremos lu
chando hasta garantizar que nuestro cementerio no va a ser gestio
nado por nadie que no sea el ayuntamiento», aseguraron Maria Je
sús Sanz y Maria Teresa Vázquez, miembros de esta coordinadora. 

«No hemos avanzado nada, desde ras del PSOE y de IU». María Jesús 
nuestro punto de vista» -señaló Sanz aseguró: «Estamos de acuerdo 
María Jesús Sanz-. «Desde antes de en· negociar la subida de las tasas, pe-

Maria Jesús Sanz y Teresa Vázquez 

las vacaciones de verano nos habían ro lo que no consideramos negocia-
dicho que íbamos a tener una reu- ble es que el cementerio lo lleve una 
nión con los tres partidos políticos. administración que sea fuera del 
Pero pasó el tiempo y al principio de ayuntamiento. Queremos que siga 
curso les mandamos una carta en la siendo municipal y que tenga perso-
que les pedimos esa reunión». nal municipal». 

La coordinadora juzga: «El parti- «No nos vale el argumento de las 
do más serio ha sido el PP porque al pérdidas económicas que tiene el ce-
menos nos ha dado sus propuestas menterio» -afirmaron los miem-
por escrito. Izquierda Unida nos di- bros de la coordinadora-. «En el 
jo que nos lo iba a dar, pero ya han ayuntamiento se está subvencionan-
pasado tres semanas y nada. Del do a todo el mundo en cantidades 
PSOE podemos decir otro tanto. Es- mayores a las que pierde el cemen-
to quiere decir que en función de que terio. Hay temas a los que se finan-
el PP ya nos ha proporcionado algo cia con muchos millones, como los 
escrito, sabemos a qué atenernos, lo toros, el teatro, etc. ¿Por qué enton-
que no podemos decir de las postu- ces sólo se cuestiona el cementerio?». 

Por eso a la coordinadora la asus
ta especialmente que se incluyan en 
las propuestas términos como conce
sión administrativa: «Son las pala
bras que aparentemente no dicen na
da pero que lo dicen todo. Al menos 
sí podemos decir que el PP no ha va
riado sus posturas, que sigue 
pensando lo mismo. No es como el 
PSOE, que sigue pensando lo mis
mo pero te lo dice con las palabras. 
Encima, a nosotros nos dicen los re
presentantes del PSOE que somos 
inflexibles». 

En todo el proceso la coordinado
ra ha recogido un total de 8.000 fir
mas: «Al alcalde le entregamos 5.000 
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Con la garantía 
y gestión de 

firmas , pero hemos seguido reco
giendo y llevamos ya unas 3.000 
más. Nosotros seguimos defendien
do la municipalización total y abso
luta del cementerio antiguo. Lo que 
tratamos de conseguir no es a medio 
plazo, para mañana mismo. Es a lar
go plazo lo que queremos. Que en
tre una empresa privada a gestionar 
el cementerio municipal es una 
auténtica privatización del mismo». 

La coordinadora está dispuesta a 
admitir una subida de las tasas del 
6 por ciento y subidas posteriores en 
torno al IPC: «Es razonable porque 
las tasas no se subieron el año pasa
do. No pretendemos no pagar». 

0.000 
0.350.000 

j ~~~;~_ 
~jQQ# ~t%~, 

t!'Sa-m Más de 2.700 
lill1lJ viviendas entregadas 

en los dos últimos años. 
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Feliz aniversario: 

Las Siervas de María 
y la Fundación 
Antezana 

El día 17 de noviembre se cum
plen 50 años que la Comunidad de 
Religiosas Siervas de María vienen 
atendiendo generosa y desintere
sadamente a las enfermas acogidas 
en la benéfica Fundación del Hos
pital de Antezana. 

En 1946 el convento en que re
sidía dicha Comunidad, en la ca
lle de las Damas, era un viejo ca
serón ruinoso e inhabitable y, al 
carecer de recursos para su repa
ración, se vieron obligadas a tomar 
la resolución de abandonar esta 
ciudad. Fue entonces cuando el 
Cabildo de Caballeros que rige y 
gobierna los destinos ~e la Funda
ción Antezana (el Hospitalillo) , les 
ofreció un edificio para convento, 
dentro del edificio del Hospital, a 
cambio del compromiso de atender 
a los enfermos acogidos. «Las Sier
vas» aceptaron, y el 17 de noviem
bre de 1946 firmaron ambas par
tes el Convenio que , en buena ho
ra, las «ataba» a la ciudad de Al
calá en general, al servicio de sus 
pobres y enfermos, y de forma 
muy especial al Hospitalillo para 
cumplir con la obra de caridad 
cristiana de atender, a cambio de 
nada material, a pobres y 
enfermos. 

Durante 50 años las Siervas de 
María son el alma del Hospital , 
entregando su vida diaria a Dios 
mitigando el dolor de los enfer
mos , la soledad de los viejos a los 
que confortan y alegran los últimos 
años de sus vidas , ganándose el ca
riño y el respeto del pueblo de 
Alcalá. 

El Cabildo de Caballeros cele
bra esta efemérides con una misa 
oficiada por el Obispo de Alcalá, 
D. Manuel Ureña Pastor, el pró
ximo sábado día 16, a las 12 de la 
mañana en la capilla del Hospital, 
y, también, con la edición de un 
libro «Datos Históricos y evolu
ción arquitectónica de la Funda
ción Antezana», que se pondrá a la 
venta dicho día, destinándose el 
producto de su venta a sufragar los 
gastos de tan benéfica Fundación. 

Recordamos a la sociedad alca
laína que el Hospital de Antezana 
es una Fundación benéfica, gratui
ta y que subsiste de donativos y li
mosnas , generalmente anónimas, 
y ayudarle es contribuir_ a un fin 
social humanitario y de solidari
dad con los que sufren. 

Felicitamos a ambas Institucio
nes en este feliz aniversario y les 
deseamos muchos años de fructífe
ra colaboración en beneficio de po
bres y enfermos. 
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El 2& Festival de Cine de Alcalá inaugura su pri 

«Cien Años de Cine en España en Cómic" 

Diez dibujantes de cómic recrean la historia del cine español 
El Festival .de Cine de Alcalá de Henares inauguró el pasado 7 de noviembre la primera de las expo

siciones que ha organizado en su 26ª edición. Se trata de una muestra, titulada 11Cien Años de Cine 
en España en Cómie>>, que recrea la historia del cine español a través de la visión de diez dibujantes 
de cómic alcalaínos. Cada lámina se acompaña de un texto, escrito para la ocasión por personalidades 
del mundo del cine. La exposición podrá visitarse hasta el 1 de diciembre en el Café La Galería. 

La muestra se compone de una de- cada que corresponda, han sido es- norteamericanos que tanto influye-
cena de láminas que recogen los dife- critos por importantes directores, ac- ron en el resto de filmografías y lle-
rentes periodos de la historia del ci- tores, guionistas directores de foto- ga hasta nuestros días para recoger 
ne español de diez en diez años. Sus grafía o productores de cine, entre el surgimiento de nuevos y jóvenes 
autores son los dibujantes alcalaínos ellos José Luis Lopez V ázquez, Alex valores, pasando antes por la revo-
Jesús M. Campos, Javier l\1oreno, Angulo, Jaime de Armiñán o Paul lución que supuso la aparición del 
Enrique del Campo, José Rubio, Re- Naschy. sonoro en los años treinta , el resur-
mi Mohedano,Juan Carlos Esteban, La exposición se inicia cronológi- gimiento de la industria cinemato-
Pedro S. García, Alberto Cerezo, camente con la década de 1896 a gráfica tras la Guerra Civil o el na-
David Roldán y Pedro Parrilla. 1906, cuando el cine comienza su an- cimiento de un nuevo cine español 

Los textos que acompañan a estos dadura en nuestro país. Continúa al amparo de las conversaciones de 
dibujos , que harán alusión a la dé- con la época de los grandes cómicos Salamanca. 

Presenta 
SABADO AMIGOS SABADO . LOS 9 23 ,., 

DELROCIO ESPANOLISIMOS NOVIEMBRE NOVIEMBRE 

SABADO Grupo Rociero SABADO MANOLO 16 30 LOS TIENTOS ESCOBAR NOVIEMBRE NOVIEMBRE 

Los Grupos y Cantantes de actualidad acompañados por 

la «Orquesta del Hostal» 

RESERVA TU MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

, RESERVAS TEL.: 879 26 98 / 27 34 
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En la fotografía de la izquierda, lvanka Orozco y Silvia Lopesino, ganadoras del concurso de Mascota, Lema y Dibujo para la 
IV Marcha Popular UNICEF-Alcalá. A la derecha, Joaquín Ruiz-Giménez entregó 3 medallas conmemorativas delSO Aniversario de 

UNICEF a la BRIPAC, a la Universidad y al Ayuntamiento, en agradecimiento por su colaboración. 

UNICEF·Alcalá celebra el próximo 10 de noviembre su IV Marcha Popular 

«No se ha avanzado en los valores éticos 
que permiten la convivencia» 
-Joaquín Ruiz·Giménez cortés, presidente nacional de UNICEF-

EI presidente del Comité Español de UNICEF, Joaquín Ruiz-Giménez Cortés, firmó el pasado 28 de 
octubre un convenio de colaboración con la Universidad de Alcalá para colaborar en proyectos de de
fensa de la infancia en el mundo. En el mismo acto, Joaquín Ruiz-Giménez entregó una medalla con
memorativa del 50° Aniversario de UNICEF, que se cumple este año, a la BRIPAC, que distribuirá 
en Bosnia un cargamento de 6.600 prendas deportivas conseguido por la delegación de UNICEF-Alcalá. 
La empresa que donó el material, ]ohn Smith, también recibió una medalla, así como el Ayuntamiento 
de Alcalá, como muestra de agradecimiento por su colaboración. 

Vicente Zaragoza, coronel 
jefe de la Brigada Paracaidis
ta, agradeció la confianza 
puesta en la BRIP AC para 
distribuir el material donado, 
resaltando la. importancia de 
una correcta distribución pa
ra que la ayuda humanitaria 
llegue a su destino final. El co
ronel Zaragoza recordó como 
en una operación en Angola 
morían cerca de 60 personas 
diarias mientras a pocos kiló
metros , en la capital , los me
dicamentos se pudrían en los 
contenedores. Este militar ga
rantizó que el material que se 
les había encomendado se dis
tribuiría entre los escolares de 
Bosnia por las tropas de la 
BRIP AC destacadas en ese 
país. 

En la conferencia que ofre
ció sobre los problemas de la 
infancia en el mundo, Joaquín 
Ruiz-Giménez, del que la pre
sidenta de UNICEF-Alcalá 
dijo que «simbolizaba la cade
na del amor y de la solidari
dad que los adultos tanto de
seamos legar como herencia a 
nuestros hijos», habló de la 
puesta en marcha de UNICEF 
hace ya cincuenta años , como 
respuesta a la tragedia que 
millones de niños habían su-
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Joaquín Ruiz-Giménez, presidente del Comité Español de UNICEF 

frido durante la 11 Guerra 
Mundial, para facilitar su su
pervivencia y que pudieran 
volver a vivir en paz. Medio 
siglo después, UNICEF sigue 
trabajando por el mismo ob
jetivo, ya que desgraciada
mente, en ese tiempo, «nO se 
ha avanzado en los valores éti
cos que permiten la conviven
cia». El presidente nacional 
de esta ONG habló del gran 

dolor de la infancia en el 
mundo , que sufre la pobreza 
crítica (permanente) produci
da por sistemas sociales injus
tos , no solamente en países del 
tercer mundo sino también en 
los llamados desarrollados , 
además de la «pobreza espiri
tual de niños ricos en países 
ricos, a los que hay que ense
ñar que los niños de otras so
ciedades tienen los mismos 

derechos que ellos». Joaquín 
Ruiz-Giménez señaló la im
portancia de recaudar fondos 
pero especialmente de «crear 
una conciencia colectiva de lo 
que está ocurriendo en reali
dad, movilizando las inteli
gencias, a través de los cole
gios, universidades y medios 
de comunicación, para fo
mentar la solidaridad». 

Junto al dolor, está la luz de 
la esperan.za y por ello lucha 
UNICEF. Ruiz-Giménez, que 
realizó un «llamamiento a to
dos los que vibren ante el do
lor y mantengan viva la espe
ran.za. Hace falta la colabora
ción de todo el mundo y espe
cialmente gente joven», agra
deció la colaboración de la 
BRIPAC -«símbolo de soli
daridad porque arriesgan su 
vida»- y también de la Uni
versidad de Alcalá, que se 
vincula a UNICEF a través de 
un convenio «al mismo tiem
po que nos espolea hacia el 
futuro». 

Premios a la Mascota, 
Lema y Dibujo de 
la IV Marcha UNICEF 

Los colegios participantes 
en el concurso de Mascota, 
Lema y Dibujo que UNICEF
Alcalá ha convocado con mo
tivo de su IV Marcha Popular 
recibieron en el mismo acto 
una mención especial y tam
bién los escolares ganadores , 
las niñas Silvia Lopesino e 
1 van.ka Orozco. 

Les recordamos que la cita
da marcha se celebra el pró
ximo domingo 10 de noviem
bre, a partir de las 11 horas , 
en la Plaza de Cervantes. 
El donativo es de 300 pese
tas por participante y la re
caudación se destinará a un 
' proyecto de captación de 
agua en Africa ' . 
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GARANTIA 3 AÑOS 

Disfrútala hasta 
el siglo que viene. 

DESDE 

E 1 siglo que viene está a muchos miles de kilómetros, pero 
llegarás a él sin problemas. 
Disfrutando de su asombrosa facil idad de maniobra, de su accesibilidad 
y de su inmensa capacidad de carga .. Estrena hoy tu Renau lt Trafic 
y ponte en marcha hacia el futuro. 

RENAULTTRAFIC: • 15 versiones. •Capacidad de carga de 900a1.400 kg.• Volúmenes espaciosos 
de hasta 7,8 m3

• •Potencia: de 60 a 77 cv. • Minibús - confort 9 plazas.• Tracción delantera. 

Por este precio: 

2.025.000.
RENAULT TRAFIC 
DURA UNA VIDA 

* Y DURANTE ESTE MES TE REGALAMOS BASTA 3 RECIBOS SI FINANCIAS CON NOSOTROS, 
EMPIECE A PAGAR EN MARZO DEL 1997 

VEN A VERLA A: 

pts. 
@ 

RENAULT 
El PLACER 

DE VI VIRLOS 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf.: 888 19 99 

Pº de_ los eui:as 19 y 21 - Tlf.: 888 01 79 



Cien alumnas, en el curso práetieo de ereaeión de una empresa 

La Asociación de Antiguos Alumnos de la UAH propuso 
una salida al paro universitario: crear una empresa propia 
El curso estuvo dirigido a licenciados y estudiantes de los últimos cursos 

Un centenar de personas han participado en el Curso práctico de creación de una empresa que orga
nizado por la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá se ha celebrado en la facul
tad de Derecho durante el pasado mes de octubre. El curso, con carácter gratuito, ha sido financiado 
por el Fondo Social Europeo y la Consejería de Economía y Empleo de la Comunidad de Madrid. 

El curso, dirigido a licencia
dos y estudiantes universitarios 
de los últimos cursos, ha trata
do de explicar de forma básica 
y práctica cómo poner en mar
cha una empresa. Para ello se 
desarrollaron los siguientes te
mas en conferencias impartidas 
por especialistas en cada mate-

ria: la idea y el promotor; el 
proyecto; la contratación; la 
elección de la forma jurídica; 
cuestiones fiscales; trámites de 
constitución y puesta en mar
cha; cuestiones de seguridad so
cial; subvenciones y ayudas pú
blicas; dirección estratégica y . 
herramientas de gestión; e ini-

Montura · 

Crist"ales 
Montura 

Bifo~ales 

ciativas y experiencias. Para 
imprimir al curso el carácter 
eminentemente práctico que se 
pretendía, se buscaron confe
renciantes que provinieran en 
su mayoría del mundo de la 
empresa y tuvieran un conoci
miento real de lo que era su 
puesta en marcha. 

Progresivos 
(Sin montura) 

7.200Ptas. ll.450Ptas. 18.750Ptas. 
En Natural Optics le ayudamos a ver mejor la vida, de cerca, de lejos 

y a cualquier distancia, sin que tenga que mirar por su bolsillo. 
Porque en Natural Optics, disponemos de .los mejores profesionales-y de la tecnología 

más avanzada para ofrecer la mejor calida.d a los precios más asequibles. 
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Javier Muñoz Pereira, organiza
dor del Curso Práctico de Crea

ción de una Empresa. 

Auto-empleo: 
otra vía de acceso 
al mercado de trabajo 

La Asociación de Antiguos 
Alumnos de la UAH considera 
que el problema más grave al 
que se enfrenta un recién licen
ciado es el de la búsqueda de un 
puesto de trabajo estable y 
acorde con su formación, en 
unos momentos en los que la si
tuación sociolaboral es grave y 
los índices de desempleo muy 
altos, especialmente en el Co
rredor del Henares. De todo 
ello surge la tendencia actual 
hacia otras vías de acceso al 
mercado de trabajo, como pue
de ser el recurso al auto-empleo 
a través de la creación de una 
empresa, que se presenta como 
una salida profesional viable y 
sugestiva. 

Y en verdad que así tiene 
que ser a juzgar por la gran 
cantidad de personas que de
mandaron participar en el cur
so organizado por la Asociación 
de Antiguos Alumnos de la 
UAH, que recibió un total de 
150 solicitudes, aunque sólo 
pudo admitir un centenar. 

Según explicó el organizador 
de este curso, Javier Muñoz Pe
reira, «la asociación pensó que 
un curso práctico puede ser 
bastante estimulante a la hora 
de acceder al auto-empleo 
creando una empresa. Hemos 
intentado impartir los rudi
mentos básicos para emprender 
una iniciativa empresarial con 
las debidas garantías, como son 
los imprescindibles conoci
mientos técnicos, laborales, ad
ministrativos o fiscales para 
tratar de asegurar la viabilidad 
y futuro de la recién creada em
presa, logrando que el esfuer
zo empleado no se malgaste 
inútilmente». 

PUERTA de Madrid 



curso de Formación 
para consejos 
Escolares 

La Federación de 
APAs de Alcalá de Hena
res ha organizado un 
'Curso de Formación pa
ra Consejos Escolares', 
que se celebrará el próxi
mo lunes 11 de noviem-

. bre, a partir de las 17'30 
horas, en el centro mu
nicipal de salud (calle 
Santiago). 

El curso está dirigido a 
las juntas directivas de 
APAs que concurran a las 
próximas elecciones a 
Consejos Escolares, que 
se celebrarán en todos los 
centros educativos de Al
calá durante la segunda 
quincena del mes de no
viembre. En el curso se 
informará de la nueva 
normativa que atañe a los 
Consejos Escolares y 
cualquier duda que sobre 
el tema surja. La FAPA 
invita a la participación 
de los padres en estas vo
taciones, recordándoles 
que también pueden emi
tir su voto por correo. 

Jornada de LUcha 
del Sindicato 
de Estudiantes 

El Sindicato de Estu
diantes ha convocado pa
ra el próximo 14 de no
viembre una huelga a 
nivel nacional para exigir 
el NO recrudecimiento de 
las pruebas de Selectivi
dad, anunciado reciente
mente por la ministra de 
educación; el 7 % del pro
ducto interior bruto para 
inversiones en materia 
educativa; y la Carta de 
Derechos y Deberes de los 
Alumnos. 

Los estudiantes han 
convocado para esa fecha 
una manifestación en 
Madrid frente al Ministe
rio de Educación y Cien
cia: Es posible que tam
bién se organice alguna 
movilización frente a las 
distintas subdirecciones 
territoriales , incluída la 
de Alcalá de Henares. La 
junta directiva de la FA
p A de Alcalá manifestó su 
apoyo a las reivindicacio
nes estudiantiles que ca
lificó de «razonables». 

PUERTA de Madrid 

Los desempleados registrados en el INEM 

fueron tJ.024, JIB más que el mes anterior 

las cKras del paro aumentaron en Alcalá 
durante el • de se-iembre 

Jesús La Roda: «Donde sobre todo se nota es en el sector 
servicios, donde tras los clásicos contratos de uno, dos o 

tres meses para el verano, llega el despido» 
Las cifras del paro en Alcalá de Henares han aumentado durante 

el mes de septiembre en 388 personas, según los datos facilitados 
por el sindicato UGT. Si en agosto los desempleados complutenses 
registrados en el INEM eran 12.636, en septiembre fueron 13.024. 

Desglosando esta cifra por 
edades, sexos y actividades, 
los 388 parados más son ma
yoritariamente jóvenes meno
res de 25 años (265), mujeres 
(274) y empleados del sector 
servicios (241) o jóvenes cbn 
primer empleo (168). 

Según el secretario general 
de la Unión Comarcal de 
UGT, Jesús La Roda, el sin
dicato que él dirige en Alcalá 
ya había avisado que la dismi
nución del paro durante los 
meses del verano no era mo
tivo para lanzar las campanas 
al vuelo, porque tras el perio
do estival, en el que se regis
tran bastantes contratos tem
porales en el sector servicios, 
llegan tres meses muy malos 
para el empleo. «En septiem
bre, octubre y noviembre las 
cotas de parados suben y se 
.llega a alcanzar hasta los 
14.000. Ojalá que no ocurrie-
ra pero esto nos demuestra 
que el tejido industrial de Al
calá no está bien asentado. De 
hecho ha sufrido un deterio-

ro y ha habido empresas que 
se han ido. Pero dónde sobre 
todo se nota el tirón es en el 
sector servicios donde tras los 
clásicos contratos de uno, dos 
o tres meses para el verano , 
llegan los despidos». 

El secretario general de la 
UGT de Alcalá valoró negati
vamente este aumento de la 
cifra de desempleados que ha 
afectado a la ciudad complu
tense, que hace que la cota de 
parados se siga manteniendo 
en el 21-21 ' 5 por ciento de la 
población activa. De ahí las 
actuaciones que, la UGT en 
Alcalá o CCOO en Torrejón a 
través de las oficinas SIPE 
-Servicios Integrales para el 
Empleo-, estaban empren
diendo para «ir paliando to
das estas cuestiones» al mismo 
tiempo que se sigue «reivindi
cando que se tomen medidas, 
tanto desde el sector público 
como del sector privado, pa
ra que la zona del Corredor 
del Henares no llegue a 
decaer». 

GRUTEAR presta 
ayuda al alcohólico 

El Grupo de Terapia 
Antialcohólica Rehabili
tadora (GRUTEAR) ofre
ce su ayuda a todas aque
llas personas que tengan 
problemas con el alcohol. 
Para ponerse en contacto 
con el grupo dirigirse a la 
calle Donjuan 1 n°27 de 
Alcalá de Henares 
(tifo: 889-41-19), de lunes 
a viernes, de 18 a 21 ho
ras , o a la plaza de Espa
ña n°4 en Meco (tifo: 
886-07-55) , de lunes a 
jueves, de 17 a 21 horas. 

El tome1eio Justo 
El comité alcalaíno de 

INTERMON ha organi
zado una conferencia so
bre el Comercio Justo ti
tulada «El rostro de una 
Etiqueta», con la que pre
sentará su nueva campa
ña. El acto, que se cele
brará el lunes 18 de no
viembre , a las 20 horas 
en el salón de actos del 
Centro Municipal de 
Salud, contará con la 
presencia de Mathurin 
Ndilen-Ngar, que ofrece
rá el testimonio sobre las 
situaciones que provoca 
el comercio internacio
nal. Mathurin trabaja 
con agrupaciones campe
sinas de Koumra (Chad) 
en la construcción y ges
tión de graneros comuni
tarios y coopera en la for
mación y organización de 
los agricultores. 

LA IMPLANTOLOGIA DENTAL 

-
·~ 

EN ALCALA DE HENARES 
RECONOCIDA A "IVEL INTERNACIONAL 

El Dr. Calvo Mateos 
ha alcanzado el grado de FELLOW 

en el ICOI 
(lnternational Congress of Oral lmplantologists) 

r. Feo. Javier Calvo Mateas 
MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 

MIEMBRO ACTIVO DE LA (S.E.I.) SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES 
(E.U.C.I.D.) EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANTES DENTISTRY 

el . Bella Vista, 1-2° B - Ese. Izqda. 28804 ALCALA DE HENARES (MADRID) - T elf.: (91 ) 889 26 97 

9 de noviembre de t99& 



Los alcalaínos podrán venerar al santo el día de su festividad Este año no habrá 

El arca de plata que contiene el cuerpo de san 
Diego de Alcalá se abrirá el día H de noviembre 

bollos ni vino 

de la Tercia 

La Institución de Estu
dios Complutenses, que 
preside Francisco Javier Gar
cía Gutierrez, celebra la fes
tividad de San Diego de Alca
lá de forma especial, ya que se 
trata del patrono de esta ins
titución. 

El cuerpo incorrupto de San Diego de Alcalá se expondrá al culto de los fieles el próximo miércoles 
13 de noviembre, fecha en la que se celebra la festividad.de este santo. Como la mayoría de los alcalaí
nos ya saben, los restos de San Diego reposan en un arca de plata que se encuentra en la Magistral, 
donde se celebrará un triduo en honor del santo los días 11, 12(alas19'00horas) y 13 (alas 20'00horas). 

Los fieles devotos de San 
Diego de Alcalá podrán visi
tar la capilla en la que se en
cuentran sus restos el día 1.3 
de novic!mbre. Ese día, se 
abrirá el arca que contiene el 
cuerpo incorrupto del santo 
para ser venerado por todos 
los alcalaínos que lo deseen. 
El arca permanecerá abierta 
de 9'.30 a 10'45 y de 11'.30 a 
1.3'00 horas por la mañana, y 
de 17'.30 a 19'45 horas por la 
tarde. 

Milagros del santo 
San Diego nació en un pue

blo sevillano, San Nicolás del 
Puerto. Ingresó en la orden de 
los franciscanos y recorrió dis
tintas locaJidades españolas, 
terminando sus días en el con
vento de Santa' María Madre 
de Jesús de Alcalá, en noviem
bre de 146.3. 

Durante su vida, San Die
go se preció de ser caritativo. 
De hecho uno de sus milagros 
más recortlados sucedió cuan
do robaba comida de la des
pensa del convento para en
tregar a los pobre~. Cuando 
fue sorprendido por el fraile 
administrador, los alimentos 
se habían convertido en rosas. 

También se cuenta de él 
que tenía dotes de sanador. 
Ilustres personajes como En
rique IV y el Príncipe Carlos, 
hijo de Felipe 11, sanaron mi
lagrosamente gracias al santo, 
el Príncipe Carlos después de 
que metieran en su cama, jun-

to a él, el cuerpo incorrupto 
de San Diego. 

Para los complutenses ha de . 
quedar en el recuerdo el com
promiso del santo de cuidar 

ALCALA DE HENARES 

VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 
J y 4 Dormitorios con Plaza de Garaje 

¡PRIMERA FASE El CONSTRUCCIOI! 
Plan lillenda 91 / 97 

• AYIDI l FOllDO PBDIDO 
• PRESTAIO l PAGU El 15 dos 
• lllEIESES 5UBVEICIOUD05 mí 

RESERVA.DESDE 100.000 PTAS. 

COLABORA: CAJA MADRID 

Tlf 88, 62 93 C/ RAMON y CAJAL, 9. 1° Dcha. 
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El programa de actividades 
que ha preparado para este 
año adolecerá de uno de sus 
actos más típicos y sabrosos: 
la degustación de los bollos y 
el vino de la Tercia. Este «fa
llo programático» se debe a las 
obras y excavaciones arqueo
lógicas que se están realizan
do en el claustro y dependen
cias adyacentes de la iglesia 
Magistral-Catedral; donde 
hasta ahora se ofrecía esta de
gustación. Los miembros de 
esta institución sí participa
rán en la Misa Solemne que se 
celebrará ese día en honor de 
San Diego de Alcalá. 

de nuestra ciudad. «Mientras 
mi cuerpo esté en Alcalá, Al
calá no se anegará» dijo San 
Diego, y de momento ha 
cumplido. 

El día 15 de noviembre 
celebrarán la festividad aca
démica, a las 20 horas, en el 
salón noble del Colegio de 
Abogados. En este acto y con 
motivo del 450 Aniversario del 
más universal de los alcalaí
nos, Don Miguel de Cervan
tes, se entregará el título de 
Miembro de Honor de la Ins
titución de Estudios Complu
tenses al Instituto Cervantes, 
título que recogerá su presi
dente, Santiago Mora Figue
roa, Marqués de Tamarón. 
Seguidamente el catedrático 
de la Universidad Autónoma 
de Madrid, Pablo Jauralde 
Pou, ofrecerá una conferencia 
titulada «El Quijote, novela 
moderna y libertad». Una vez 
finalizado el acto, se celebra
rá una cena fraternal, a las 22 
horas. 

PIEDRA m{BLANCO 
MUSGO ROJO 

{
ROJO 

RODEllO BLANCO 
MADERA 

FIUTA 

CAUZAS 
PIEDRAS DE LA lllDIA JO x JO 
CAflTO RODADO COll MUSGO 
CUAllCnA DE ALTA <llORUIEGA> 

LOSA SOLGHOFEll COll lllCRUsTACIDllES 
FÓSILES <ALEllAlllA> AZUL-GRIS 

ASPEROll {BRONCE 
ORO RUSTICO 

AL CALA CAMARMA Km. 1''500 VALD1ERO ~TORREJON DEL REY 
VlLLANUEVA DE LA TORRE VALDEAVERUELO 

AZUQUECA DE HENARES GUADALAJARA 

Ctra. Alcalá a Valdeavero, Km. 14'500 - Telf.: 886 46 95 
Horario: Lunes a Viernes de 9 a 13 h. y de 16 a 20'00 h. 
Sábado: de 9 a 13'00 h. 
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Las exámenes para cubrir 1 plaza de auxiliar administrativa, 
4 de auxiliares de archivas y bibliotecas y B de subalternas 
se celebraran en la Ciudad Deportiva del Val 

2.!31 personas optaron a las H plazas de trabajo 
eventuales para la Biblioteca central 

Los días 25, 28, 29 y 31 de octubre se celebraron en la Ciudad Deportiva del Val los exámenes 
del proceso de selección de personal laboral eventual para la Biblioteca Central de Alcalá de He
nares. A estas pruebas concurrieron 2.331 personas que optan a 13 plazas eventuales: l de auxi
liar administrativo, 4 de auxiliares de archivos y bibliotecas y 8 de subalternos. Los aprobados 
conseguirán un contrato por lanzamiento de nueva actividad, de seis meses y prorrogable, hasta 
que se aprueben los presupuestos y con ellos la nueva plantilla. 

Para las cuatro plazas 
de auxiliares de archivos 
y bibliotecas se presen
taron 532 solicitudes, de 
los que se presentaron a 
examen un 60 por cien
to. Su examen consistió 
en una prueba práctica 
relacionada con el conte
nido del puesto de traba
jo: una prueba de cata
logación. 

Para la plaza de auxi
liar administrativo hubo 
614 solicitudes, aunque 
tan sólo un 40 % acudió 
al examen. Estos candi
datos debían superar 
una prueba mecanográ
fica en la que se exigían 
250 pulsaciones por 
minuto 

Marta Viñuelas, 
concejal de Personal 

La prueba más concu
rrida fue la de subalter

Este edificio en restauración es el nuevo domicilio de la biblioteca central 

Los aprobados, cuya 
lista se hará pública a fi
nales de esta semana o 
principios de la próxi
ma, conseguirán un con
trato de seis meses por 
lanzamiento de nueva 
actividad. Este contrato 
es prorrogable y la con
cejala de personal calcu
la que estarán trabajan
do durante un año. Des
pués, con la aprobación 
de los presupuestos, se 
aprobará la nueva plan
tilla y habrá que convo
car las plazas fijas. De
pendiendo de cómo sean 
éstas -concurso , con
curso oposición u 
oposición-, los que 
ahora han superado es
tas pruebas podrían con

nos, para la que se ofertaban 
ocho plazas. De las 1.185 so
licitudes presentadas se exa
minaron el 95 % de los candi
datos, que tuvieron que con
testar un examen de conoci
mientos generales. 

La fecha de los exámenes, 
debido a la gran cantidad de 
solicitudes recibidas, fue mo
dificada, de lo que se informó 
oportunamente a los candida
tos a través de una carta per-

sonalizada y publicaciones en 
los medios· de comunicación 
locales. 

Las pruebas de selección se 
desarrollaron sin ningún con
tratiempo, aunque , como sue
le ocurrir en estos casos, hu
bo muchos nervios. «Se p~pa
ba bastante nerviosismo en la 
gente que se presentaba, hom
bres y mujeres de todas las 
edades, y se les notaba un po
co angustiados. Es palpable la 

--

adeslas ~ 
SEGUROS DE SALUD 

CONTRATE AHORA SU SEGURO DE SALUD 
Y DISFRUTE DE NUESTRA AMPLIA 
ESTRUCTURA ASISTENCIAL. USTED ELIGE: 

• ASISTENCIA SANITARIA, 
CONCERTADA COMPLETA. 
-- servisalud Modular 
• MANTENGA SU BOCA SANA, 

CON UN COSTE MINIMO. 
- servisalud Dental 

PUERTA de Madrid 

Infórmese sin compromiso en 
la oficina de nuestro agente más 
próximo. Estaremos encantados 
de atenderle personalmente. 

c1 san Diego, ts · 2º e 
TeléfS.: 881 27 2& I '50 

ALCAl.A DI HEllARIS 

necesidad que la gente tiene 
de encontrar un puesto de tra
bajo. Una buena prueba de 
ello es la cantidad de personas 
que se han presentado a esta 
convocatoria, y se notaba lo 
que se estaban jugando, un 
empleo que ni siquiera es fi
jo, sino eventual hasta que 
exista plantilla pública», ma
nifestó la concejala de perso
nal del Ayuntamiento de Al
calá , Marta Viñuelas. 

seguir algún punto por su ex
periencia o competir en igual
dad de condiciones con los 
que concurran a los exámenes 
que se convoquen en su día. 

Este personal contratado 
eventualmente comenzará a 
trabajar cuando esté listo el 
edificio de Caracciolos que al
bergará la Biblioteca Central 
de Alcalá, cuya inauguración 
está prevista para enero del 
año 1997. 

OCAÑA JO YE RIA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 
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Carlos Mayor Oreja, 
consejero de Medio Ambiente 

La Guía Práctica de Medio 
Ambiente en el Corredor del He
nares, de la que Teresa Calata
yud dijo que era «rigurosa y sis
temática» y que cumplía el obje
tivo de «aclarar el entramado le
gal que tiene que ver con la em
presa y la defensa del medio am
biente», comienza por caracteri
zar el medio natural en el Corre
dor del Henares. Seguidamente 
explica el ordenamiento estatal, 
autonómico y local en materia 
medioambiental; trata el tema de 

. los residuos sólidos urbanos, re
siduos líquidos, emisiones a la 

~s~~ªc . ·. · .. 

~~ t·~~ nr 
Restaurante 

La guía glosa toda la normativa medioambiental 
que interesa a empresarios y ayuntamientos 

se presentó la Guía Práctica de Medio 
Ambiente en el corredor del Henares 

La Guía Práctica de Medio Ambiente en el Corredor del Henares, 
publicación promovida por la Asociación de Empresarios del He
nares (AEDBE) y la Fundación MAPFRE, se presentó el pasado 4 
de noviembre en la Sala de Conferencias lntemacionales de la Uni
versidad de Alcalá. El acto contó con la presencia del consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo Regional de la CAM, Carlos Mayor 
Oreja; la directora general de Educación y Prevención Ambiental, 
Teresa Calatayud; la autora de la guía, la bióloga medioambiental 
María Luisa Andrés; el presidente de la Fundación MAPFRE, Car
los Alvarez; el presidente de AEDBE, Femando Lillo; el decano de 
la facultad de CC. Ambientales de la UAH, Antonio Sastre. 

atmósfera y residuos tóxicos y 
peligrosos; y también las posibi
lidades de reutilización y recicla
je; para terminar con un capítu
lo dedicado a las posibilidades 
que ofrece la Administración pa
ra ayudar a la industria en ma
teria de Medio Ambiente. A es
te volumen acompaña un anexo 
en el que se ofrece más informa
ción sobre tipificación de con
ductas y sanciones por incumpli
miento de la normativa vigente; 
ordenanza,s municipales en ma
teria medioambiental en el Co
rredor del Henares; el reglamen-

to de actividades molestas, insa
lubres, nocivas y peligrosas; o un 
índice de formularios oficiales y 
modelos de instancias. 

María Luisa Andrés, autora 
de la guía, manifestó que el ob
jetivo de esta publicación era pa
liar la falta de información que 
existe en materia medio ambien
tal y servir de ayuda práctica no 
sólo a los empresarios del Corre
dor sino también a los alcaldes de 
los municipios que lo componen, 
para «ser respetuosos con el Me
dio Ambient!! ajustándonos a la 
normativa». 

A d Santiago se honra 
El Re~t~urantf piJ~E'J{ CERTAMEN DE CA-

\ 
( 

María Luisa Andrés, 
bióloga autora de la gJIÍa 

Por su parte, Carlos Mayor 
Oreja declaraba que «la defensa 
del medio ambiente se convierte 
en algo imprescindible en la em
presa de hoy>>, para la que «evo
lucionar hacia un modelo de ges
tión ambiental» puede suponer 
una mejora productiva, un me
jor aprovechamiento de los re
cursos y una reducción de costes. 

Al acto de presentación de es
ta guía asistieron también conce
jales de medio ambiente de los 
ayuntamientos de la zona y em
presarios radicados en los muni
cipios del corredor. 

1/4 DE CABRITO 
para tres personas 

3.700 ptas. 
en partlc1par e~~NÓMICA organizado por el Or
LID~D GAS~ mo de Desarrollo y Empleo, .Y ~e 
gamsmo Autono dºd homenaje a su distln
complace en haber ~en l 1: ratuidad de todas las 
guida clientela med1~dte e~ectuadas el pasado 5 

. . y comi as 14 
consu~cwnes . er día de participación en tan • Comidas Caseras 
de noviembre, prim , . que desea a uste-

t gastronom1co • Carnes a la Brasa 
importante eve~r. ºrtunado y largo futuro. 
d a un wo 1 • Pescados del día 

C/. Santiago, 42 - Tlf.: 889 00 22 
ALCALA DE HENARES 

es tengMuchas gracias a toda nuestra cliente a 
L--~::~:;;;.;.;;;;..;_ _____ .--• Especial Arroz a banda 
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cargo que ocupa ahora el independiente José Anton1 

La moción de censura triunfó en Pezuela de las Torres 
La moción de censura prosperó en Pezuela de las Torres. En la sesión de pleno del día 4 de noviem

bre, el acuerdo entre los dos grupos independientes, que suman un total de cuatro concejales, hizo po
sible que el Partido Popular, con tres concejales, perdiera el gobierno municipal y la alcaldía que te
nía Julián Femández Larraya. El nuevo alcalde es el independiente José Antonio Díaz Bervás. 

El salón de plenos del ayunta
miento de Pezuela se llenó el día 
4 de noviembre para asistir al 
pleno en el que se debatió la mo
ción de censura de los dos grupos 
independientes contra el gobier
no del Partido Popular presidi
do por Julián Fernández Larra
ya. Entre los asistentes entre el 
público a la sesión se encontra
ban el alcalde de Alcalá, Barto
lomé González; el alcalde de To
rres de la Alameda, Francisco 
Acedo; el secretario general del 
PP en Alcalá, Jesús Domínguez 
Picazo; la diputada regional po
pular, Esther García Romero
Nieva, así como varios cargos 
públicos del PP en la vecina lo
calidad de Mondéjar (Guadala
ja.ra ), además de vecinos de Pe
zuela de las Torres. También hu
bo concejales populares de otras 
localidades, entre los que se en
contraban varios de Alcalá. 

La celebración del pleno fue 
modélica en cuanto al cambio de 
poder; no hubo posturas de cris
pación en los debates protagoni
zados por los miembros de la cor
poración de Pezuela, localidad 
de 525 habitantes y que se ha 
convertido en una de los prime
ros ayuntamientos que viven una 
moción de censura que retire del 
gobierno al PP. 

Al término de la sesión plena
ria, el alcalde saliente, Julián 
Fernández Larraya, explicó a 
PUERTA DE MADRID que de
seaba no realizar declaraciones, 
prefiriéndose esperar unos días 
para realizar las oportunas valo
raciones desde una posición de 
mayor tranquilidad tras haber 
asumido la situación: «Lo que sí 
puedo decir es que en estos mo
mentos no quiero entrar en lo 
que considero que es un hecho 
triste para el pueblo, ya que 

PARA NUESTRO ESTABLECIMIENTO DE INMINENTE INAUGURACION 

Peluquería MERINO 
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DE CABALLEROS 
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1 Bodas, todo tipo de banquetes 
1 Extensa carta con los mejores productos 
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de platos 2.750 ptas. 
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C/. Goya, 2. Telf.: 889 00 42 • 882 27 24 • ALCALA DE HENARES 
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están en el aire una serie de lo
~ros p~ra Pezuela en forma de 
1nvers1ones». 

Concluido el pleno, fueron va
rios los vecinos que aplaudieron 
la gestión de Fernández Larraya 
y le calificaron como un excelen
te gestor para Pezuela de las To
rres , algo con lo que evidenté
mente no se manifestaron de 
acuerdo los cuatro ediles que pu
sieron la moción de censura, per
tenecientes a la Agrupación In
dependiente y a la Agrupación 
Renovadora Independiente. 

Entre los asistentes, el conce
jal del PP en Alcalá, Luis Var
gas , señaló a PUERTA DE MA
DRID: «Considero aJulián Fer
nández Larra ya un buen gestor, 
un alcalde honesto y una perso
na que se ha desvelado por los 
problemas de Pezuela, y le con
sidero sobre todo un hombre con 
capacidad para asumir responsa-

Julián Femández Larraya 
dejó de ser alcalde de Pezuela 

bilidades en el terreno político de 
mucha importancia». V ar gas 
añadió: «Durante el tiempo que 
Julián Fernández Larra ya ha si
do alcalde Pezuela, este munici
pio-ha estado de suerte porque ha 
tenido un gran gestor y una gran 
persona a la cabeza». 

La corporación municipal de 
Pezuela de las Torres tiene aho
ra un equipo de gobierno enca
bezado por José Antonio Díaz 
Hervás como alcalde. Junto a él 
están en el equipo de gobierno 
Juan Ignacio Corredor, Juan 
Carlos Fernández y Vicente 
Páez. La oposición está formada 
por los tres concejales del Parti
do Popular, con Julián Fernán
dez Larraya como portavoz. 

~ 
Dª Ramona Nafría Turrión 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 3 de Noviembre de 1996 

a los 86 años de edad 

D.E.P. .. 
Su esposo Emiliano; sus hijos, Carmelo, Emiliana 
y Trinidad; nuera, yernos, nietos y demás familia 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
sábado 9 de noviembre, a las 12 horas, en la igle
sia parroquial de Fuentenovilla (Guadalajara) 

AGRADECIMIENTO 
La familia expresa desde estas líneas su más pro

funda gratitud a todas las personas que los han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste aconteci
miento. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 
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La sentencia ha sida apelada par la denunciante DRID, sobre las once y me
dia de la mañana se encon
tró con Rosalía Rodríguez en 
la calle Libreros: «Rosalía 
me abordó, me sujetó del 
brazo y me dijo que tenía ga
nas de verme; me amenazó, 
me insultó y me dio una tor
ta en la cara. Le dije que por 
favor me dejase, y al ir a 
continuar andando, me al
canzó, me cogió del pelo, me 
tiro al suelo, me dio empu
jones y me causó lesiones». 

Rasalía Rodríguez ha sida absuelta de la acusación 
de agredir a Isabel Aragón 

La que fuera presidenta del Partido Popular en Alcalá, Rosalia Rodríguez, ha sido absuelta por 
el juzgado de lo penal número 2 de Alcalá del presunto delito de agresión en la persona de Isabel 
Aragón, militante del PP que presentó denuncia ante la justicia acusando a la exconcejala popular 
de haberla agredido en la calle Libreros. Tras la incoación y tramitación de las oportunas diligen
cias judiciales, ha sido dictada sentencia con fecha de 8 de octubre en la que se absuelve a Rosalía 
Rodríguez del presunto delito del. que había sido acusada por Isabel Aragón. 

Esta versión de los hechos 
fue negada desde el primer 
momento por Rosalía Rodrí
guez, quien aseguró que 
aquello era mentira. Por 
aquel entonces declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
«yo no he pegado ninguna 
paliza. Me encontré con ella 
en la calle de Libreros, por 
donde yo iba con una ami
ga. Al cruzarme con ella me 
miró levantándome la cabe
za y haciéndome un gesto. 

La sentencia, que ha sido 
apelada por Isabel Aragón, 
pone, según la denunciada, 
en tela de juicio no sólo la 
versión de los hechos que en 
su día facilitó la denuncian
te, sino también la de los tes
tigos por ella presentados. 
Según Rosalía Rodríguez, 
«se ha "venido ratificando la 
veracidad de las manifesta
ciones que desde entonces 
hasta el día de la fecha he ve
nido efectuando al respecto». 

Sin embargo, Rosalía Ro
dríguez ha argumentado que 
si bien la sentencia «es mo
tivo de satisfacción personal, 
no anula el grave perjuicio 
que tanto desde el punto de 
vista personal y privado, co
mo desde el correspondien
te a mi dedicación a la acti
vidad pública que en aquel 
momento desarrollaba, se 
me produjo y el que ya es 
irreparable». 

Y o le dije que cómo tenía tan 
poca vergüenza de hacerme 
gestos después de ponerme 
como un trapo por la calle. 
Entonces me dijo que la po
ca vergüenza era la mía por
que ella nada más que se 
acostaba con su marido. Yo 
le respondí que eso me lo di
jera delante del juez y que ya 
estaba hasta las narices. Ella 
debió de coger miedo al pen- _ 
sar que le iba a poner una 
denuncia y por la noche se 
fue a comisaría a ponérmela 
a mí». Los hechos, motivo de la 

denuncia, ocurrieron el día 
13 de diciembre de 1994. Se
gún declaró entonces Isabel 
AragónaPUERTADE MA- Rosalía Rodríguez, antigua presidente del PP en Alcalá 

La sentencia del juzgado 
de lo penal número 2 ha ab
suelto a Rosalía Rodríguez 
de los hechos imputados. 

111 ESTACIÓN 

L la) DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo ,más importante 

ECONOMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

-~ES 

~~· AL HACER TU PEDIDO 
DE.GASÓLEO, 

SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr! .-
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Tfno.: 885 M 93 

CONCESIONARIO DE AUTOMOVILES 
DEL CORREDOR DEL HENARES PRECISA: 

VENDEDORES/ AS. 
Se exige: 

- Graduad" escolar o equivalente. 
- Servicio militar cumplido. ' 
- Carnet de conducir C-B. 
- Se valorará experiencia en ventas sector automóvil. 

Se ofrece: 
- Período de formación a cargo de la empresa. 
- Responsabilidad de un sector de ventas y objetivos. 
- Remuneración fija + comisiones. 
- Integración total en la empresa. 

Dirigirse por escrito a: 
Apartado de Correos n ° 26, Alcalá de Henares. 

Adjuntando Currículum Vítae y fotografía reciente. 
Toda la correspondencia será tratada de forma confidencial. 
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Misa por las fallecidas 
y asamblea general 
de la Asociación 
de Antiguas Alumnas 
Filipenses 

Marcha popular 
a beneficio de UNICEF · 

Para el día 10 de no
viembre UNICEF ha or
ganizado la IV Marcha 
Popular de Alcalá, patro
cinada por el ayunta
miento complutense. La 
marcha comenzará a las 
11 de la mañana, con sa
lida y meta situadas en la 
plaza de Cervantes. En la 
organización de este acto 
colaboran el club de atle
tismo AJA, Protección 
Civil y la BRIPAC. 

Historiadores 
del valle del Henares 

El día 11 de noviembre 
se celebrará en la capilla 
del colegio de las Religio
sas Madres Filipenses , 
una misa en memoria de 
las antiguas alumnas de 
este centro escolar ya fa
llecidas. Se trata de un ac
to religioso promovido 
por la Asociación de An
tiguas Alumnas Filipen
ses. También en el cole
gio situado en la calle Es
critorios, se celebrará el 
día 25 de noviembre una 
asamblea general de la 
asociación en la que se 
procederá a la renovación 
de cargos directivos de la 
entidad. La actual junta 
directiva ruega a las an
tiguas alumnas filipenses 
que asistan a estos actos 
con el fin de volver a reu
nirse un año más en tor
no al colegio en el que re
cibieron la educación co
mo escolares. 

Efectos perdidos esperan en la comisaría a 
quienes acrediten ser sus propietarios .. 

Durante los días 21 a 
24 de noviembre se cele
brarán los V Encuentros 
de Historiadores del He
nares, en cuya organiza
ción colabora la Institu
ción de Estudios Complu
tenses. Este año se cele
bran en Guadalajara. Por 
otra parte, los socios de la 
IEECC ya pueden adqui
rir en sus oficinas el libro 
del padre Alba San Feli
pe Neri en el arte español. 

Estos efectos se encuentran depositados en la secretaría de la 
comisaría de policía de Alcalá de Henares a disposición de quie
nes demuestren ser sus propietarios. Se trata de una pulsera 
de eslabones dorados y perlitas y de un monedero con dos lla
ves y 8.086 pesetas. Estos objetos fueron encontrados hace apro
ximadamente unos veinte días en la oficina de denuncias y 
atención al ciudadano de la comisaría de Alcalá y en la calle 
de Felipe de esta ciudad respectivamente. Esperemos que la 
fotografía con que acompañamos estas líneas sirva para que 
sus propietarios reconozcan estos objetos y los recuperen. 

, 
GESTO RIA 

OFISEM, S.L. 
C/. Francisco Díaz, 1 (Edificio LA PALOMA) 

Telfs.: 889 93 14 - 889 98 99 
28801 ALCALA DE HENARES (MADRID) 

* GESTION MEDIOAMBIENTAL 

* ASESORAMIENTO INTEGRAL 
DE EMPRESAS 

ADMINl~TRA~ION DI ~IN~A~ 
* GESTION PROFESIONALIZADA 
* INFORMACION MENSUAL Y PORMENORIZADA 
* ATENCION DIRECTA Y PERSONAL 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

T E A T R O 
S A L O N 

CERVANTES 

FUNDACION 

COLEGIO 
DEL REY 

10 Noviembre, Domingo, 19'00 h. 

TEATRO 
ACADEMICO 

DE 
OPERA 

DE 
KHARKOV 

ANTOLOGIA DE LA OPERA 
(Gran repertorio universal) 

ENTRADAS A LA VENTA 
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Juan Peña (a la izquierda) con el equipo de La Sal de la Tierra ganador de la triangular de futbito. 

con el objetivo de crear conciencia de ayuda hacia los 
drogadictos y personas necesitadas 

1.1111de11 n1111reúne a casi a ex·to1icó1anos 
Esta asociación benéfica celebra el VI Encuentro, valorado como un éxito 

El VI Encuentro de Ex-Toxicómanos organizado por la asociación La Sal de la Tierra se celebra
ba en Meco y Alcalá el pasado f"m de semana. Conferencias, convivencia y encuentros deportivos 
conformaron el programa de actividades, dirigidas a estimular la ayuda de las personas que han 
conseguido dejar las drogas, hacia otras que todavía están en ellas o tienen otro tipo de necesidad. 

Lejos quedan ya las 30 Gallegos, n°5-, se habilitó Ex-Toxicómanos. Ello ha 
personas que respondieron el local como guardería pa- supuesto un importante de
hace seis años a la convoca- ralos niños de los asistentes. sembolso para esta asocia
toria del I Encuentro de Ex- En Meco se dispusieron unas ción, que consigue sus fon
Toxicómanos. Los asistentes naves que hicieron las veces dos realizando trabajos · de 
a esta sexta edición han si- de dormitorios y aulas para restauración de antigüeda
do cerca de 400, proceden- las conferencias. La Sal de la des, albañilería etc. 
tes de Murcia, Cartagena, Tierra, organización que da El VI Encuentro de Ex
Barcelona, Castellón, Valen- apoyo a las personas que toxicómanos se ha desarro
cia, Alicante (un autobus en- quieren salir de las drogas y llado los días 1, 2 y 3 de no
tero) e incluso Francia y que ofrece a diario comidas viembre. El viernes tuvo lu
Portugal. Las actividades se por 20 duros para los nece- gar una reunión de presen
han realizado a caballo en- sitados, ha corrido con todos tación, el sábado se dedicó a 
tre Alcalá y Meco. En la pri- los gastos de alojamiento y conferencias y el domingo, 
mera, donde se encuentra la alimentación de los partid- tras una triangular de fútbol
sede de la asociación -c/ pantes del VI Encuentro de sala entre las asociaciones 

Reto-Betel-La Sal de la Tie
rra (ganó esta última), se 
dieron por finalizadas las ac
tividades por este año y has
ta el que viene. 

«Ya hay proyectos de abrir 
delegaciones 

de La Sal de la Tierra 
en Barcelona y Canarias» 

La mayoría de los asisten
tes a la convocatoria de La 
Sal de la Tierra son ex.: 
toxicómanos desvinculados 
de cualquier tipo de organi
zación. La asociación bené
fica de Alcalá dispone de un 
listado de cerca de 20.000 
personas que en su día pasa
ron por centros de rehabili
tación para dejar las drogas. 
A todos ellos se les envía una 
invitación y se les anima a 
asistir, con el único gasto del 
transporte. Según Juan Pe
ña, integrante de La Sal de 
la Tierra, «el objetivo de es
tos encuentros es que los chi
cos que han estado curándo
se y que ya han salido reha
bilitados, estén vinculados a 
asociaciones como la nuestra 
de una forma u otra. El fin 
es apoyarnos unos a otros y 
poder, desde la calle y con 
nuestro testimonio y ejem
plo, ayudar también a otros. 
Queremos animarles a hacer
asociaciones como la nuestra 
en otras ciudades de España, 
para poder trabajar con ob
jetivos directos como son los 
nuestros: mendigos, gente 
que está tirada en la calle y 
todo este tipo de personas». 

Peña continúa indicando 
que parece que algunos de 
estos objetivos ya se han 
cumplido. «Hay gente que 
ha tomado decisiones, que se 
ha puesto en contacto con 
nosotros para decirnos que 
quería hacer algo y para pre
guntarnos cómo debía hacer
lo etc. Y ya está en marcha: 
hay proyectos de abrir dele
gaciones de La Sal de la Tie-
1:ª en Barcelona y en Cana
rias». 

AUTO ESCUELAS LOPEZ 

(El sorteo se celebrará el día 2 de Enero de 1997) 
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sortea un magnífico CINOUECENTO 
entre todos sus alumnos matriculados o aprobados durante el año 1996 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

el Gran Capitán, 4 (Reyes Católicos) 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 
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CLARUS 

le O 

LA BUSOUEDA DE LA EXCELENCIA 

Inyección electrónica multipunto 1.8 (Sl..X} y 2.0 (GLX) 
Potencia: hasta 133 c. v. 
Frenos de disco ventilados. 
Suspensión independiente. 
Diseño exclusivo, con clase. 
Dirección asistida sensible a la velocidad. 
Longitud 4,69 metros, cuestión de espacio. 

EL COMPACTO CONTEMPORANEO 

Inyección electrónica multipunto 
Cilindrada: 1.498 e.e. 
Potencia: 80,2 c.v. a 5.500 r.p.m. 
Suspensión independiente. 
Frenos delanteros de disco ventilados. 
Dirección asistida (GTX) 
Cierre centralizado (GTX) 
Elevalunas eléctricos (GTX) 
Versiones 1.5 SLX y 1.5 GTX 

CIUDADANO CON NERVIO 

Inyección electrónica multipunto 
Cilindrada: 1.323 e.e. 
Potencia: hasta 73 c.v. a 5.500 r.p.m. 
Frenos delanteros de disco. 
Cierre centralizado. 
Elevalunas eléctricos. 
Longitud 3,56 metros, fácil aparcamiento. (3p) 
Velocidad: 159 Km/h. 
Versiones 3 puertas y 5 puertas. 

••••ew 
Inyección electrónica multipunto 
Tracción a las cuatro ruedas. 
Cilindrada: 1.998 e.e. 
Potencia: 135 c.v. a 5.300 r.p.m. (DOHC) 
Velocidad máxima: 168 Km/h. 
Altura al suelo: 21 cm. 
Dirección asistida. Volante regulable. 
Cierre centralizado. 



A la izquierda, el rector impone el birrete a Enrique Fuentes Quintana. A la derecha, la Reina susurra algo al laureado (Fotos Manuel Hemández de León). 

No vinieron José María Aznar ni Adolfo suárez ni Felipe González, 
de quienes se sugirió que asistirían al acto 

Los Reyes presidieron la investidura de Enrique Fuentes 
Quintana como doctor honoris causa de la universidad 
Estuvieron presentes personalidades del mundo de las finanzas y de la 
política como José Antonio Sánchez Asiaín, Ramón Tamames, Fernando 
Abril Martorell, Jaime Terceiro, Miguel Boyer ... 

Los Reyes, don Juan Carlos y 
doña Sofía, volvieron a Alcalá 
para presidir el solemne acto aca
démico de investidura del profe
sor Enrique Fuentes Quintana 
como doctor honoris causa de la 
Universidad de Alcalá. Fuentes 
Quintana fue apadrinado por el 
catedrático de Hacienda Pública 
de la facultad alcalaína de Cien
cias Económicas y Empresaria
les , Manuel Lagares Calvo, dis
cípulo de Fuentes Quintana y 
subsecretario de Economía a las 
órdenes de éste cuando ocupó el 
cargo de ministro de Economía 
del primer gobierno de Adolfo 
Suárez. La presencia de los Re
yes sirvió para dar realce a un ac
to al que no asistieron persona
lidades cuya asistencia se espera-

. ha, como el presidente del go
bierno, José María Azoar, y los 
expresidentes Adolfo Suárez y 
Felipe González. Sí 'estuvieron 
algunas personalidades del mun
do de la economía, de las finan
zas y de la política. 

Los Reyes llegaron a Alcalá a 
bordo de un helicóptero que ate
rrizó en el campo de fútbol de la 
Ciudad Deportiva del Juncal. 
Desde allí viajaron en coche has
ta la plaza de San Diego abrién
doles paso la Policía Local y es
coltados por el servicio de seguri
dad de la Casa Real y poi la Po
licía Nacional. Como es habitual 
cuando se realiza una visita de 
los monarcas a la ciudad complu- Los Reyes, con Enrique Fuentes Quintana y con el pequeño tuno. 
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tense, las medidas de seguridad 
se tomaron con absoluta discre
ción ya desde días antes. Todo el 
recorrido de los Reyes en auto
móvil por la Vía Complutense, la 
calle Libreros y la calle Bedel fue 
cuidadosamente vigilado por 
efectivos policiales. 

Nada más descender del vehí
culo, donjuan Carlos y doña So
fía fueron recibidos por el presi
dente del gobierno de Madrid, 
Alberto Ruiz Gallardón -quien 
fue el único que vistió con cha
qué para la ocasión- y por el al
calde complutense, Bartolomé 
González, que llevó traje oscuro, 
como el Rey. Por su parte, la 
Reina doña Sofía, llevaba vesti
do azul celeste con chaqueta a 
juego del mismo tono y coii ri
betes azul marino y zapatos del 
mismo color. 

El alcalde entregó al Rey, co
mo es habitual, el bastón de 
mando de la ciudad. Posterior
mente, en el vino de honor, el 
monarca bromeó con el bastón 
ante varios invitados a los que 
sonriendo intentó propinarles un 
cariñoso «bastonazo» para a con
tinuación explicarles que es una 
tradición que los alcaldes le en
treguen al Rey el bastón de man
do de sus ciudades. Decenas de 
personas se concentraron en la 
plaza de San Diego para vitorear 
a los monarcas, que fueron reci
bidos en la puerta principal de la 
Universidad de Alcalá por el rec
tor, Manuel Gala. 

Los monarcas se pusieron 
togas de doctores 

Nada más llegar al edificio 
universitario, donjuan Carlos y 
doña Sofía fueron acompañados 
a la primera planta para que pu
dieran allí ponerse las togas con 
las que presidieron el solemne 
acto académico. Don Juan Car
los vistió con una toga de color 
rojo, correspondiente a los estu
dios de Derecho, mientras doña 
Sofía vistió toga de color amari
llo correspondiente a la d_iscipli-
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Enrique Fuentes Quintana entra en el paraninfo acompañado por Manuel Lagares. A la derecha, entrega de los atributos al doctorando. 

na de medicina. Ambas togas co
rresponden a algunos de los nu~ 
merosos doctorados honoris cau
sa que ostentan en todo el mun
do los Reyes de España. 

En el patio de los Filósofos, 
donde previamente se había for
mado la comitiva de doctores que 
vestidos con sus togas asistieron 
al acto, don Juan Carlos y doña 
Sofía saludaron al profesor En
rique Fuentes Quintana y a su 
padrino, Manuel Lagares Calvo. 

Previamente habían accedido 
al interior del paraninfo, aula 
magna de la universidad alcalaí-

Fuentes Quintana: «Me hace mucha ilusión esta investidura 
de una universidad tan clásica como la de Alcalá» 

liván , interpretó varias cancio
nes en esos momentos del acto. 
El protocolo del mismo estable
ce que la entrada al paraninfo del 
candidato a la investidura se ha
ga bajo la interpretación del «Ve
ni creator», que fue cantado por 
el solista Fernando Luna. 

na, todos los doctores en proce
sión. Como es normal, las fogas 
que prevalecieron en número 
fueron las naranjas correspon
dientes a los estudios de Econo
mía y Ciencias Empresariales. 

Una vez que los Reyes y las 
autoridades que presidieron el 
acto hubieron ocupado el lugar 
destinado a ellos, se pidió que 
pasara al interior del paraninfo 
el candidato propuesto a la in-

vestidura con su padrino. En la 
mesa presidencial estaban, apar
te de los monarcas, el presidente 
de la comunidad de Madrid, el 
rector de la universidad, el pre
sidente del Consejo Social, José 
Luis Leal Maldonado, y el deca
no de la facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales, Ja
vier Torre Alta. 

El coro de la universidad de 
Alcalá, dirigido por Alicia Zipi-

Laudatio. de Enrique 
Fuentes Quintana 

El Rey don Juan Carlos con
cedió el uso de la palabra al ca
tedrático de Hacienda Pública de 
la universidad alcalaína, Manuel 

FORD ESCORT ATLANTA 
1.600 e.e., Inyección. 16 V. 

Precio Final l.V.A. y 
Transporte incluidos 
1.875.DOO pts. 

FORD ESCORT ATLANTA 
Turbo Diesel 70 c.v. 

Precio Final l. V .A. 
y Transporte incluidos 
2.025.DOO pts. 

/ .. . Y por supuesto 
EL DESAFIO DE FORD ~ __ 

NUEVOFORD~ 

Desde 1 •. 314.000.· Ptas. 
(Precio final l. V .A. y Transporte incluidos) 

OFERTAS VALIDAS PARA UNIDADES EN STOCK ¡Prubélos hoy mismo sin compromiso! 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. Barcelona, km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 / 02 96 / 03 96 - Alcalá de Henares 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 / 72 97 / 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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Los concejales complutenses del 
Partido Popular aprovecharon la 
ocasión para fotografiarse así de 
sonrientes y satisfechos junto a 
los Reyes en el Patio Trilingüe. 

Lagares Calvo, quien pronunció 
como padrino de la investidura, 
la laudatio de Enrique Fuentes 
Quintana. Durante su discurso, 
el profesor Lagares destacó la 
trayectoria profesional y acadé
mica de Enrique Fuentes Quin
tana, un hombre nacido en Va
lladolid hace 72 años, aunque él 
se considera por sus anteceden
tes familiares como palentino 
original cie Carrión de los Con
des. Del profesor Fuentes Quin
tana destacó Lagares su vertien
te académica, su capacidad como 
investigador de la realidad eco
nómica y difusor de ideas y co
nocimientos, su faceta como re
formista pragmático al haber 
protagonizado la reforma fiscal y 
la del sistema finaciero y el pro
gr_ama económico de saneamien
to y reforma que sirvió de base 
a los pactos de la Moncloa. 

Leída la laudatio, o alabanza 
y justificación de la solicitud de 
investidura del doctorado hono
ris causa, el rector Manuel Gala 
llamó a Enrique Fuentes Quin
tana para entregarle el título de 
doctor honoris causa e imponer
le el birrete laureado que le acre
dita como tal. A continuación, su 
padrino le entregó los restantes 
atributos de tal distinción, el li
bro de la ciencia que deberá cul
tivar, el anillo como símbolo tra
dicional de esta ceremonia en la 
universidad de Alcalá y los guan
tes blancos, s~mbolo de pureza. 

El discurso de 
Enrique Fuentes Quintana 

Ya investido doctor honoris 
causa, el profesor Enrique Fuen
tes Quintana pronunció un ex
tenso discurso o lección desde la 
cátedra del paraninfo. Su lección 
magistral llevaba por título ·~El 
déficit público de la democracia 
española». Fuentes Quintana ex
plicó que el déficit público es om
nipresente, tiene un carácter es
tru~tural , está generalizado a to
dos los compo~entes del sector 

' público y crea una pérdida de 
credibilidad de las cifras presu
puestarias y las oficiales de liqui
dación del déficit público. 

Fuentes Quintana explicó 
también que la administración 
central contribuye con un 59' 5 
por ciento al déficit público, que 
las comunidades autónomas con
tribuyen con un 27 por ciento, 
que las corporaciones locales 
contribuyen con un 2 por ciento 
y que la Seguridad Social lo ha
ce con un 10' 8 por ciento. El 
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Miguel Boyer, entre el público 

profesor señaló en su discurso co
mo negativo para la economía el 
aumento del gasto público que se 
produjo en el período de gobier
no socialista entre 1985 y 1995, 
si bien destacó la política econó
mica de Miguel Boyer en su pe
ríodo de ministro de Economía 
y Hacienda desde 1982. Miguel 
Boyer se encontraba en el acto; 
eso sí, sin la compañía de su es
posa Isabel Preysler. Sí estaba 
acompañado por su joven com
pañera sentimental otro ilustre 
economista, Ramón Tamames. 

Fuentes Quintana trazó una se
rie de sugerencias que las admi
nistraciones deberían adoptar 
para solucionar el problema del 
déficit público, elementos valo
rados. desde una perspectiva pro
fesional más que política. 

Tras el discurso de Enrique 
Fuentes Quintana, el rector de la 
Universidad de Alcalá cerró el 
acto con unas palabras de reco
nocimiento hacia la personalidad 
y la importancia en la economía 

española de Enrique Fuentes 
Quintana. El Gala economista 
-no se puede olvidar que es ca
tedrático de la facultad de Eco
nómicas y Empresariales- salió 
a la luz para destacar a uno de los 
más laureados economistas espa
ñoles. Concluido el turno de in
tervenciones, el coro universita
rio interpretó el himno académi
co, el «Gaudeamus lgitur», antes 
de que el Rey diera por finaliza -
da la sesión. 

El vino de honor 
Finalizado el acto académico, 

la universidad encargó a la Hos
tería del Estudiante que sirvie
ra un vino de honor a los asisten
tes para celebrar la ceremonia de 
investidura. En él se pudo ver a 
los monarcas muy simpáticos y 
sonrientes departiendo con los 
invitados que asistieron al even
to. Fue el momento de las fotos 
para el recuerdo con los Reyes; 
éstos accedieron a realizarse fo
tos con el coro de la universidad, 
con los catedráticos de Ciencias 
Económicas y Empresariales, 
con empleados de la universidad, 
con la tuna, con la familia de En
rique Fuentes Quintana y con los 
concejales del equipo de gobier
no. En esta foto hubo una peque
ña polémica al protestar el con
cejal de IU, Domingo Filardi, el 
que no se le avisara para esa fo
tografía. El alcalde replicó que la 
escasa representación de conce
jales de la oposición, que se re
ducía a Domingo Filardi por IU 
y a Francisco Muñoz por el 
PSOE, hizo que la petición a los 
monarcas de realizarse esa foto 
fuera con el equipo de gobierno: 
«No íbamos a pedirles que se hi
cieran la foto con la corporación 

municipal cuando faltaban más 
de la mitad de los concejales, al 
no asistir la mayor parte de los 
ediles de la oposición». 

De todos modos hubo una dis
cusión agria, ya que Domingo 
Filardí, según explicó la conce
jala de Urbanismo, Beatriz Díaz 
Manzanares, «tuvo el mal gusto 
de decirnos que aprovechára
mos, que ya íbamos a podernos 
hacer muy pocas fotos». 

El interés de la Reina 
por la legionella 
y por la moción de censura 

Durante varios minutos la 
Reina doña Sofía estuvo depar
tiendo con el alcalde compluten
se, Bartolomé González, y con 
varios miembros de su equipo de 
gobierno. En esta conversación 
se mostró muy interesada sobre 
el problema de la neumonía y del 
agente bacteriológico que la ha 
causado, la legionella: «La Rei
na nos demostró que estaba muy 
informada al respecto y nos pre
guntó sobre cómo se había vivi
do, sobre el estado de los enfer
mos y sobre la evolución de la en
fermedad». También preguntó la 
Reina al alcalde a qué partido 
pertenecía y se interesó por la 
política local: «Le dijimos que es
tamos en minoría y que pronto 
puede haber una moción de cen
sura. Sobre todo esto se interesó 
preguntándonos cuáles eran las 
razones de esta posible moción 
de censura», explicó Bartolomé 
González. 

Los monarcas abandonaron la 
universidad sobre las dos y me
dia de la tarde. Habían perma
necido en Alcalá por espacio de 
dos horas y media. 
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Los Reyes, con la familia de Enrique Fuentes Quintana Luis Vargas, con Miguel Boyer y Femando Abril Martorell 

La familia de Enrique Fuentes Quintana, entusiasmada con 
el recibimiento de la universidad de Alcalá 

Las finanzas y la política, juntas en la universidad 
En el acto académico de investidura de Enrique Fuentes Quintana como doctor honoris causa de la 

Universidad de Alcalá hubo rostros conocidos, pero faltó ese ambiente por el que se destaca el premio 
Cervantes con personalidades del mundo del arte y de las letras. La gente de la farándula dio paso 
a los f"mancieros y a algunos políticos que no quisieron perderse la ocasión de ver cómo era distingui
do uno de los principales economistas españoles. Muchos de ellos vinieron como homenaje al profesor 
doctorado, pero otros fueron los que podrían denominarse como «cortesanos», aquellos que vinieron 
por el anuncio de que los Reyes presidirían el acto académico. 

Entre los asistentes estuvo 
el también economista Ramón 
Tamames; el veterano estu
dioso de la economía españo
la asistió con su compañera 
sentimental, de la cual no se 
separó y con la que protago
nizó algunos arrumacos cari
ñosos durante y después del 
acto académico. Ramón Ta
mames llegó a asegurar: «Una 
distinción como ésta a un eco
nomista como Enrique Fuen
tes Quintana es algo realmen
te importante, por eso he asis
tido gustoso a este acto». 

Entre los financieros desta
có el presidente de honor del 
Banco Bilbao Vizcaya, José 

José Antonio Sánchez Asiaín 

Antonio Sánchez - Asiaín, 
quien se limitó a afirmar que 
«el acto ha sido maravilloso, 
me ha encantado y me ha pa
recido muy acertado el diag
nóstico que ha hecho Enrique 
Fuentes Quintana». Sánchez 
Asiaín intercambió algunas 
palabras con Miguel Boyer 
quien aseguró del laureado 
que «es un gran profesor de 
economía y una persona que 
ha trabajado mucho, tanto en
señando economía como tam-

Ramón Tamames, con su compañera. A la derecha: Pablo, mesonero palentino, con su esposa y el presidenete de la Diputación de Palencia. 
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Los Reyes presidieron el acto de investidura 

A la izquierda, Miguel Blesa, presidente de la Caja de Madrid. 
A la derecha, Jaime Terceiro, expresidente. 

bién procurando arreglar la 
situación española cuando fue 
vicepresidente económico. Es
te es un homenaje tnuy mere
cido de la universidad». Bo
yer dijo también que Fuentes 
Quintana «es una persona 
muy importante en la transi
ción económica en un mo
mento muy difícil. La verdad 
es que su gestión fue muy bri
llante en la época de los pac
tos de la Moncloa». 

Las miradas de muchos de 
los asistentes se dirigieron ha
cia Boyer en busca de su es
posa, Isabel Preysler, pero el 
exministro socialista, que úl
timamente ha alabado la po
lítica económica del PP, acu
dió sólo. ¡Lástima!, debieron 
de pensar muchos, porque con 
Isabel Preysler el acto hubie
ra ganado un plus de belleza. 

Más financieros; allí estu
vieron el presidente saliente 

Los Reyes, con el coro de la Universidad 

de la Caja de Madrid, Jaime 
Terceiro, y el presidente en
trante de esta entidad, Miguel 
Blesa. Muy sonriente éste y 
también reconociendo la 

. enorme importancia del pro
fesor Fuentes Quintana. Más 
serio Jaime Terceiro, a quien 
las fotografías y las declaracio
nes siguen sin gustarle dema
siado. 

El que por cierto sí tuvo 
oportunidad de aprender mu
cho fue el concejal de Hacien
da en el ayuntamiento de Al
calá, Luis Vargas, quien du
rante unos instantes estuvo 
conversando con Miguel Bo
yer y con otro exministro uce
dista, Fernando Abril Marto
rell. Por cierto, ·se da la coin
cidencia de que Pablo, hijo de 
Abril Martorell, trabaja en la 
ciudad complutense al ser el 
director de U rbaser, la empre
sa concesionaria de la limpie
za viaria y de la recogida de 
basuras. Abril Martorell tam
bién se encontraba encantado 
con el homenaje que recibió 
Fuentes Quintana y llegó a 
declarar a PUERTA DE MA
DRID: «Ha sido magnífico 
porque realmente se lo mere
ce. Y es que don Enrique es 

Enrique Fuentes Quintana leyó 
su discurso sobre el déficit. 

don Enrique y una figura im
portantísima para la historia 
económica de España». Muy 
simpático en esta ocasión 
Abril Martorell, no perdió la 
oportunidad de charlar con la 
esposa de Enrique Fuentes 
Quintana, Carmen, quien en 
todo momento se mostró en
tusiasmada con el ambiente 
que se vivió durante el acto 
académico y posteriormente 
durante el vino de honor. 

Femando Abril Martorell con Carmen, esposa de Fuentes Quintana. A la derecha, Santiago de Mora Figueroa con un invitado. 
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Los Reyes, con el matrimonio Fuentes Quintana. En la fotografía de la derecha, Roberto Collado, gerente del hospital Príncipe de Asturias 
-quien prácticamente estrenó su cargo con el estallido de la epidemia de neumonia que ha azotado a Alcalá-, junto a Luis Vargas. 

Y es que la familia del pro
fesor vivió con intensidad el 
día. Junto al prestigioso eco
nomista estuvieron, además 
de su esposa, sus tres hijos, 
Enrique, Ignacio y María, así 
como su nuera Esther, esposa 
de Enrique. No faltaron va
rios de sus sobrinos: José Ma
ría, Teresa y Ana. Enrique hi
jo declaró a PUERTA DE 
MADRID que «estamos en
cantados porque que mi padre 
reciba el máximo título de 
una universidad como la de 

oócfé 
ORGANISMO MUNICIPAL 

PARA EL DESARROUO ECOllOMICO 
Y FOMENTO DEL EMPLEO 

Alcalá, con la tradición que 
tiene, es algo que nos emocio
na a todos y más con la pre
sencia de Sus Majestades los 
Reyes. Además ha sido un ac
to precioso». 

Otros que también estaban 
contentos eran Pablo, el me
sonero de Villasirga, y su es
posa, que estuvieron acompa
ñados del presidente de la di
putación provincial de Palen
cia, Jesús Mañueco: «Es que 
don Enrique es de nuestro 
pueblo, de Carrión de los 

UCMO. AYUllTAMIEllTG 
DE ALCALA DE HENARES 

conceJalía de ECollOlllía ' ElllpleO 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 
Hasta las 13 horas del próximo día 18 de noviembre pue

den presentarse en el O.A.D.E. propuestas para tomar parte 
en la contratación por el procedimiento negociado de los si
guientes expedientes: 

* realización de un vídeo institucional de Alcalá de Henares 
Tipo de Licitación: 1.900.000 de pesetas 

* realización de una edición informatizada del vídeo insti
tucional de Alcalá de Henares. 
Tipo de Licitación: 1.700.000 de pesetas. 

El examen de los expedientes podrá realizarse en las ofici
nas del O.A.D.E., sito en Plaza de los Santos Niños, s/n en ho
rario de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 5 de noviembre de 1996 

Fdo.: Javier Zurdo Hernández 
ter Teniente Alcalde 

Vicepresidente O.A.D.E. 

O.A.D.E. Plaza de los Santos Niños , s/n. 
Teléfs.: 88134 61 /Fax: 882 60 02. 28801 Alcalá de Henares (Madrid) 
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Condes, y allí le queremos 
muchísimo», señalaron. 

También estuvo el gerente 
del hospital «Príncipe de As
turias», Roberto Collado, 
quien por primera vez tenía 
la oportunidad de asistir a un 
acto académico en Alcalá en el 
que estuvieran también los 
Reyes. Hubo algún periodis
ta madrileño que se preguntó 
al ver a Collado si su presen
cia tenía algo que ver con la 
neumonía. No faltó el direc
tor del Instituto Cervantes, 

Santiago de Mora y Figueroa, 
marqués de Tamarón, y es 
que aunque aparentemente 
tengan poco que ver las letras, 
la lengua, con la ciencia eco
nómica, al fin y al cabo todas 
ellas son disciplinas científi
cas y en definitiva arte. 

Y en representación del go
bierno estuvo el secretario de 
Estado de Economía, Cristó
bal Montoro, pero pasó algo 
desapercibido, a pesar de ser 
un alto cargo de la adminis
tración central. 

Urbanización Zulema 

VENTA DE 

PARCELAS 
TOTALMENTE URBANIZADAS 

• DESDE 600 m2 

¡¡APROVECKE 
ESTA 

OPORTUNlDADtt 

•JUNTO A LA ZONA DEPORTIVA 

INFORMACION: 

Avda. de Guadalajara, 3 
Tlf.: 880 25 12 

C/. Libreros, 3 
Tlf.: 881 32 00 
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Los comerciantes de Mercahenares se sienten perjudicados, pero confían en el futuro. 

·se sienten perjudicados por el asunto de la legionella 

«Hemos sido cabeza de turco, pero saldremos de ésta» 
Los comerciantes de la galería Mercahenares se sienten los más perjudicados por la iniciativa del 

alcalde complutense, Bartolomé González, de dar a conocer públicamente las torres de refrigeración 
y depósitos de agua en los que ha sido aislada la legionella de la variedad Pontiac, la que ha causado 
el brote de neumonía en Alcalá. Como ya informó PUERTA DE MADRID en su edición de la semana 
pasada, el alcalde se reunió con las asociaciones de vecinos de Alcalá el jueves 31 de octubre y las in
formó de los lugares en los que se había aislado la bacteria, para a continuación informar de ello a 
los medios informativos. dlemos sido cabeza de turco, pero saldremos de ésta porque a la vista de todo 
el mundo está que nosotros ofrecemos calidad, limpieza y buenos precios», aseguró Fermín Martín, 
presidente de la galería comercial Mercahenares, situada en la calle Cánovas del Castillo. 

Bartolomé González insistió 
en su conferencia de prensa en 
que los lugares donde se había 
aislado la legionella habían ac
tuado como difusores de la mis
ma, subrayando el hecho de que 
el origen no se encontraba en 
esas torres de refrigeración o de
pósitos donde la presencia de le
gionella pontiac había dado po
sitivo. El alcalde señaló que «ac
tualmente esas torres están sin 
funcionar. En toda la zona nor
te se hizo una primera limpieza 
de torres y depósitos, pero antes 
de realizarse se tomaron unas 
muestras que son las que se han 
estudiado y en las que han apa
recido positividades. Después de 
esa primera limpieza se hizo una 
segunda. Esas torres que han da
do positivo tienen además .un 
control periódico, por lo que nin
guna de ellas tiene un peligro pa
ra los vecinos de Alcalá». El al
calde también insistió en que «la 

legionella es una bacteria que vi
ve en el agua y nadie tiene la cul
pa y la responsabilidad de que 
ésto sea así». Junto a las torres 
que han dado positivo de legio
nella pontiac, causante del bro
te, el alcalde informó de las to
rres y depósitos que han dado 
positivo de la legionella olda, 
otra variedad que se ha detecta
do pero que no ha sido causante 
del brote y no tiene ningún pro
blema para la salud». 

Los comerciantes de Mercahe
nares aseguraron sentirse muy 
dañados por la información 
aportada por el alcalde complu
tense: «Es curioso que cuando 
nos visitaron los técnicos sanita
rios del área 3 nosotros no pusi
mos ninguna dificultad; al con
trario, abrimos nuestras puertas 
de par en par porque no tenía
mos nada que ocultar», señaló 
Fermín Martín, presidente de la 
galería. 

Todos los comerciantes creen 
lo mismo: «Esto nos ha perjudi
cado porque nos han tomado co
mo cabeza de turco, pero vamos. 
a salir adelante porque nosotros 
ofrecemos calidad y buenos pre
cios, y de limpieza no vamos a 
hablar, se puede ver perfecta
mente». 

Fermín Martín aseguró: 
«Cuando tomaron las muestras, 
nosotros pedimos que nos deja
ran muestras a nosotros para po
der hacer los análisis por nues
tra cuenta, pero se negaron. Po
nemos en duda que esos análisis 
sean los nuestros». 

Los comerciantes explicaron 
con documentación a PUERTA 
DE MADRID que el aire acon
dicionado tiene una antigüedad 
de cuatro meses, de los que sólo 
ha funcionado dos, ya que se los 
obligó a pararlo: «La torre de re
frigeración tiene dos años y es 
una de las más modernas que 

hay. Además tenemos un sistema 
de limpieza de la torre que se ha
ce cada seis meses y, según nos 
han asegurado, previene y elimi
na la creación de algas, limos y 
lodos, así como cualquier tipo de 
microorganismo patógeno que 
pudiera pasar al ambiente, como 
es la legionella». 

«Tenemos un público muy in
teligente que sabe la limpieza 
que hay en Mercahenares; esto 
nos puede perjudicar por lama
la información que se está dan
do de ésto», señaló Fermín Mar
tín que aseguró que «a pesar de 
todo, nuestros clientes van a se
guir confiando en nosotros. Ade
más, seguimos sin tener absolu
tamente nada que ocultar». De 
Mercahenares viven en la actua
lidad 28 familias: «Esto nos pue
de perjudicar también nuestra 
expansión». 

COMIDAS A LA CARTA • MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
BODAS · BAUTIZOS · COMUNIONES · BANQUETES · COMIDAS DE EMPRESA 

- RESTAURANTE-CAFETERIA , el cg!~~ E~~ie1q~1~J1~i~~~ares •,:s .• E2;221 ~~r-_:_::_:_.=_~~.J!F~IN~A~L!:._!P~A~S~E20~D~E~L~V~AL~~-l.:.:l~f~¡¡¡¡¡¡li!!!!!~ 
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que han estado en todo momento informados de lo que ocurría 

La localización de/egionellaen Roca tiene importantes 
repercusiones económicas para la empresa 

Para la fábrica Roca, la localización de la bacteria Iegionella en sus torres de refrigeración ha su
puesto una repercusión económica importante. Por una parte está el coste de las limpiezas que se han 
encargado a dos empresas homologadas. Y por otra, la refrigeración que hasta ahora se utilizaba ha 
sido sustituida por un mecanismo de chorro de agua que resulta bastante más caro. Aunque la empresa 
no quiso concretar el importe, sí comentó que se trataba de una cantidad importante, pero que se daba 
por bien empleada teniendo en cuenta que se trataba de preservar la salud pública de Alcalá. 

«¡Qué duda cabe que nos ha 
costado dinero!, pero aunque sea 
una cantidad importante no que
remos darle importancia. Sim
plemente lo hemos hecho con el 
afán de colaborar por la salud 
pública de Alcalá y lo hemos he
cho con mucho gusto» manifestó 
el jefe de personal de ROCA, 
Matías Aguado. 

Nada más conocer la existen
cia del brote de neumonía y sin 
saber que la bacteria que lo pro
vocaba pudiera encontrarse en 
sus instalaciones, la dirección de 
la fábrica, acatando la orden del 
ayuntamiento, encargó la lim
pieza de sus torres de refrigera
ción como medida preventiva. 
La noticia de que la legionella es
taba en ROCA se les comunicó 
un día antes de que Bartolomé 
González lo hiciera público. «No 
lo supimos hasta que el alcalde 
nos lo comunicó un día antes de 
que se reuniera con los medios de 
comunicación. No sabíamos ab
solutamente nada y nos sorpren
dió, aunque algunos días antes se 
publicaba en un diario nacional 
que ya se sabía que había legio
nella en una fábrica importante 
cerca del parque O'Donell. Pen
samos que debíamos ser nosotros 
pero no lo supimos hasta que nos 
lo dijo el alcalde». 

Matías· Aguado manifestó que, 
a pesar de la gravedad del asun
to , no había existido inquietud 
entre los trabajadores, que ha
bían sido puntualmente informa
dos de las medidas que se estaban 
tomando y de cualquier novedad 
al respecto: «En absoluto ha exis
tido inquietud, yo diría que to
do lo contrario. Nuestro comité 
de empresa y nuestro comité de 

seguridad y salud han estado en 
todo momento informados de lo 
que hemos estado haciendo y de 
todo lo que la dirección ha sabi
do a través de la prensa o el 
ayuntamiento. Los trabajadores 
son conscientes de que nos ha ve
nido el 'bichito' como ha ido a 
otros sitios y que lo único que he
mos hecho ha sido acatar lo que 
nos han mandado». 

El jefe de personal de ROCA 
añadió que habían tenido «la 
gran suerte» de que no había ha
bido entre sus trabajadores más 
que dos afectados por la neumo
nía, que en estos momentos ya se 
habían reincorporado a sus pues
tos. «Uno estuvo ingresado muy 
pocos días y el otro ni llegó a es
tar ingresado. La afectación de 
nuestros trabajadores ha sido 
muy inferior en proporción a la 
ciudad de Alcalá. Si somos más 
de mil trabajadores lo normal es 
que hubiera habido bastantes 

afectados , pero no ha sido así». 
A pesar de la tranquilidad que 

parecía vivirse en ROCA, ahora 
que el brote de neumonía parece 
haber remitido todos empiezan a 
respirar más tranquilos: «Por su
puesto, qué duda cabe». 

Por ahora, las torres de refri
geración en las que se detectó la 
bacteria estarán sin funcionar 
hasta nueva orden. «No funcio
nan como medida preventiva 
porque "así nos lo ha dicho el 
ayuntamiento, no sabemos has
ta cuándo pero no es un tema que 
nos cree problemas graves, sim
plemente que ahora nos cuesta 
más. Hicimos una inversión en 
esas torres y en este momento no 
las utilizamos, pero pienso que 
en cualquier momento podría
mos volver a utilizarlas a no ser 
que nos vuelva a llegar más legio
nella por la red en cuyo caso 
siempre estaremos igual» conclu
yó Matías Aguado. 

OCTUBRE-NOVIEMBRE 
Día 31 .......... 32.523 Stric Ojt-060 
Día 1 .......... 53.419 020 
Día 4 .......... 53.327 Stric061-070 
Día 5 .......... 55.108 Stric 071-080 
Día 6 .......... 61.159 Stric071-080 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

SE ALOUILA PISO 
Con salón, 3 dormitorios y 

cocina totalmente amueblada 
50.000 pts/mes 

(INCLUIDOS GASTOS DE COMUNIDAD) 
En el precio es tá incluida una plaza de garaje 

Tl:L: 88.3 11 25 

iiOCASION!! 

SE VENDE MUY BUEN PISO 
De 4 dormitorios con cocina a es
trenar. Tiene calefacción y aire 
acondicionado. 7.500.000 pts. 
-FACILIDADESDEPAGO-

Tl:L: 88.3 12 58 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

L.L.M. 

Gasóleo ~,...CEPSR 
EN CONFIANZA 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

El Cruee S.L. 
Servicio a domicilio en 12 horas Pozo de G-uadalajara - Telf.: (949) 27 20 21 
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sorpresa y preocupación en los dos bloques de la 
calle Infantado en los que se localizó legionella 

«Oueremos saber qué ha pasado» 
La legioneHa se ha detectado también en los depósitos de abasteci

miento de agua de algunas comunidades de vecinos, concretamente el 
nºS de la calle Ferrocarril y los números 3 y 5 de la calle Infantado. La 
sorpresa parece ser la tónica general y es que los vecinos no entienden 
cómo se han registrado tan pocos casos en sus portales si la bacteria 
estaba en el agua que utilizaban todos. El presidente de una de las co
munidades va más allá y solicita a quien corresponda una explicación 
más amplia: cómo la bacteria ha llegado hasta sus depósitos y si sigue 
ahí después de la desinfección que realizó el ayuntamiento. 

Luis del Moral Angulo, 
presidente de la comunidad del 

número 5 de la c/ Infantado 

«No estamos satisfechos 
con la explicación 
que nos han dado» 

Luis del Moral Angulo, presi
dente de la comunidad de veci
nos del bloque n°5 de la calle In
fantado, manifestó que después 
de comunicarles que se había lo
calizado legionella en sus depó
sitos, nadie se había vuelto a po
ner en contacto con ellos para in
formarles si la bacteria sigue ahí 
o con la limpieza que realizó el 
ayuntamiento ya ha desapareci
do. «Estábamos enterados a tra
vés de los medios de comunica
ción, sólo faltaba saber qué por
tal era y la sorpresa fue cuando 
vimos que nos tocaba a nosotros. 
En principio tenemos mal humor 
y estamos un poco expectantes 

Antonio Martín Céspedes estuvo ingresado en el hospital aquejado 
de neumonía. Al parecer, ha sido el único de su portal. 

porque el escrito del alcalde ha 
sido muy lacónico, nos dice que 
tenemos legionella pero no nos 
dice si después de desinfectar los 
depósitos los análisis son ya ne
gativos. Hemos hecho un escri
to y estamos esperando la res
puesta» manifestó Luis del Mo
ral. Decirles que la bacteria se ha 
encontrado en su edificio no re
sulta suficiente para estos veci
nos: «No estamos satisfechos con 
la explicación que nos han dado. 
Queremos saber qué ha pasado, 
cómo ha llegado hasta aquí la 
bacteria, qué medidas han toma
do ... Da la impresión que nos
otros somos los que infectamos a 

la población, pero nosotros nos 
consideramos víctimas de lo que 
sea, la red de agua que no ha 
estado bien vigilada o cualquier 
fallo que haya habido. Todo el 
mundo ha dicho que estaba en el 
agua pero ¿quién ha hecho que 
entre en mal estado en los porta
les? porque la responsabilidad no 
la ha asumido nadie». 

Al enfado se une la extrañeza 
porque, siendo uno de los focos 
de la bacteria, hayan resultado 
tan pocos vecinos infectados de 
neumonía: «Somos más de 200 
personas viviendo y que haya 
habido tan pocos casos nos pare
ce rarísimo». 

«Nos parece raro Habla el presidente de la comunidad de propietarios de oficinas y locales 
que haya sido del agua» 

El secretario de la comunidad 
de vecinos del bloque n ° 3 de la 
calle Infantado resultó afectado 
por el brote de neumonía. Anto
nio Martín Céspedes, de 62 
años, se encontraba en Madrid 
pasando unos días cuando empe
zó a sentirse mal, teniendo que 
ser atendido en la clínica de La 
Moncloa donde se le diagnosticó 
neumonía. Se le recetó un trata
miento y regresó a Alcalá, pero 
al ver que no mejoraba acudió de 
urgencias al hospital «Príncipe 
de Asturias» donde permaneció 
ingresado seis días durante la 
primera quincena de septiembre. 

Según Antonio Martín él ha 
sido el único afectado de neumo
nía en su portal de las más de se
senta familias que residen en él. 
Por eso, cuando se les comunicó 
que la bacteria se había detecta
do en sus depósitos, le pareció ra
ro. «Si ha sido el agua y cogerlo 
yo sólo me parece un poco extra
ño. Pero si lo dicen ellos ... ». 

El secretario de la comunidad 
comentó que el resto del vecin
dario coincidía con él: «Todos 
dicen igual , que les parece raro 
que haya sido del agua cuando 
todos hemos consumido la mis
ma y he caído enfermo yo solo». 
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Lalegi111e111en el Ediffcio 4 caños ha sido una 11casualidad>> 
Para la comunidad de propietarios de oficinas y locales comerciales del Edificio 4 Caños ha supuesto toda 

una sorpresa que la bacteria legioneHa, causante de la epidemia de neumonía que ha afectado a decenas 
de alcalaínos en los últimos meses, se encontrara en el depósito de agua de su circuito de refrigeración. El 
aire acondicionado dejó de utilizarse hace tiempo y ninguna de las personas que trabajan en el edificio ha 
resultado afectada. De «casualidad» calificó lo sucedido el presidente de la comunidad, Rafael Vázquez. · 

«Me sorprendió porque la 
mayoría de las oficinas tienen 
aire acondicionado que les en
tra proveniente de la torre de 
refrigeración y, que yo sepa, 
nadie de los que trabajan allí ha 
quedado afectado por ese tipo 
de bacteria, o sea que ha sido 
una casualidad». El edificio 4 
Caños, tal y como acostumbra 
a hacer anualmente, encargó la 
limpieza de su torre de refrige
ración a principios de tempo
rada, cuando empieza a ser ne
cesario el uso del aire acondi
cionado, que en el mes de sep
tiembre y debido a la bajada de 
las temperaturas prácticamen
te dejó de utilizarse: «Fue un 
mes bastante frío y no se usó el 
aire acondicionado en casi nin
gún sitio y és cuando se empe
zaron a detectar una serie de 
casos». Tras conocerse que ha
bía legionella en el edificio 4 
Caños se procedió a una nueva 

limpieza. Cómo puede haber 
llegado la bacteria hasta allí es 
difícil de saber: «A lo mejor ha 
llegado por el aire a final de 
temporada». 

Rafael Vázquez, cuya profe
sión está ligada a la sanidad, 
manifestó que «si ahora cogie
ran muestras de cualquier de
pósito de agua, no sólo de Al
calá sino de donde sea, proba
blemente la legionella esté ahí. 
Son bacterias que se están mo
viendo constantemente, que 
son muy difíciles de aislar y pa
ra las que no existe vacuna. En
tonces, mientras no haya vacu
na, este tipo de bacteria se es
tá moviendo por todas partes 
sin respetar a nada ni nadie y 
da la casualidad de que el inci
dente ha ocurrido aquí en Al
calá>>. Como medida de precau
ción, la comunidad de propie
tarios ha decidido tapar la es
pecie de piscina en la que se 

almacenaba el agua para el cir
cuito de refrigeración. 

Según Rafael V ázquez el des
cubrimiento de legionella en el 
edificio no ha tenido «ninguna» 
repercusión en sus comercios y 
oficinas: «Yo paso muchas ve
ces al día por Teniente Ruiz y 
veo la misma gente ahora que 
en junio o septiembre. No creo 
que haya influido para nada». 

SE TRASPASA 
CERVECERIA 
EN FUNCIONAMIENTO 
- MUY CENTRICA -

Tlf.: 909 07 88 11 

PUERTA de Madrid 



Funcionarios de Hacienda en la puerta de la Agencia Tributaria. 

contra la congelación salarial propuesta por el gobierno 

Los funcionarios públicos alcalaínos 
realizaron diversos paros 
Los más importantes fueron los de los funcionarios 
de la Universidad y los de Hacienda 

La congelación salarial que el gobierno de José María Aznar ha 
previsto para los funcionarios de la administración pública ha sido 
el detonante de las movilizaciones emprendidas por los trabajado
res públicos del Estado y exten5ible a otras administraciones, y que 
ha tenido su máxima expresión con los paros de una hora realiza
dos por los funcionarios de la agencia tributaria y por los de la uni
versidad, entre otros. Menor importancia tuvo el paro de los fun
cionarios de Correos el miércoles 6 de noviembre, que, si bien tuvo 
alto seguimiento en Madrid, en Alcalá, al menos en lo que se refie
re a la oficina de la plaza de Cervantes, reunió a pocos trabajadores. 

Todos estos paros se han 
encuadrado dentro de los pa
ros sectoriales que los emplea
dos públicos llevan a cabo des
de la última quincena de oc
tubre y la primera de noviem
bre en contra de la congela
ción salarial que ha decidido 
llevar a cabo el gobierno del 
PP. Uno de los primeros pa
ros fue el de los funcionarios 
de la agencia tributaria de Al
calá. Los empleados de Ha
cienda llevan a cabo un calen
dario de paros, o mejor dicho, 
de concentraciones durante la 
media hora del bocadillo, en 
la que todos los trabajadores 
bajan juntos a la calle para 
testimoniar así su rechazo a la 
política de congelación sala-

rial del PP. Ya en esta sema
na se produjo el paro sectorial 
de los empleados de la Uni
versidad de Alcalá, muchos de 
los cuales ·se concentrar'ón en 
la plaza de San Diego a media 
mañana del miércoles día 6 de 
noviembre, y todo ello como 
protesta por el plan de conge
lación salarial. 

Durante esa misma maña
na se celebró una concentra
ción de los empleados de Co
rreos en la plaza de Cervan
tes, pero ésta fue muy redu
cida en cuanto al número de 
participantes, muy posible
mente por la diversidad de 
centros de trabajo que tiene la 
administración de Correos en 
la ciudad complutense. 

· • Tarot • Parapsicología • Yoga • Astrología 
• Magia • Naturismo • Poder mental • Meditación • Etc. 

Avda. Daganzo, 5 (IVIASA Chorrillo - junto a Caja de Madrid) 
DOMINGOS ABIERTO - Tlf. 881 85 71 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

ANUNCIO 
Hasta el día 15 de noviembre de 1996 pueden pre
sentarse en el Registro General de este Ayuntamien
to solicitudes para formar parte en el proceso selec
tivo a: 

- CINCO PLAZAS DE OFICIALES DE ALBAÑIL 
- DOS PLAZAS DE OFICIALES CONDUCTORES 

Personal laboral eventual, para el Plan de Asfaltado 
de Alcalá de Henares. 

CRITERIOS DE SELECCION: 

- Tipo de contrato: Obra o servicio determinado. 
- Duración previsible: 3 meses prorrogable por otros 

3 meses. 

- Titulación: 

* Graduado escolar o equivalente. 
* Oficial Conductor: Carnet de conducir tipo C-2. 

- Derechos de examen: 500 ptas. 
Se harán efectivos en el Banco Central Hispano sito 

en la Plaza de Cervantes de esta ciudad, en la cuen
ta. «Excelentísimo Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, cuenta número 1.119-7 ». 

- Ejercicio: Prueba práctica sobre los trabajos a 
desarrollar. 

Alcalá de Henares, 7 de Noviembre de 1996 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

CENTRO DE ESTUDIOS 

PUERTA MADRID 

centro homologado por el Ministerio de Trabajo ·seguridad SOCial UllEll J Educación J Ciencia 

CURSO PARA LA OBTENCION DEL TITULO 

INSTALADOR AUTORIZADO 
ELECTRICISTA 

• comienzo 15 de noviembre_ • Precios económicos-
• Sólo se requiere FP-1 de Electrlcldad o Electrónica 

INFORMACION EN: c/ Leandro Fernández de Moratín 
(Pryconsa, junto colegio Cristóbal Colón) - Tlf.: 882 5 7 15 

9 de noviembre -de 199& 



se les incautó hachís, una pistola del 9 y 940.aaa pesetas 

Detenidos cinco miembros de una banda de na1eo1 
Cinco kilos y medio de hachís, una pistola del calibre 9, abundante munición, varios teléfonos móvi

les, un par de vehículos y 940.000 pesetas es el botín incautado por funcionarios del grupo de policía 
judicial de la comisaria de Coslada-San Femando a cinco personas residentes en Madrid. 

Se trata de Angel Manuel 
LH, de 29 años, conocido co
mo «el Alemán»; Enrique NS, 
de 22; Rafael AP, de 27;José 
Antonio NG, de 28, y Jesús 
Manuel PR, de 30, todos ellos 
presuntos miembros de una 
banda de narcotraficantes. 

A mediados del pasado mes 
de octubre tenía lugar en Cos
lada la detención de una joven 
que distribuía pequeñas can
tidades de hachís y LSD en las 
proximidades de los bares de 
copas de la localidad. Tras su 
arresto, los investigadores no 
dieron por conclusas las ges
tiones policiales a fin de ave
riguar la procedencia del 
estupefaciente. 

En fechas posteriores iden
tificaron al individuo que ha
bía suministrado la droga a la 
mujer arrestada. Este respon
día al apodo de «El Alemán» 
y, a juzgar por sus evolucio
nes, parecía no actuar en so
litario. El discreto servicio de 
vigilancia en torno suyo llevó 
a los agentes hasta otros 
miembros de la red. El día 6 
de noviembre, tres individuos 
que acababan de llegar al 
aeropuerto de Barajas proce
dentes de las Islas Canarias 
trataron de entrevistarse con 
«el Alemán» , quien portaba 
una pistola provista de bala 

• REHABILITACION. 

en la recámara. Allí mismo los 
policías se incautaron de 5.5 
kilos de hachís, dos coches, te
léfonos móviles y 940.000 pe
setas. Horas más tarde, los in
vestigadores del grupo de po
licía judicial de Coslada arre
taron al quinto miembro de la 
banda en un camping de esta 
localidad, donde «el Alemán» 
tenía estacionada una carava
na que no dudó en utilizar co
mo centro de operaciones pa
ra el tráfico ilícito de hachís 
mientras no fue descubierto. 

Robaron de un camión 
28 cajas de ropa de niño 

Sobre las 2 horas de lama
drugada del día 5 de noviem
bre se cometi8 un robo en el 
camión matrícula V-5779-EL, 
que se encontraba estaciona
do en el polígono Río de Ja
neiro de la localidad de Alge
te. Fueron sustraídas de su in
terior 28 cajas de ropa de ni
ño de la marca original W ear 
Textil Servicion. Cada caja 
contenía en su interior 28 uni
dades de ropa. El valor de lo 
sustraído asciende, según la 
denuncia que fue cursada, a 
1.200.000 pesetas. Se cree que 
esta ropa pueda ser vendida a 
bajo precio en mercadillos de 
la zona. 

Robo de licores, zumos 
y café por importe de 
cerca de tres millones 

En la madrugada del día 2 
de noviembre se cometió un 
robo con fuerza en las cosas en 
la empresa Julio Cardona Pu
lido y Serviput, situada en la 
calle Olivos, 12 , de la locali
dad de Arganda del Rey. Del 
interior de esta empresa fue
ron sustraídos licores varia
dos , zumos y café, así como 
una furgoneta de la marca 
C-25 M-3701-MJ, todo ello 
por un valor de 2.700.000 pe
setas. Los autores del robo, 
para entrar en la nave, causa
ron diversos daños consisten
tes en rotura de la reja de la 
ventana y verja exterior, así 
como el candado. 

Incendio en un maizal: 
un millón en pérdidas 

Sobre las 14'30 horas del 
día 2 de noviembre se produ
jo un incendio en la finca Mi
ralcampo, situada a la altura 
del kilómetro 40' 300 de la N -
11, en el término municipal de 
Azuqueca de Henares. Ardie
ron tres hectáreas de maizal 
valoradas en 1.100.000 pese
tas. En la extinción del fuego 

• APAUTO DIGESTIVO. 
Dirigido por médico rehabilitador. • ACUPUNTURA. 

•. DIETETICA. • PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama>. 

• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 'DE 4 a 8 
···························· ·· ·· ·· ···· ·················· ······················· ·· ········ ···· ················· ····· ··················· ············· ····· ·· ··········· ················ ··· 
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colaboraron bomberos y per
sonal civil. El incendio se ori
ginó, al parecer, cuando unos 
desconocidos hicieron fuego 
en la entrada de la finca, dan
do pie a que las llamas se pro
pagaran a la plantación. 

una persona muerta y 
otra herida grave 
en accidente 

En la tarde del 3 de no
viembre, a la altura del kiló
metro 4'500 de la carretera 
GU-212, en el término de Re
nera, se produjo un acciden
te con el balance de una per
sona muerta y otra herida de 
gravedad. El suceso tuvo lu
gar alrededor de las 17'30 ho
ras al salirse de la vía por su 
margen izquierdo y precipi
tarse por un desnivel un todo
terreno marca Nissan Patrol, 
matrícula M-7203-KX, con
ducido por José Antonio Pa
lacios V elasco, de 52 años, 
que resultó con lesiones de 
pronóstico grave, y ocupado 
por Josefa Ramírez Garrido, 
de 55 años, que fallecería a 
causa del mismo. 

sustracción de dinero 
y joyas en Loranca 

Se ha presentado denuncia 
ante la Guardia Civil por el 
robo de 220.000 pesetas en di
nero y diversas joyas en una 
vivienda de Loranca de Ta ju
ña. Los hechos tuvieron lugar 
alrededor de las 12 horas del 
pasado viernes. Se sospecha 
de tres mujeres de aspecto 
norteafricano que fueron vis
tas entrando en el inmueble. 
Entre las joyas sustraídas fi
guran dos pares de pendien
tes y una cadena de oro, ade
más de una sortija chapada en 
oro, ascendiendo el valor de 
todo lo robado a unas 300.000 
pesetas. En Loranca de Taju
ña tienen su segunda residen
cia de fin de semana varios 
vecinos de Alcalá. 

Mª VAL CHICHARRO 
ALMARZA 
Psicólogo 

Tratamiento de 
problemas del lenguaje 

y del habla 
el Navarro y Ledesma, 17 · 1° A 

Tlf. : 889 11 48 · Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



f.I Eurocasion 
llEHICU&OS USADOS * HASTA 2 AÑOS GARANTIA EUROPEA 

AX 1.4 TD AÑO 92 XANTIA 2.0 VSX AÑO 93 XM V6 - 24 V AÑO 91 
SIN ENTRADA/ MES 27.746 FULL EOUIPE - TOTAL 1.975.000 TOTAL 1.875.000 

ZX 1.4i A/A AÑO 95 ZX 1.9 TD VOLCANE AÑO 93 ZX 1.6 AURA AÑO 92 
ENTRADA: 575.000 - MES 28.875 37.000 KM. TODOS EXTRAS «SIN ENTRADA» - 33.400 /MES 

CITROEN EVASION 2.0 CT DSX XANTIA 1.9 TD AÑO 96 XANTIA 2.1 TD VSX AÑO 96 
AÑO 95 - TOTAL 3.275.000 6.000 KM. 7.000 KMS. 

ZX 1.4 ARMONIA AÑO 96 A/A E/E C/C C-15 RE FAMILIAR AÑO 94 JUMPER 27 C y 35 LH AÑO 95 
ENTRADA 575.000 / MES 21.875 27.000 KM. - TOTAL 975.000 POQUISIMOS KILOMETROS 

XANTIA 2.0 SX 16v AÑO 96 - 3.000 Km. XANTIA 1.9 TD SX AÑO 96 FORD ESCORT 1.8 CAB. AÑO 95 
TODQS EXTRAS - 2.475.000 6.000 KM. - TODOS EXTRAS FULL EQUIPE - 3.000 KM. UNICO 

FORD SIERRA 1.8 TD AÑO 92 A/AD/A E/E NISSAN MICRA AÑO 93 - Al A OPEL TIGRA 1.6 AÑO 94 
ENTRADA 575.000 / MES 28.458 TOTAL 1.975.000 FULL EQUIPE - 23.000 KM. 

OPEL ASTRA 1.4 AÑO 94 D/A E/E C/C OPEL COMBO DIESEL AÑO 94 OPEL CORSA 1.2 AÑO 95 AJA 
ENTRADA 375.000 / MES 28.478 TOTAL 975.000 ENTRADA 175.000 / MES 28.478 

PEUGEOT 1.6 STING AÑO 96 RENAULT 21 TXI AÑO 92 RENAULT CLIO 1.6 AÑO 95 
A/A E/E D/A C/C - 2.000 KM. ENTRADA 275.000 / MES 28.478 TOTAL 975.000 

RENAULT EXPRESS 1.1 AÑO 93 SEAT IBIZA 1.6 AÑO 94 VOLKSW AGEN VENTO 2.0 AÑO 96 
TOTAL 675.000 ENTRADA 175.000 / MES 28.478 TODOS EXTRAS - O KM. 

XANTIA ACTIVA AÑO 96 FORD ESCORT 1.8 DAÑO 95 A,"'{ 1.5 XD 5P AÑO 96 - A/A 
FULL EQUIPE - TOTAL 3.350.000 ENTRADA 475.000 / MES 28.478 3.000 KM. 

EVASION TD SX AÑO 95 SAXO 1.6 VTR AÑO 96 ZX TD BREAK AÑO 95 - 7 .000 KM. 
6.000 KM. - FULL EQUIPE OKMS. PRECIO TOTAL 2.250.000 

ZX TD VOLCANE AÑO 96 FULL EQUIPE ZX 1.4 TONIC AÑO 96 ZX 1.9 D TONIC AÑO 96 
3.000 KM. - TOTAL 2.375.000 OKMS. PRECIO TOTAL 2.150.000 

emos detallar por falta de espacio llámenos o visítenos. 



La pareja acababa de regresar de viaje cuando su cache fue 
embestida par el de un conductor en estada de embriaguez 

una joven y su novio fueron heridos de gravedad 
al ser atropellados en la calle Torrelaguna 

Una joven de 23 años y su novio de 28, sufrieron heridas de gravedad al ser embestidos por un vehí
culo conduciido por un conductor en estado de embriaguez, tal y como acreditó la prueba de alcohole
mia realizada por los agentes de la Policía Local complutense. Estos detuvieron al conductor del vehí
culo Citroen AX, con matricula de Madrid, causante del accidente. José Antonio MS., de 41 años de 
edad, fue puesto a disposición judicial como presunto autor de un delito contra la seguridad en el tráfi
co al conducir bajo la influencia de bebidas alcohólicas. 

Los hechos ocurrieron sobre del Citroen AX contra el del 
las 21 ' 45 horas del domingo 3 Opel V ectra. Inmediatamente 
de noviembre. La pareja for- se pidió la presencia de la UVI 
mada por Enriqueta Pérez Fer- móvil del servicio de urgencias 
nández, de 23 años , y Pedro correspondiente al teléfono 
Miguel Fernández Ranz, de 28 061 , que atendió en primera 
años , había regresado de un instancia a la joven y la trasla
viaje de fin de semana y el co- dó al hospital Príncipe de As
che del primero, un Opel V ec- turias. Fuentes policiales asegu
tra, se encontraba aparcado en raron a PUERTA DE MA
doble fila en la calle Torrelagu- DRID que en un primer mo
na frente al número 11. Lapa- mento se temió que la joven pu
reja descargaba sus pertenen- diera perder las piernas; sin 
cias del vehículo con las luces embargo, por fortuna su esta
de estacionamiento debida- do de salud ha evolucionado fa
mente puestas, según la policía. vorablemente. Por lo que res-

Enriqueta estaba concreta
mente en la parte trasera del 

5º 
ANIVERSARIO 

pecta al otro herido, sufrió una 
contusión en la cabeza que le 
produjo un traumatismo cra
neoencefálico. 

Al lugar del accidente fueron 
varias dotaciones policiales. La 
unidad de atestados e informes 
de la Policía Local realizó al 
conductor del Citroen AX la 
prueba de alcoholemia. Dio po
sitivo , por lo que fue detenido 
y puesto a disposición judicial. 
Según fuentes policiales, José 
Antonio MS. ha dado positivo 
en otras pruebas de alcoholemia 
que le han sido realizadas. 

10 ª/o 
DESCUENTO 
EN TODOS LOS ARTICULOS 

DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE 

vehículo, sacando cosas del ma
letero , mientras Pedro Miguel 
sacaba cosas del asiento trase
ro. En esos momentos circula
ba por la calle Torrelaguna en 
dirección hacia la plaza de la 
Constitución el Citroen AX 
conducido por José Antonio, 
que embistió al Opel Vectra 
aparcado en doble fila atrapan
do entre medias a Enriqueta y 
produciéndole un fuerte golpe 
a Pedro Miguel en la cabeza. 

GALA'S HOGAR 

Como consecuencia de la co
lisión por embestida, la joven 
quedó malherida en sus pier
nas , que fueron literalmente 
aplastadas por el parachoques 

C/ Adarga, 6 

ARTICULOS DE REGALO 
LISTAS DE BODA 

ALCALA DE HENARES Teléf.: 882 87 9l 

ALFA -146 TD. 

Encontrados 
restos humanos 
en un vertedero ilegal 

Sobre las 16' 15 horas del 
día 3 de noviembre fueron en
contrados restos humanos: 
dos cráneos , restos de varios 
cráneos y diversos huesos de 
diferentes partes del cuerpo, 
algunos de los cuales estaban 
fosilizados. El hallazgo se pro
dujo en un vertedero ilegal, 
donde algunos camiones des
cargan escombros pertene
cientes a obras de la zona, por 
lo que posiblemente dichos 
huesos hayan sido llevados 
hasta allí por algún camión 
tras haber aparecido al reali
zar obras. Los restos parecen 
muy antiguos, quizá de la 
guerra civil. Este vertedero 
ilegal se encuentra en el paraje 
denominado la Raya de Veli
lla de San Antonio, en el tér
mino municipal de Mejorada 
del Campo. Una persona -des
cubrió los restos y llamó por 
teléfono a la Guardia Civil de 
Mejorada avisando de la exis
tencia de esos huesos humanos 
en el vertedero. 

Robo en una vivienda 
de Pezuela: causaron 
importantes daños 

En la madrugada del día 3 
de noviembre se cometió un 
robo con fuerza y daños en 
una vivienda de Pezuela de 
las Torres situada en la calle 
Erillas. Personas por el mo
mento desconocidas sustraje
ros del interior de la vivien~ 
da un vídeo, juguetes, docu
mentación personal y bebidas 
alcohólicas por un valor de 
260.000 pesetas, para _lo cual 
causaron daños por valor de 
970.000 en la puerta de entra
da y en el mobiliario interior. 

TIENE QUE SER MUY TURBODIESEL 
PARA PODER SER ALFA ROMEO. 

El listón de las prestacio
n<S está muy alto en AL
FA ROMEO. ParasuP"
rarlo con holgura, el AL
FA 146 TD incorpora UD 

fWllr W1 AUA 146 {...,.._) C0H .. CY 
f'Cl9 1.au..oot~· 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
(junto a Pryconsa) 

. Telfs . : 880 62 00 - 882 25 43/4 
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En el camina del Juncal «No estoy tranquila 

Má1 ~e 11.1,11eta1 ~010 botín ~e un robo en un 'i10 
Entraron por una ventana y rompieron dos cajas fuertes 

y me da mucho miedo» 
La policía acudió al lugar 

de los hechos y comprobó lo 
sucedido. Al día siguiente 
acudieron a tomar huellas pe
ro no las encontraron por nin
guna superficie. Las víctimas 
sospechan de un hombre, su
puestamente cojo y con mule
tas, a los que los vecinos vie
ron por la zona en el espacio 
de tiempo en que tuvo que co
meterse el robo. Rosario Lu
que explica lo desagradable 
que es la sensación de la víc
tima de un suceso como éste. 
Por ello, los ladrones se lo van 
a encontrar más difícil si de
ciden volver. «No estoy tran
quila y he cogido depresión. 
Me da mucho miedo y ya he 
avisado para que vengan a po
nerme rejas en la terraza, la 
cocina y las ventanas. Es la 
primera vez que nos pasa, pe
ro la policía nos dijo que exis
tía por la zona un caso de 
atraco en un ascensor. Con el 
trabajo que te cuesta ganar un 
duro ... Sé que 70.000 pesetas 
es poco, pero para mí es un di
nero, porque somos obreros». 

117.000 pesetas y un reloj fue el botín conseguido en el robo perpetrado en una vivienda situada en el pri
mer piso del Camino del Juncal nºl2. El ladrón entró y salió por una ventana de la terraza, aprovechando 
un rato en el que el piso estaba vacío. Para romper dos pequeñas cajas fuertes de las que sustrajo el dinero, 
utilizó un bate de béisbol que encontró en un dormitorio. El hecho ocurrió en la tarde del 30 de noviembre. 

A las siete de la tarde el pi
so se quedo vacío y el robo tu
vo que cometerse entre esa ho
ra y las ocho y media de la no
che. Para entonces regresó el 
propietario del piso, que se 
extrañó al comprobar que es
taba echado el cerrojo y la ca
dena, y se asustó al imaginar 
que su mujer estaba dentro y 
le había ocurrido algo. Ante 
sus gritos salieron algunos ve
cinos a la escalera y uno de 
ellos le ayudó a cortar la ca
dena que le impedía el paso. 
Ya dentro, comprobó no sólo 
que su esposa no estaba sino 
que se había cometido un 
robo. 

Los ladrones entraron a la 
vivienda por la terraza acris-

talada del salón, trepando 
desde la calle por las rejas 
del piso inferior. Sólo tuvie
ron que terminar de desco
rrer un poco la hoja de uno 
de los ventanales, que los ha
bitantes del piso se habían 
dejado abierta para que se 
ventilara. A pesar de otros 
objetos de valor que había 
en la vivienda, como alguna 
joya y electrodomésticos, los 
autores del hecho fueron a lo 
fácil, principalmente porque 
no podían salir cargados ya 
que tenían que escapar por 
el mismo sitio por donde en
traron. En cualquier caso, 
para que no les molestaran 
derante su acción, echaron 
el fac y la cadena. «Estuvie-

-

ron por toda la casa - explica 
la víctima, Rosario Luque-. 
Me abrieron el monedero que 
me había dejado en la entra
da, pasaron a las habitacio
nes, las revolvieron, sacaron 
los cajones y lo dejaron todo 
tirado». Los delincuentes 
abrieron dos pequeñas cajas 
fuertes, golpeándolas con un 
bate de béisbol que encontra
ron en un cuarto. En el bo
tín que consiguieron se en
cuentran un reloj de calidad 
y 117. 000 pesetas. Sólo 
70.000 de ellas eran de los ha
bitantes del piso. El resto per
tenecía a toda la comunidad 
de vecinos, ya que este ma
trimonio es el tesorero del in
mueble. 

-
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El «Don Juan» de este año tuvo de todo, hasta lo que pareció una alegoría del célebre utirasoga>•: a la izquierda uon Juan <<desenrolla>• a 
doña Inés mientras le dice aquello de «¿No es verdad, angel de amor ... ?»; a la derecha, doña Inés tira de don Juan para salvar su alma. 

El pública respondió una v~z más a su cita can el Tenarió 

Don Juan se despidió con fu egos artificiales 
Las representaciones del «Don Juan en Alcalá 96» coincidieron un año más con la festividad de 

Todos los Santos y la bajada de las temperaturas, al menos por la noche. Miles de alcalaínos se 
dieron cita en el Palacio Arzobispal los pasados 30 de octubre y 1 de noviembre para presenciar 
el que es uno de los eventos culturales más llamativos de la ciudad complutense y que este año 
cumplió su duodécima edición: la puesta en escena del «Don Juan», dirigida en esta ocasión por 
Agapito Martínez Paramio y representada por actores de Alcalá. 

Aunque bastante antes de 
las ocho de la tarde la mayor 
parte del público ya se había 
congregado en el palacio arzo
bispal, la función comenzaba 
en la calle Mayor con un pa
sacalles a cargo del grupo de 
teatro El Clavo. Sus actores , 
luciendo sus galas más tétri
cas y mortuorias , saltaban de 
un lado a otro de los soporta
les jugando con artificios pi
rotécnicos, llamando la aten
ción de los transeúntes que en 
buen número los siguieron 
hasta la plaza de los Santos 
Niños y desde allí, por la ca
lle de San Juan, hasta la pla
za de Palacio, donde se suma
ron al resto de espectadores. 

Poco tiempo hubo que es
perar hasta que comenzó la 

Venta del Laurel: don Juan, acompañado del tabernero, Cente
llas, Ciutti y mujeres vestidas de carnaval, escuchan a don Luis. 

función, que se inicia en una 
taberna sevillana en la que se 
encuentran Donjuan Tenorio 
y Don Luis Mejía para con
tarse cuál de los dos ha pro
vocado más desmanes en el úl
timo año. Acompañando a los 
personajes que aparecen en 
esta escena estuvieron un gru
po de mujeres ataviadas de 
carnaval que dieron colorido 
y viveza al escenario. Todo lo 
contrario de lo que inspiraba 
otro de los .personajes ideados 
para el montaje de este año: 
la muerte, que para más ori
ginalidad se marcaba un zapa
teado flamenco cada vez que 
aparecía en escena. 

Esta vez no hubo sofá, ni 
diván, ni balcón para el en
cuentro entre Donjuan y Do
ña Inés, sólo una gruesa cuer
da que la novicia lucía alrede
dor de su cintura y que su 
enamorado desenrollaba al 
tiempo que le decía aquello de 
«No es verdad angel de 
amor ... », alejándola y acer
cándola, hasta que Inés clau
dicaba y se rendía a Donjuan 
de manera más que patente, 
tendida en el suelo y entre
gándose a su galán. 

La asistencia de público demostró que las representaciones de «Don Juan Tenorio» llaman la atención en Alcalá. 
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La abadesa, entre el kabuki y la brujería 

Doña Inés y Don Juan 

En el Palacio Arzobispal se 
montaron dos escenarios. En 
el primero, situado a la dere
cha de la entrada, se desarro
lló la acción hasta el momen
to en el que Donjuan mata en 
su propia casa a Don Gonza
lo de Ulloa y a Don Luis Me
jía. En el segundo, en la fa
chada principal del palacio, 
tuvo lugar la parte final y más 
dramática de la obra, cuyo es
cenario es· el cementerio en el 
que descansan las víctimas de 

Don Juan, que un año más 
consiguió salvarse de la que
ma -nunca mejor dicho
con la redención de sus peca
dos en el último segurldo. 

También como casi siem
pre, a estas alturas de la repre
sentación la temperatura ha
bía bajado tanto que los es
pectadores estaban tan 'hela
dos ' como Don Juan tras su 
entrevista con los muertos. 
Algo tendría que ver esta cir
cunstancia climatológica en el 

hecho de que el palacio arzo
bispal, que al principio de la 
obra estaba repleto de públi
co , registrara al final un afo
ro bastante menor. 

Para terminar y tras el sa
ludo de todos los actores que 
protagonizaron el ' Don Juan 
en Alcalá 96 ' hubo una últi
ma sorpresa: una traca y fue
gos artificiales. 

Algo que también se repite 
edición tras edición es la va
riedad de opiniones que las 

Don Luis Mejía 
..... 
representaciones del Don 
Juan provocan entre el públi
co. Por lo que pudimos escu
char este año , parece que en 
general gustó, unos actores 
más que otros y unas escenas 
más que otras, pero gus~ó. Es
cuchar los conocidos versos de 
Zorrilla, aunque sea en pro
sa, y el hecho de que los acto
res sean de Alcalá, son dos 
cuestiones que parecen asegu
rar el reconocimiento de los 
espectadores. 

La animación del ambiente callejero, previa a la función, corrió a cargo del grupo de teatro El Clavo. 
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Esta vez fue un extraño Tenorio Halloween, con la estética del esperpento, 
flamenquizado J con pretendidos vestigios del kabuki japonés 

Más experimentos en una 111 edición 
del Don Juan que decepcionó 

Vamos a plantear un pequeño ejercicio de reflexión previo: Imagínense una obra de teatro ya 
clásica y muy conocida como c<La casa de Bernarda Alba», de Lorca. Ya saben, el drama rural por 
antonomasia, de un asociedad cerrada y de unos sentimientos encerrados que tienden a salir al 
exterior liberándose. Piensen ahora que llega un director. y plantea la obra en los años. 90, por 
ejemplo en un piso de c<okupas». Y si no, en un ambiente de c<bakalaeros». Piensen por un momento 
que el fundamental personaje de Bemarda es la jefa de un grupo de narcotraficantes. Aún se lo 
vamos a poner más fácil: piensen en el cuento de «Blancanieves y los siete enanitos y busquen 
una posible interpretación del mismo desde la perspectiva de que lo que en él se cuece realmente 
es una revolución proletaria por aquello de que los énanitos son unos trabajadores oprimidos y 
que Blancanieves es la líder revolucionaria que esperan. Todo ello inconcebible ¿no? Pues bien, 
hecho este preámbulo, vamos a hablar de la edición de este año del Don Juan. 

Que este cronista 
apuesta por el respeto a 
los clásicos es algo eviden
te. Pero ojo, no se entien
da con ello que los textos 
clásicos son intocables. El 
teatro es algo vivo , algo 
que ni puede ni debe es
tar encorsetado. Ahora 
bien, los experimentos no 
pueden costar seis millo
nes y medio como ha cos
tado esta edición del Don 
Juan, a cambio de conse
guir la decepción de mu
chos espectadores. Quien 
quiera hacer experimen
tos , que los haga, pero ju
g~ndose los duros él 
mismo. 

Con el Don Juan en Al
calá se han cometido algu
nas tropelías indignas. 
Todavía recuerdo cómo 
algunas voces se elevaron po
niendo el grito en el cielo por 
las críticas que hice del Don 
Juan dirigido por Angel Fa
cio , ya saben, aquel ambien
tado en los años veinte que 
fue lo más horroroso que se 
ha visto a este lado del To
rote. Pues bien, no conten
to con el «enorme éxito» que 
tuvo en Alcalá, el menciona
do Angel Facio, ideó para es
trenar en Madrid una ver
sión del Don Juan a repre
sentar en teatro cerrado. Las 
críticas especializadas de 
Madrid, esas que hunden o 
elevan a los altares del arte 
dramático, fueron durísi
mas . Es difícil leer críticas 
tan absolutamente demole
doras. Luego cuando el río 
sonaba, agua llevaba porque 
lo que sí está claro es que no 
me puse de acuerdo con los 
ilustres críticos madrileños. 

Esta edición del Don Juan 
ha sido decepcionante. Una 
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Doña Inés y Brígida en una caracterización muy especial. 

vez más se ha buscado el ex-
perimento y una vez más se 
ha hecho sin éxito, sin que 
se haya aportado nada nue
vo que sea lo realmente po
sitivo como para ser recorda
do como tal. 

No se puede plantear un 
Don Juan en el que la seduc
ción brille por su ausencia. 
En esta edición se ha recu
rrido al esperpento y no hay 
nada más lejos del sentido 
del mito del Don Juan. Ade
más, si lo que se nos quería 
ofrecer era esperpento, que 
se hubiera programado una 
obra de Valle lnclán, donde 
el esperpento tiene su razón 
de ser. 

Fue un Don Juan de Ha
lloween, permítaseme lapa
labra anglosajona. Persona
jes embrujados como Brígi
da o como la abadesa del 
convento, como el propio co
mendador, don Gonzalo de 
Ulloa, no tienen ningún sen-

tido porque es lo más opues
to al Donjuan, sea Tenorio 
o sea cualquiera otra de sus 
versiones por muchos ce
menterios que puedan apa-
recer. 

Utilizar algunas técnicas 
del legendario teatro japonés 
del kabuki , aunque sólo sea 
en maquillajes y formas de 
algunos personajes es algo 
tan inconcebible que la res
puesta la dio el público con 
la carcajada que soltó con la 
aparición y la interpretación 
de la hermana tornera del 
convento. Eso por no hablar 
de la coreografía de zapatea
do flamenco con la aparición 
de la muerte cuando don 
Juan ' se carga' a don Gon
zalo y a don Luis Mejía. Mi
ren ustedes, si es que es algo 
tan evidente que se cae por 
su propio peso. Que no es 
necesaria esa coreografía, 
que ya sabemos que la muer
te está ahí presente. 

Sigamos: Que me perdo
nen Gustavo Severién, con
cejal de Cultura, y Luis V ar
gas, concejal de Festejos que 
no va con ironía, pero es que 
convertir la escena del sofá 
entre donjuan y doña Inés, 
en la escena del tirasoga, me 
parece totalmente inapro
piado. Y luego hay otra co
sa, que permanecimos con el 
alma en vilo porque la esce
na prácticamente nos suge
ría que aquello iba a acabar 
en sexo y sin embargo inex
plicablemente se quedó en 
algo neutro. Y es que a las 
primeras de cambio doña 
Inés se tendió en el suelo bo
ca arriba ante el seductor y 
no sabíamos qué iba a hacer 
éste. Puede que me vengan 
con alguna teoría acerca de 

que el Don Juan era im
pgtente, que es algo que 
ya se ha barajado, por 
cierto. 

Dejemos para el final el 
juego de Ciutti con Brígi
da. Miren ustedes; plan
tear que estos dos perso
najes, el fiel y simpático 
Ciutti y la pícara y no me
nos simpática Brígida, es
tén realizándose toca
mientos mutuos en partes 
pudendas, es algo tan ale
jado del sentido del Don 
Juan como que Bernarda 
Alba, el personaje de Lor-
ca, pueda ser considerada 
la jefa de una familia de 
narcotraficantes, o que 
Cenicienta pueda ser una 
yonki depravada. Espe
cialmente el personaje de 
Brígida fue en esta obra 

la antítesis de lo qu~ debe 
ser en el mito del D01;1Juan. 

Lo triste es que to.do ello 
no sólo me lo pareció a mí. 
Al final, en el palacio arzo
bispal quedaron apenas qui
nientas personas. Y no se 
aluda al frío, que siempre 
lo ha hecho en las represen
taciones del Don Juan. Y 
ya por último, para poner 
dos escenarios únicos sin 
aprovechamiento, o con es
caso aprovechamiento del 
marco que ofrece el palabio 
arzobispal , sería mejor lle
varlo a un sitio más cómo
do para el público, como 
la plaza de toros o la plaza 
del Primero de Mayo, en el 
polígono Puerta de Madrid, 
porque la realidad es que sin 
hacer uso de los escenarios 
naturales que tiene Alcalá, 
este Don Juan pierde su sen
tido inicial. 

Jesús CAMARA RUIZ 

PUERTA de Madrid 



Enlace Reyes Sánchez - Benítez López una estampa insólita en Alcalá: Enlace Barchín Flores - Rubio Chena 

celebraron sus nupcias el 26 
de octubre en la capilla de San 
Ildefonso. La novia, que lu
cía un traje color marfil ador
nado con pedrería y mangas 
de nido de abeja, entró al 
templo del brazo de su padre, 
Luis Rubio. El novio, vistien
do traje de chaqueta negro 
con chaleco y corbata, llegó 
hasta el altar acompañado de 
su madre, Encarna Flores. El 
convite se celebró en el restau
rante El Gurugú con más de 

Enlace Reyes Sánchez -
Benítez López 

Roberto Reyes Sánchez y 
Mercedes Benítez López, de 
25 y 23 años, contrajeron ma
trimonio el 19 de octubre en 
la iglesia de Santa María. La 
novia llevó un vestido blanco, 
de corte clásico, con cancán, 
cola, velo y pedrería en el 
cuerpo. Su esposo Roberto lu
ció un traje de chaqueta negro 
con corbata y flor en la sola

pa. José Reyes y Teresa Bení
tez les acompañaron en el al
tar como padrinos de la cere
monia. Al término, los invi
tados se trasladaron a Ma
drid, para disfrutar del ban
quete ofrecido por los recién 
casados en el restaurante Or
feo, al que acudieron 70 per
sonas. La pareja se conocía 
desde hacía 11 años - vivían 

¡un fin de semana sin ambiente de bodas! 
El pasado sábado no se vieron coches nupciales por la plaza 

de San Diego. No había recién casados que acudiesen a fotogra
fiarse junto al pozo del patio de Santo Tomás de Villanueva de 
la Universidad Cisneriana. Y es que era 2 de Noviembre, día de 
los Fieles Difuntos, fecha poco propicia para los casamientos. 
Las misas de esos días son para el descanso eterno de los que 
nos dejaron y los felices novios tienen que esperarse a otra jor
nada; cosa que, imaginamos, muchos de ellos preferirán, por 
aquello de que no resulta agradable celebrar la boda de uno en 
un día de difuntos. Los matrimonios que publicamos en esta pá
gina tuvieron lugar en fines de semana anteriores. 

los dos en la misma calle-, 
pero la relación no co~enzó 
hasta hace 6. Ambos residen 
en Alcalá desde hace mucho 
tiempo. Mercedes trabaja co
mo auxiliar administrativo y 
Roberto como charcutero. Por 
el momento los empleos no les 
han permitido salir de viaje 
de luna de miel, cosa que ten-

drán que dejar para el futuro, 
aunque aún no han decidido 
dónde. 

Enlace Barchín nores -
Rubio Chena 

Tras cuatro años de noviaz
go, Miguel Angel Barchín 
Flores y Marta Rubio Chena 

170 invitados. La pareja par
tió poco después al norte de 
España para disfrutar de su 
luna de miel. 

Los recién casados son na
turales de Madrid, aunque to
da la vida han residido en Al
calá de Henares. Marta tiene 
32 años y Miguel Angel, que 
trabaja en la fábrica Alcatel de 
Torrejón dé Ardoz, 31. 

MESON • CASA BAYTON 

PUERTA de Madrid 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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ABIERTO EL PLAZO A LA 2ª PROMOCION DEL PROYECTO AUTOEMPLEO 
FINALIZADA CON ÉXITO LA t ª PROMOCIÓN (25 PROYECTOS EMPRESARIALES) CON UN RESULTADO 

DE tS EMPRESAS INICIANDO SU ACTIVIDAD Y OTRAS ti GESTIONANDO SU COMIENZO 
U na vez finalizada la 1 ª 

Fase del proyecto Autoempleo 
que se inició en· nuestra ciu
dad el pasado mes de mayo 
con los lemas de «U na idea, 
un trabajo» y «La meta de tu 
carrera puede ser el autoem
pleo», que se llevó a cabo en 
la Fundación Colegio de los 
Irlandeses en colaboración 
con la Universidad y el Ayun-

PROYECTO 
AUTOEMPLEO 

tamiento de Alcalá de Hena
res, se abre ahora ·un nuevo 

· plazo de inscripción dada la 
gran demanda de proyectos 
recibidos en la 1 ª promoción, 
donde la aceptación fue casi 
inesperada e incluso se tuvo 
que suspender la publicidad 
por la gran afluencia de pro
yectos y por la limitación de 
subvenciones de las cuales se 

depende para dar cobertura a 
la formación y consultoría. 

Se abre esta 2ª promoción 
con objeto de atender los pro
yectos que en su día no tuvie
ron cabida, así como las nue
vas ideas empresariales que 
han surgido en los meses pos
teriores a la iniciación. 

Esta es una alternativa vá
lida, como se ha demostrado, 

¿Quieres trabajar para ti mismo? 

para paliar el problema del 
paro. Se espera tanto éxito co
mo en la primera fase y se in
vita a la gente creativa con ga
nas de trabajar que propon
gan sus ideas. 

Especialmente se invita a 
venir a los universitarios que 
sin duda encontrarán en este 
proyecto una solución válida 
a su enfoque profesional. 

Una idea, un trabajo 

2ª Promoción 

LA META DE 
TU CARRERA 
PUEDE SER 

Tu formación universitaria te va a ayudar 
mucho a conseguir tu autoempleo 
o a constituir tu propia empresa. 

EL AUTOEMPLEO 

INFóRMATE: 

Tráenos un proyecto, una idea, 
y saldrás con un trabajo. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

FUNDACIÓN COLEGIO DE LOS IRLANDESES. C/ Escritorios, 4. Telfs.: (91) 882 98 71. 28801 Alcalá de Henares . 

-

FONDO 
SOCIAL 
EUROPEO 



El Palacio Arzobispal ha sido restaurado para rendir servicios propios de la diócesis. 

Del ministerio de Cultura, de la comunidad de Madrid y de la comunidad Europea 

na millones de pesetas para empezar 
la rehabilitación de la Magistral 

El obispo complutense ha conseguido subvenciones por valor de 110 millones para realizar las dos 
primeras fases de la rehabilitación de la Magistral-Catedral. Monseñor Ureña ha creado una oficina 
técnica diocesana en cuyos profesionales ha confiado para llevar a cabo sus proyectos. Estos proyec
tos son fundamentales para la constitución de la diócesis, puesto que son la sede episcopal de la misma 
(el palacio arzobispal), el seminario y la rehabilitación de la catedral, que aquí en Alcalá, conserva 
el título anterior de Magistral. Pero más prioritario para monseñor Ureña es la construcción de tem
plos y, en Alcalá, en estos cinco años de su episcopado, ya van dos construidos: el de San José, en Nue
va Alcalá, y el de San Marcos, en el barrio Venecia. 

Las cuatro fases 
de la rehabilitación 
de la Magistral 

La Iglesia Magistral, aho
ra también dignificada como 
catedral con la creación de la 
diócesis de Alcalá, se encon
traba en lamentable estado 
y necesitaba una rehabilita
ción. Pero la Iglesia había ido 
siempre dejando aparcado el 
proyecto de rehabilitar el más 
importante templo alcalaíno. 
Monseñor Ureña, a su llega
da a Alcalá, se marcó como 
prioritaria la rehabilitación 
de la Magistral y ha conse
guido 110 millones de subven
ciones para dos primeras fa
ses de rehabilitación de la 
catedral: 

«La Magistral tiene que ser 
recuperada porque es la cate
dral y es un monumento de 
primer orden en Alcalá», ex
plicó el obispo, y añadió que 
la primera fase ya ha comen-
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zado: «Se trata de la restaura
ción completa de la torre. 
Hemos conseguido una sub
vención de 50 millones de 
pesetas de la dirección gene
ral de Bellas Artes del minis
terio de Cultura». Ese dinero 
se va a invertir en dos o tres 
meses: «Con ese capital obte
nido por la maravillosa aco
gida que ha tenido el tema 
en el ministerio de Cultura 
se va a afrontar la restaura
ción total y completa de la 
torre. Los andamiajes ya es
tán puestos y las cigüeñas han 
sido desalojadas escrupulosa
mente y los nidos depositados 
en el claustro de la catedral 
para que cuando termine la 
obra puedan ser reubicados en 
la torre. Los ecologistas han 
visto la escrupulosidad de la 
operación y están todos de 
acuerdo». 

Monseñor Ureña explicó: 
«Haber comenzado esta obra 
es un éxito muy grande por
que por fin tendremos una 

torre que lucirá como debe lu
cir y que, siendo uno de los 
monumentos de la ciudad, be
neficiará a todos». 

La segunda fase compren
de la restauración del claustro 
de la catedral además de la 
preparación y habilitación del 
museo diocesano: «El museo 
estará en las salas aledañas al 
claustro , concretamente en la 
sala capitular. De hecho, se 
están restaurando los objetos 
religiosos de valor que había 
en la Magistral. Lo está ha
ciendo el Instituto Nacional 
de Restauración, del ministe
rio de Cultura». Para toda es
ta segunda fase el obispo ha 
conseguido 60 millones de pe
setas , 54 aportados por la Co
munidad de Madrid, a través 
de la dirección general de Pa
trimonio Histórico-Artístico 
de la consejería de Cultura, y 
6 por la Comunidad Europea: 
«Esa fase también ha comen
zado. Ya hemos gastado los 
seis millones de la Comunidad 

Manuel Ureña, obispo de Alcalá 

Europea, que ya los teníamos , 
y ahora estamos a la espera de 
la contratación de obras por 
parte de la Comunidad de 
Madrid. Esperamos que estas 
dos fases estén terminadas en 
Pascua de Resurrección». 

La tercera y cuarta fases 
de la Magistral 

U na vez comenzadas las 
dos primeras fases , ya están 
negociándose y se busca fi
nanciación para las dos si
guientes y últimas fases de la 
rehabilitación de la Magistral 
Catedral: «La tercera fase es 
importantísima porque se tra
taría de rehabilitar los interio
res del templo. Debido funda
mentalmente al incendio que 
hubo en la guerra civil, la can
tería quedó muy deshecha. En 
esta fase habría que realizar 
trabajos de cantería para con
solidar estructuras, pero tam
bién habría que pintar el in
terior porque aún se perciben 
de algún modo las humaredas 
que produjo el incendio». El 
proyecto de rehabilitación de 
los interiores contempla tam
bién el solado de la catedral , 
la iluminación, la megafonía 
y la calefacción: «Esta fase es 
importantísima, tan urgente 
como lo que estamos hacien
do ahora». 

La cuarta fase es rehabili
tar los exteriores de la cate
dral: «Todavía no tenemos 
posibilidades económicas de 
afrontar los interiores , -es 
decir, la tercera fase-, ni los 
exteriores -la cuarta-. Con 
lo que estamos haciendo aho
ra, es decir, con la primera fa
se comenzada y con parte de 
la segunda también iniciada, 
llevamos un tercio del proyec
to total de rehabilitación de la 
Magistral Catedral. Finaliza
da la rehabilitación, podre
mos mostrar a Alcalá una ca
tedral como debe de ser o, co
mo se suele decir , con todas 
las de la ley». 
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La iglesia de Santa María y la de las Bernardas también se encuentran dentro de los planes de rehabilitación. 

El seminario 
estará terminado para 
el otoño del próximo año 
Al seminario, otro de los pro
yectos básicos del obispo com
plutense, le queda menos de 
un año para ser una realidad 
y comenzar a formar sacerdo
tes. Monseñor Ureña hizo his
toria: «El seminario es el edi
ficio que está en la calle San
ta María la Rica; se trata de 
aquel en el que estaba ubica
do el Centro Juvenil Cisneros. 
Este se ha reubicado en la ca
lle Cardenal Cisneros y tiene 
una espléndida casa en cuya 
adquisición hemos contribui
do con 24 millones. Ellos nos 
ha desalojado el edificio de 
Santa María la Rica , que es 
nuestro». 

Las obras comenzaron 
cuando el Centro Juvenil Cis
neros , regentado por la comu
nidad de los Salesianos , ocu
pó su nueva sede: «Se está re
habilitando ese edificio, que 
es muy bonito y tiene un ca
rácter monumental. Pensa
mos que en septiembre o en 
octubre del año que viene ha
brán concluido esas obras y el 
edificio podrá comenzar a 
funcionar para lo que está 
concebido». 

La financiación de las obras 
corre a cargo al cien por cien 
de la diócesis complutense: 
«Ahí no ha habido ayudas de 
ninguna clase. Esas obras son 
muy costosas, pero las hemos 
afrontado porque la creación 
del seminario es algo también 
fundamental para nuestra 
diócesis». 

La recuperación 
del palacio arzobispal 

El palacio arzobispal de Al
calá es el símbolo más eviden
te de la filosofía y línea de ac
tuación emprendida por mon
señor Ureña, dotar a la dióce-
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sis de una sede episcopal dig
na; sin lujos, sin boato, pe
ro con dignidad. Atrás ha 
quedado ya la época en que 
la sede de la diócesis era la 
pequeña casa situada en el 
recinto amurallado, junto a 
la Puerta de Madrid, lugar 
donde sigue teniendo su resi
dencia personal monseñor 
Ureña. 

Hoy las oficinas episcopa
les están ya en el palacio ar
zobispal tras haber concluido 
la primera fase de la rehabi
litación del mismo: «Hemos 
conseguido hasta la fecha re
cuperar un tercio del palacio, 
es decir, hemos empezado por 
lo más importante. Así, todas 
las cubiertas son nuevas; las 
paredes están totalmente con-

Las dos primeras fases de rehabilitación de la Magistral tienen un 
presupuesto de 110 millones de pesetas. 

solidadas, y también está fi
nalizado el sótano, donde ha
bía permanentemente hasta 
un palmo de agua. En esta 
primera fase se ha culminado 
la rehabilitación de la planta 
baja, que es donde se han ubi
cado las dependencias de la 
diócesis. Todas estas actuacio
nes han ido en la dirección de 
consolidar el edificio para que 
no se caiga y se mantenga per
fectamente bien». Todo esto 
se ha completado con la reha
bilitación completa del to
rreón del obispo Tenorio. 

El obispo complutense aña
dió: «Eso es simplemente una 
tercera parte del total de la re
habilitación del palacio. To
do lo demás saldrá adelante 
según vayamos obteniendo 
ayudas porque las obras del 
palacio hasta el presente han 
sido sufragadas con fondos de 
la diócesis , menos la rehabi
litación del torreón del obis
po Tenorio que ha cubierto 
sus gastos con la financiación 
de lbercaja». 

Todas las obras ya realiza
das en el palacio han sido muy 
costosas: «Como se pueden 
imaginar, estas obras han cos
tado mucho dinero. Se han 
hecho con toda escrupulosi
dad, se ha hecho una restau
ración muy buena pero sin lu
jos de ninguna clase, pensan
do que son unas dependencias 
para tener una importante 
función. Se han respetado es
crupulosamente las caracterís
ticas del edificio, pero evitan
do suntuosidades de ninguna 
clase. Ahora mismo desconoz
co las cuentas totales de lo que 
se ha hecho, pero imagino que 
están en torno a los 100 millo
nes de pesetas». 

Objetivos 
en vía de cumplimiento 

Con todos estos proyectos 
en vías de realización, se cum
plen los objetivos que se mar-
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Este caserón de la calle de San
ta María la Rica volverá a ser 
seminario, después de haber pa
sado por düerentes usos en los 
últimos cincuenta años. 

có monseñor U reña nada más 
llegar a la ciudad compluten
se: «La diócesis de Alcalá tie
ne que montarse y para que 
funcione requiere una serie de 
infraestructuras que son la ca
tedral , la sede del obispado, el 
seminario y los nuevos tem
plos». 

Precisamente don Manuel 
Ureña considera que la cons
trucción de templos es algo 
prioritario: «Desde que yo es
toy aquí hemos construido dos 
nuevos templos y estamos 
construyendo un tercero. El 
primero que se construyó fue 
el de San José. El segundo fue 
el de San Marcos y ahora es
tamos construyendo el de San 
Juan de Avila, en el Chorri
llo. También vamos a comen
zar inmediatamente el de 
Nuestra Señora de Belén. Des
de el punto de vista pastoral 
los nuevos templos son prio
ritarios respecto de todo lo de
más. Conforme vayamos te
niendo solares iremos constru
yendo nuevos templos si eco
nómicamente podemos , por
que para eso no recibimos 
ninguna ayuda, como se pue
den imaginar». 

Monseñor Ureña explicó 
también que de forma inme
diata se quiere actuar sobre lo 
que él calificó como dos per
las preciosas que necesitan ur
gentemente una rehabilita
ción, la iglesia de Santa Ma
ría , en la calle Libreros , y el 
convento de las Bernardas: 

«Con todo esto no todo está 
hecho, no tengo conciencia de 
haberlo hecho todo. Lo que 
pasa es que he iniciado un 
movimiento de recuperación 
y si Dios quiere y el Espíritu 
Santo, así como si la Santa 
Sede quiere que continúe en 
esta diócesis , y parece por 
ahora que sí, yo creo que lo 
iré cumpliendo». 

El futuro de monseñor Ureña 
al frente de la diócesis 

Monseñor Ureña señaló, 
respecto de los rumores sobre 
su marcha de la diócesis para 
cumplir responsabilidades 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajel, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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mayores por su capacidad: 
«Tengo conciencia de ser el 
menor de todos los obispos. 
Y o pienso que en los planes de 
Dios y de la Iglesia está el 
h echo de consolidar bien las 
dos diócesis sufragáneas nue
vas que han salido en la pro
vincia eclesiástica de Madrid; 
es decir , Getafe y Alcalá». 

El obispo complutense ase
guró también que no tiene 
conciencia de ser una perso
na especialmente privilegia
da: «Y o me podría callar o po
dría fingir, pero el caso es que 
no creo que la Iglesia esté pen
sando en sacarme de aquí. No 
digo que un día me puedan 

sacar; estamos en las manos de 
la Iglesia y se hará siempre , 
no faltaba más, lo que diga 
ella, pero en este momento no 
creo que haya una especial 
preocupación al respecto». 

Monseñor U reña recono
ció: «Está bien que ustedes se 
hagan eco de las informacio
nes que hayan podido reca
bar, pero sí les aseguro que yo 
no tengo conciencia de que 
vaya a haber un cambio. In
sisto en que nos pueden cam
biar, pero no creo que haya en 
ese sentido algo especial, algo 
concreto. De todos modos , y o 
sería el primero en sentir te
ner que dejar Alcalá». 
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Esta oficina, dependiente del INEM y gestionada por la UC:T, 

forma en técnicas de búsqueda de empleo 

600 paradas han pasada ya par el servicia Integral 
de Promoción del Emplea 
96 de ellos serán admitidos en dos escuelas taller en Alcalá y camarma 

Alcalá cuenta desde el pasado 16 de septiembre con una oficina SIPE -Servicios Integrales de Pro
moción de Empleo- cuyo objetivo es formar a los parados en la búsqueda de trabajo. La oficina, que 
depende del INEM y está gestionada por UGT-Alcalá, ha atendido desde su apertura a unas 600 perso
nas y ya se han conseguido algunos logros. El secretario general de UGT-Alcalá, Jesús La Roda, decla
ró que se sentían «muy orgullosos de lo que está ocurriendo con esta oficina. La gente viene con ganas 
y se están obteniendo resultados para que no quede solamente en dar charlas y aprender las técnicas 
de búsqueda de empleo, hay algo más detrás y se tiene que seguir adelante». 

Las oficinas SIPE, de las que ya 
se han abierto muchas en toda Espa
ña, son una iniciativa que surgió al 
plantearse la reestructuración del 
INEM . «Las SIPEs gestionan una 
parte de lo que antes gestionaba el 
INEM con no muy buenos resulta
dos y por eso lo transfirió a los agen
tes sociales, ayuntamientos y otras 
entidades para que se hicieran car
go de ello: reunir a los parados para 
ver qué problemática tienen y que 
especialistas desarrollen con ellos 
programas de actuación». 

UGT apoyó desde el principio el 
proyecto y en estos momentos gestio
na 18 de estas oficinas en España. 
Cuando se comunicó que en Alcalá 
se había concedido una, se buscó la 
colaboración de otras instituciones 
consiguiendo el apoyo de la Univer
sidad de Alcalá en virtud de un con
venio que firmaron UAH y UGT
Madrid hace algún tiempo. Gracias 
a esto, el SIPE se ha instalado en un 
edificio de la plaza de Cervantes (es
quina a Pedro Gumiel) propiedad de 
la Universidad. El sindicato ha con
tratado al personal -:-cuatro psicó
logos y un auxiliar administrativo
que desarrollará el trabajo del SIPE, 
en estrecha colaboración con el 
INEM, ya que es desde las oficinas 
de empleo desde donde se organizan 
los grupos que después pasarán por 
el Servicio Integral de Promoción de 
Empleo. A los interesados, que han 

Un grupo de mujeres recibe una de las charlas 

de estar inscritos en el paro, se les 
comunica la existencia de este servi
cio bien a través de cartas que el pro
pio INEM enviará a los parados al
calaínos o a través de las peticiones 
voluntarias de éstos. La oficina SI
PE no tiene atención directa al 
público. 

Análisis del entorno 
Los parados serán agrupados se

gún su perfil - joven que busca pri
mer empleo, parados de larga dura
ción, licenciados universitarios, mu
jeres con escasa formación ... - y re-

cibirán las sesiones en grupos de 30 
personas. En estas sesiones, que du
rarán entre cinco y seis días, se en
señará a los desempleados cómo ac
ceder al mundo del trabajo, cómo 
presentarse ante un empresario o có
mo elaborar un currículum vitae. Al 
mismo tiempo, los psicólogos, me
diante la información que les fé1-cili
ten los parados y las reuniones que 
se mantengan con empresas y 
ayuntamiento, harán un análisis del 
entorno para detectar las necesida
des laborales del mismo y poder 
orientar convenientemente a las per
sonas que estén buscando empleo 

ABRIMOS: 
Mañana: 5'30 a 13 horas 
Tarde: 17'30 a 20 horas 

' -

Jesús La Roda, secretario gene
ral de UGT Alcalá, junto a la 
auxiliar administrativa que tra-

baja en el SIPE de Alcalá. 

sobre sus necesidades formativas se
gún la demanda. 

«El SIPE acaba conociendo el per
fil del parado y la realidad del en
torno, y lo que tiene que determinar 
son las actuaciones de formación y 
la búsqueda de empleo y transmitirlo 
a los sindicatos y al INEM» manifes
tó La Roda. 

Primeros resultados 
El secretario general de UGT

Alcalá comentó el primero de los lo
gros conseguidos por la SIPE com
plutense: que las 96 personas que en
trarán en dos escuelas taller que se 
pondrán en marcha en Alcalá y Ca
marma serán seleccionados de entre 
las que ya han pasado por este ser
vicio que desde que se abrió ya ha 
atendido a unos 600 desempleados. 

Otro motivo de satisfacción es que 
el 95 % de los que pasan por el SI
PE no abandonan: «La gran sorpre
sa para los profesionales de esta ofi
cina es que se están quedando más 
del 95 % a las charlas. Se podía pen
sar que después del primer día algu
nos nos quisieran saber nada, pero 
como ven que les estás ofreciendo al
go más y que les estás abriendo po
sibilidades la mayoría se quedan .. 
ven un aliciente». 

el San Ildefonso, s/n ALCALA DE HENARES 
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José Miguel Polo comunicó que «el consejo Político no había dado el visto bueno» al acto 

El Area de Empleo de IU·Alcalá celebró una Jornada 
sobre los 'Pactos de Toledo y el Futuro de las Pensiones' 

El área de Empleo de IU-lllcalá organizó una mesa redonda sobre los 'Pactos de Toledo y el Futuro 
de las Pensiones' que se celebró el pasado 25 de octubre en el salón de actos del Centro Municipal 
de Salud. Los ponentes fueron Susana López, responsable de la Secretaría de Trabajo y Asuntos 
Sociales de !U-Federal, y Agustín Moreno, de la Ejecutiva Confedera! de CCOO y miembro del 
sector crítico de este sindicato. Aunque estaban invitados, no asistieron representantes del PSOE, PP, 
UGT, CCOO ni tampoco el coordinador general de IU-lllcalá, José Miguel Polo. 

La premisa de la que parte 
IU para hablar del futuro de 
las pensiones es que no existe 
crisis en el sistema de Seguri
dad Social. El problema está 
en la deuda que la SS tiene 
contraída con el Estado, mo
tivada porque los excedentes 
de la SS en vez de destinarse 
a crear. un fondo de garantías 
se desvían a pagar otros ser
vicios del Estado que debe
rían pagarse vía impuestos. 

La propuesta de Izquierda 
Unida es consolidar el sistema 
financiero de la SS con tres 
medidas: separación de las 
fuentes de financiación, des
tinando a la seguridad social 
lo que cada trabajador apor
ta a través de su nómina; co
rresponsabilidad del Estado 
en un 40 % ; y que el Estado 
pague la deuda de la seguri
dad social. 

Otro punto de desacuerdo 
con lo firmado entre gobier
no y sindicatos es para IU el 
RECORTE que supone en las 
pensiones futuras, teniendo 
en cuenta la subida salarial 
media y la nueva forma de 
cálculo del período de cómpu-
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Susana López, responsable de la Secretaría de Trabajo y Asuntos 
Sociales de !U-Federal. Mari Sanz, moderadora de la jornada, y 
Agustín Moreno, de la Ejecutiva Confedera! de CC.00 y miembro 

del sector critico de este sindicato. 

to, a lo que habría que sumar 
los futuros ajustes para entrar 
en Maastrich. Según conclu
yó el responsable del Area de 
Empleo de !U-Alcalá, «sólo 
vemos dos opciones: o seguir 
sentados sin decir nada y 
aceptar todo 'en nombre de 
Maastrich y un futuro mejor' 
o salir a la calle, movilizarnos 

y decir NO a la destrucción 
del sistema público de pensio
nes del futuro». 

Problemas intemos con la 
celebración de la jomada 

Un día antes de que se ce
lebrara la mesa redonda, el 
coordinador de JU-Alcalá , Jo-

Aunque estaban invitados, 
no asistieron 
representantes del PSOE, 
PP, UGT, ccoo ni tampoco 
el coordinador general 
de IU·Alcalá 
sé Miguel Polo , enviaba una 
nota de prensa en la que ma
nifestaba textualmente que el 
Consejo Político de JU no ha 
dado su visto bueno a las Jor
nadas que para el día 25 de 
octubre ha «organizado» el 
responsable del Area de Em
pleo de JU, Javier Bejarano. 
Por lo tanto cualquier disfun
ción o problema surgido a raíz 
de esta convocatoria no es res
ponsabilidad de los órganos 
de dirección de Izquierda 
Unida en Alcalá. 

El Area de Empleo de Iz
quierda Unida asegura , apo
yándose en las actas de los úl
timos consejos celebrados, 
que las Jornadas se autoriza
ron en las reuniones del 11 y 
12 de septiembre. El tema no 
se volvió a tratar con posterio
ridad en los consejos celebra
dos el 8 y el 23 de octubre: 
«No es culpa del área ni de su 
responsable que la política de 
JU-Alcalá gire exclusivamente 
en torno a los acuerdos del 
PSOE y queremos dejar cla
ro que esta jornada la organi
za IU con toda legitimidad, 
hecho por el cual se ha invi
tado al coordinador de IU -
Alcalá», se manifestó desde el 
Area de Empleo, que no en
tiende la actitud de José Mi
guel Polo «cuando la respon
sable de organización de IU 
en todo momento nos ha faci
litado la celebración del acto» 
y concluyó manifestando que 
«todo ataque injustificado a 
este acto, a este área o a su res
ponsable no podemos sino en
tenderlo como un intento de 
boicot a las personas e ideas 
que en este área ABIERTA 
trabajamos». 

El motivo último de este 
'desacuerdo' parece que está 
en un tema de fondo: las dis
tintas opiniones que en el se
no de IU existen sobre los 
Pactos de Toledo, pero desde 
el Area de Empleo se insiste 
en que toda la información re
cogida en el tríptico elabora
do para la jornada ha salido 
de los informes elaborados y 
aprobados por los distintos ór
ganos de IU, siendo por tan
to «la postura de IU en su con
junto ante los Pactos de To
ledo y los acuerdos Gobierno 
PP-Sindicatos». 
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Suciedad acumulada junto a una 
de las fuentes. 

Los bancos aparecen rotos, como se muestra en estas dos fotografías. 

Los gamberros se entretienen rompiendo los columpio~ de los niños, 
columpios que se encuentran en mal estado. 

Los vecinos se quejan de que está Heno de excrementos de perros 

suciedad y abandono en el parque de Santander 
El parque de Santander, situado en la calle del mismo nombre (frente al parque de bomberos), está sucio 

y descuidado. Por el suelo se ven papeles, botellas de plástico y, sobre todo, excrementos de perros por todos 
los lugares en los que, a diario, juegan niños y pasean vecinos. A. todo ello se suman actos vandálicos en 
los que resultan rotos bancos y papeleras. Los usuarios, muchos en el barrio, denuncian el abandono del parque. 

Con dar un paseo por la zona 
se pueden ver las deficiencias de 
este lugar de ocio: un par de han-

cos de madera rotos, suciedad 
acumulada en algunos rincones y 
papeleras en mal estado. Manuel 

Jiménez, usuario del parque de 
Santander, explica que suele acu
dir a él con frecuencia y lo en-

Las papeleras también sufren: 
aparecen rotas y volcadas 

cuentra «bastante mal. Hay van
dalismo, porque vuelcan papele
ras y rompen de todo. Pero lo 
que yo veo peor es el tema de los 
perros. Sus dueños los sueltan 
por ahí y hacen sus necesidades 
donde pillan». En este último as
pecto quiere incidir Miguel An
gel, otro vecino. Aunque, en ge
neral, no ve el parque demasia
do mal, sí aprecia que «dejan que 
todos los perros vayan sueltos; 
y eso también pasa en la calle . . 

Emilia Castro Rosa Maria Cánovas y Esther Peña 
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Manuel Jiménez Santiaga Gómez Luis 

Opino que se deberían tomar 
medidas contra eso y llevarles 
atados. Además creo que hay una 
normativa que así lo dice, así que 
deberían aplicarla». Lo cierto es 
que los excrementos de los ani
males aparecen desperdigados 
por cualquier lugar del parque, 
sean los parterres de césped o las 
zonas de arena donde juegan los 
niños y pasean los adultos. 

Santiaga Gómez es dueña de 
un perro pequinés y utiliza el 
parque de Santander, pero ase
gura tener «cuidado con donde 
hace sus necesidades. Procuro 
que no lo haga en el parque, por
que aquí juegan muchos niños». 
Esta vecina se lamenta de que 

«es un parque muy bonito pero 
está muy abandonado». Tam
bién se queja de que no hay ma
nera de encontrar a los culpables 
de los actos vandálicos que se co
meten por la noche. «A lo mejor 
yo me marcho a las siete de la 
tarde y en el parque se quedan 
tumbados algunos gamberros. Al 
día siguiente aparece todo roto, 
pero luego ninguno ha sido. Co
mo nadie les ve, no se les puede 
acusar». 

«Las parejas tiran 
los preservativos por ahfa 

Emilia Castro también en
cuentra que «el parque está muy 
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abandonado: no recogen los pa
peles , rompen las papeleras, las 
sillas de los columpios y los ban
cos. Luego también están las pa
rejas, que tiran los preservativos 
por ahí. Y por las noches, hacia 
la parte más cercana al colegio 
San Joaquín y Santa Ana, vienen 
a dormir vagabundos; a partir de 
las diez y media de la noche se 
ven bastantes». 

Aunque no parece haber gran
des problemas de inseguridad, sí 
es cierto que , llegadas ciertas ho
ras, hay personas a las que les in
funde respeto caminar por el 
parque. Es el caso de las dos jó
venes , Rosa Mª Cánovas y Est
her Peña. «Por la noche da un 

Por las noches acuden 
vagabundos a dormir en los 
bancos del parque 

poco de miedo pasar. Al lado es
tá el cuartel de la guardia civil , 
pero la verdad es que por aquí no 
vienen. Además, hace dos años 
aquí se llegó a cometer una 
violación». 

Para otros vecinos en cambio, 
el asunto no es grave en absolu
to. Según Luis , «aunque por las 
noches se junta mala gente, se 
puede pasar perfectamente por el 
parque. Sí es cierto que algún va
gabundo viene a descansar, pe
ro ya tarde». 

10ostcría ~ 
dd Jfstudíantt ~ 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Ensalada hortense 
*** 

Vol-au-vent de ajoarriero de bacalao con salsa de chipirones 
*** 

Pierna de conejo rellena con tres purés 
*** 

Crocante de chocolate con salsa de menta 

Precio: 2.500 ptas. + 7ª/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRES1JP1JESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIOND, CENAS CERVAJmNAS 

OTRAS CELEBRACIOND 

RESERVAS: e/ . Colegios, 3 
Telfs. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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«Con los tB nuevos vehículos tenemos la flota más moderna 
de la región», aseguró el concejal de servicios 

se presentaron los nuevos autobuses urbanos 
El alcalde de Alcalá y los representantes de la empresa Gonzalo Pascual Arias, concesionario de los autobuses 

urbanos de la ciudad alcalaína, además de industriales y representantes políticos, presentaron el miércoles 
30 de octubre los nuevos autobuses urbanos que recorren las calles de Alcalá. En total son once nuevos vehí
culos y existe el compromiso de dotar a la flota de siete nuevos autobuses a lo largo del primer semestre del año. 

El acto se celebró en la plaza 
de Cervantes donde el alcalde fue 
el encargado de cortar simbólica
mente la cinta inaugurando los 
·nuevos autobuses. Fueron en to
tal seis vehículos los que se pre-

sentaron para evitar problemas 
de colapso de tráfico. 

Javier Fernández Abad, con
cejal de Servicios en el ayunta
miento de Alcalá, declaró a 
PUERTA DE MADRID: «Con 

los nuevos autobuses consegui
mos tener la flota más moderna 
de la comunidad de Madrid en 
estos momentos. La edad media 
de los autobuses va a ser muy ba
ja, con lo que la calidad del servi-

(·~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE /Y\ADRID 

Noviembre de 199& 

cio va a mejorar sustancialmen
te». El concejal señaló que no só
lo se ha renovado la flota sino 
que se ha ampliado: «Con ello lo 
que pretendemos es mejorar al
gunas de las líneas urbanas. Con
cretamente la línea 7 se va a pro
longar hasta el polígono de la 
Rinconada a partir del próximo 
día 1, pero además se están re
modelando otras líneas además 
de modificar la frecuencia de al
gunas de ellas». 

Los nuevos autobuses cuentan 
con todo tipo de comodidades y 
destacan porque la leyenda con 
la línea que realizan, en lugar de 
ser un cartel, está totalmente di
gitalizada. 

Programa de Actos · xv semana Cisneriana 
DIA 

Viernes, a 
SábadD,9 

Domingo, 10 

Lunes, H 

Del llartes 12 
al Sábado, t& 

ACTO HORA 
Pregón a cargo de JOSE Mª PINILLA 8tarde 

Concierto de violín y piano por Btarde SANTIAGO DE LA RIV A y ANGEL GAGO 

Concierto por la CORAL FRANCISCO PIQUER a tarde Director: José Vicente Alcerreca 

Concierto por la ORQUESTA DE CAMARA ESPAÑOLA, Btarde en homenaje a Regino Sainz de la Maza 

Estreno oficial de la zarzuela «LA VENTERA DE ALCALA». 
Original de José Mª Granada y Diego San José. ltarde 

Acto por invitación 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Del 7 al 21 de Noviembre 

BAIRO MARTINEZ 
(Pinturas) 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Volvieron a manifestarse con sus vehículos 

Los propietarios del aparcamiento de Río sorbe 
anuncian el endurecimiento de sus protestas 

Los propietarios de plazas de aparcamiento en el garaje subterráneo de la calle Río Sorbe volvieron 
a manüestarse con sus coches el pasado lunes 28 de octubre, tras no recibir ninguna respuesta del ayun
tamiento a sus demandas. Como recordarán los lectores de PUERTA DE MADRID, estos vecinos pro
testaban por las malas condiciones del aparcamiento, por el dinero que la constructora adeudaba a 
la comunidad de propietarios y por la nula atención que el ayuntamiento había prestado a su problema. 

Después de la primera mani
festación, celebrada el 14 de oc
tubre, estas personas confiaban 
en que el equipo de gobierno mu
nicipal y el alcalde complutense 
escucharan su problema e inter
viniesen para dar alguna solu
ción. Como no ha sido así, el en
fado de los vecinos ha ido en 
aumento y han decidido seguir 
adelante con sus protestas. Repi
tieron la manifestación motori
zada, conduciendo lentamente 
sus coches por el centro de la ciu
dad al mismo tiempo que hacían 
sonar sus bocinas, y han colga
do nuevas pancartas en la super
ficie del aparcamiento subterrá
neo en las que se puede leer: El 
alcalde sale en las fotos como la 
Reina de Inglaterra. Queremos 
un alcalde, no un fantoche y 
¡Aparcamiento en lucha! Espa
cios Madrileños nos estafa, el al-

calde les ampara, el ingeniero 
cómplice, nosotros pagamos y 
nos dan un garaje peligroso lle-

no de goteras y daños. Los pro
pietarios de plazas de garaje en 
el aparcamiento de la calle Río 

Sorbe han anunciado a PUER
TA DE MADRID que están dis
puestos a endurecer sus protestas 
si las cosas continúan como has
ta ahora. 

¿De quién es 
la responsabilidad? 

Las quejas no se referían sola
mente a defectos de construcción 
-goteras, de las que han conta
bilizado 80, ó la rampa de sali
da, deslizante y peligrosa-, si
no también al millón de pesetas 
que adeuda a la comunidad la 
constructora, como propietaria 
de 50 de las 200 plazas que tiene 
el garaje. Estos ciudadanos se 
quejan de que no saben quién es 
la constructora, promotora de 
otros aparcamientos con proble
mas en nuestra ciudad, y por 
tanto no saben a quién pedir da
ños y perjuicios. También se la
mentan de que el ayuntamiento 
no haya intervenido exigiendo 
las responsabilidades a quién 
competa, mientras que el apar
camiento sigue abierto sin tener 
la recepción definitiva. 

De «tomadura de pelo» y «en
gaño manifiesto» para los com
pradores y «negocio redondo» 
para la constructora calificaron 
el proceso de construcción y ven
ta del aparcamiento los actuales 
propietarios de plazas. 

Se prohibe la entrada. -·---.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

PUERTA de Madrid 

Solicite consulta llamando al teléfono 
. 882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Tomás Bemál Eduardo Velayos 

Los toxicómanos se inyectan a la vista de todos 

Forjas: «Todo el mundo pide que se haga algo YA» 
Los vecinos denuncian el molesto problema de drogas en el poblado chabolista 

El asentamiento gitano de Forjas sigue levantando polémica en los barrios cercanos. Denuncian que el 
problema de la droga, consumo y venta, sigue existiendo. Más de uno ha llegado a ver como un joven, a 
plena luz del día, se inyectaba su dosis. Los vecinos reconocen tener miedo o al menos estar preocupados 
por sus hijos. Cualquier suceso que ocurra en la zona se atribuye a una inseguridad que presuntamente 
generan los habitantes de las chabolas. De momento continúan recogiéndose firmas que piden el desman
telamiento del poblado y en la oficina del distrito VII se han presentado varios escritos en este sentido. 

El pasado 8 de junio este 
periódico publicaba un repor
ta je en el que los vecinos del 
distrito VII denunciaban que 
el asentamiento de Forjas era 
un punto de drogas que esta
ba generando muchos proble
mas de inseguridad en el par
que Los Nogales, el Campo 
del Angel, el Plantío de Alca
lá, el Paseo de la Estación y 
el parque de San Isidro. Los 
continuos atracos y robos en 
la zona se atribuían a este po
blado chabolista. El asunto 
llegó a un punto en el que una 
vecina de la zona decidió pre
sentar un escrito en la oficina 
de distrito, pidiendo que se 
desmantelaran las casas viejas 
del polígono 34-A -junto a la 
vía-, una nave que pertene
ce al Centro Cultural Gilitos 
y las chabolas existentes en 
Forjas. Mientras tanto, soli
citaba un aumento de la vigi
lancia policial. 

Paralelamente, comenza
ron a reunirse firmas de pro
testa sobre el tema, con la in
tención de conseguir un nú
mero significativo y presen
tarlas en la concejalía de 
Seguridad. 

A aquel escrito le siguieron 
otros muchos con la misma 
petición y hoy día continúa 
aún la recogida de firmas. 
Aunque parece que el núme
ro de chabolas del asenta
miento es algo menor, los ve
cinos explican que el proble
ma de la droga continúa exis
tiendo y eso les preocupa. «Al
guna noche hemos cruzado el 
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Isabel Rivera, Ana María Solis y Maria Jesús Martínez 

puente de las vías del tren y 
hemos visto que debajo se es
taban pinchando, a la vista de 
todos -explican Isabel Du
que e Ignacio-. Eso es algo 
que pasa a cada instante y que 
además saben las autorida-
des». 

Miedo 
Los vecinos del parque de 

Los Nogales tienen muy cer
ca el asentamiento. Eso no es 
en sí lo que les da miedo, más 
bien es todo el movimiento 
que conllevan los asuntos de 
drogas que aseguran hay en 
Forjas. Manuel explica que 
todos esperan que salga ade
lante el proyecto del subterrá
neo de la calle Núñez de Bal
boa, que llevaría consigo el 
desmantelamiento del pobla-

do. El considera que «la situa
ción está fatal. Nadie sale por 
aquella zona y los vecinos de 
las nuevas viviendas que es
tán construyendo al lado tie
nen miedo. Prefieren dar un 
rodeo y pasar por el parque de 
Los Nogales, porque hay más 
gente y les da cierta seguri
dad. Se observa que hay ven
ta de droga y se ha visto a gen
te pinchándose. No queremos 
pasar por allí y no es racismo, 
se trata de seguridad ciudada
na. Uno tiene miedo de que le 
vayan a atracar o vaya pasar 
algo. Todo el mundo pide que 
se haga algo ya». 

Otras personas explican 
que por las noches viene apre
ciándose últimamente un ma
yor movimiento de gente en el 
poblado. Pedro Núñez, veci
no de Los Nogales, sospecha 

Manuel 

cuál es la razón. «Por el barrio 
se comenta que van a hacer 
una rotonda donde están unas 
chabolas y que les van a in
demnizar. Se piensa que por 
las noches está viniendo más 
gente con el fin de que aumen
te la población del asenta
miento. Así hacen presión y es 
más difícil echarles». Pedro 
añade que «todo el mundo sa
be que ahí hay problemas de 
drogas. Se ve que trafican, 
porque entran y salen gentes 
con muy mala pinta». 

<<Pensábamos que se iban a ir 
al edüicar junto al poblado, 
pero ahí siguen» 

Algunas personas siguen 
sosteniendo que el asenta
miento gitano de Forjas con
lleva inseguridad en la zona y 
han sido espectadores o pro
tagonistas de algunos sucesos. 
Isabel Rivera cuenta que «en 
agosto salió mi hijo con una 
perrita de unos amigos y con 
la nuestra. Llegó un coche de 
gitanos, aceleraron, fueron 
contra él -que logró quitar
se- y mataron a la perrita. 
Después salieron pitando. So
bre eso está puesta una de
nuncia. Además, hace tiempo 
nos robaron el coche y tam
bién fueron ellos. Se ve ade
más que hay drogas y mucho 
movimiento de unos 'cocha
zos' Mercedes que vienen de 
fuera. El otro día vi a una 
pandilla de chavales, como en 
la Avenida de Guadalajara en 
San Bias, comprando droga. 
Y la policía entra, pero como 
no les pille in fraganti no les 
puede hacer nada». 

En cuanto al problema de 
los vehículos, Mª Jesús Mar
tínez, que lleva 18 años vi
viendo en Los Nogales y re
cuerda que el poblado chabo
lista siempre ha estado ahí, 
cuenta que «con los coches de 
los gitanos no ganamos para 
sustos: pegan acelerones, de
rrapan. Pensábamos que al 
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La familia que vive en la nave abandonada no tiene 
que ver nada con las del poblado 

edificar junto al poblado se 
iban a ir, pero ahí siguen y 
parece que no les quita 
nadie». 

Ana M ª Solís afirma por 
otra parte que el problema de 
inseguridad también afecta a 
los niños. «En el colegio los gi
tanos se apoderan de los ni
ños, no ya los que estudian 
allí, sino los que pasan a re
cogerlos, amigos suyos más 
mayores. Y luego no se pue
de decir nada porque van con
tra ti y contra tus hijos. Los 
niños no pueden ir con la bi
cicleta porque, como la dejen 
un momento, se la quitan. Y o 
pediría que se fueran del po
blado, pero ya». 

«Es una población marginal 
a la que hay 
que dar solución» 

Los habitantes de los ba
rrios vecinos al poblado de 
Forjas coinciden en que las 
autoridades municipales no 
han dado ninguna solución al 
problema. «No se ha hecho 
absolutamente nada. Las cha
bolas siguen ahí -reclama 
Tomás Bernal-. Yo tengo un 

afecto especial hacia los gita
nos porque estoy trabajando 
con ellos en el colegio Puerta 
de Madrid. Es una población 
marginal a la que hay que ~ar 
solución. Pero en Alcalá no se 
está tomando ninguna medi
da. Además hay recortes pre
supuestarios que hubieran po
dido paliar esas situaciones de 
marginalidad». 

Las düerencias 
entre la nave 
de Forjas y el poblado 

Otros vecinos apuntan a 
que los gitanos del poblado 
chabolista y los que están en 
la nave abandonada de Forjas 
no tienen ninguna relación. 
Cristina Callejo y César lle
van viviendo desde finales de 
julio en Las Cigüeñas, unos 
bloques de pisos que constru
yeron junto al asentamiento. 
Ellos explican que la familia 
que vive en la nave es bastan
te pacífica. «Parece que han 
estado pagados por las inmo
biliarias de la zona para cui
dar de las obras. Incluso he
mos visto como ellos 'patrulla
ban' la zona con sus cachabas 

El problema de las chabolas de Forjas se prolonga desde hace años. 

PUERTA de Madrid 

En esta entrada a un aparcamiento frente a las chabolas 
se han llegado a encontrar jeringuillas. 

y una vespino que tienen. Lo 
único malo de ellos es la esté
tica, como las fogatas que ha
cen por las noches, porque en 
realidad no hemos tenido ma
yores problemas». 

El Club Petanca Complu
tense está construyendo un 
campo frente a la nave de For
jas, en un terreno que le ha ce
dido el ayuntamiento. Su pre
sidente, Eduardo V elayos, co
rrobora que «la familia de la 
nave no tiene que ver nada 
con los del poblado. A noso
tros incluso nos han llegado a 
proponer que les dejemos las 
herramientas que tenemos pa
ra que nos las cuiden. Lo que 
sí entiendo es que a nadie le 
gusta tener esos asentamien
tos al lado de donde vive , pe
ro pienso que el ayuntamien
to tendrá que dar alguna 
solución». 

«No te atreves a dejar 
solos a los críos 
porque se pueden encontrar 
con cualquier cosa» 

César y Cristina continúan 
explicando que ya conocían 

la existencia del asentamien
to antes de mudarse a su nue
vo domicilio, «aunque las in
mobiliarias siempre te prome
ten que es menos y que va a 
desaparecer». Estos vecinos 
saben que existe un problema 
de drogas junto al lugar don
de residen, porque lo han 
comprobado con sus propios 
ojos. «El otro día vimos a un 
chico pinchándose. Es bastan
te fuerte , sobre todo por las 
criaturas que luego se encuen
tran las jeringuillas. El mie
do, más que por nosotros, que 
solemos ser gente que sale a 
trabajar y vuelve para dor
mir, es por los críos que están 
jugando por aquí. Estás en 
una zona tranquila, pero no te 
atreves a dejarlos solos porque 
se pueden encontrar con cual-. 
quier cosa». 

César concluye , según de
claró a este semanario, que «el 
problema real debe de estar en 
el asentamiento . Y sobre todo 
durante los fines de semana, 
porque los viernes debe de ser 
el día que ya no tienen que 
trabajar y el que quiere pin
charse tiene tiempo para estar 
tranquilo». 

Desde el puente que cruza las vías se ha visto a gente pinchándose. 
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Gustavo apenas tuvo trabajo ante el Periso Salva no estuvo acertado de cara al gol 

El Periso consiguió ante los complutenses su primer punto 

l·I: el Avance, incapaz de derrotar al colista 
RESULTADO: CD. Periso, 1 (Pedro, de penalti); CD. Avance, 1 (García Fraile). 
PERISO: David, Raúl, Sánchez, Herrero, Moreno, Legarreta, Berradón, Juan (Sierra, min. 88), Ve

lasco (Varela, min. 65) (Marín, min 84), Pedro y Anaut. 
AVANCE: Gustavo, Fran, Angelillo (Rubén, min. 84), Gotxon, Richard, Paco 1(Paco11, min. 84), Da

vid Oavi, min. 69), Cristóbal, Sergio (Gorka, min. 51), Salva y García Fraile. 
ARBITRO: Ramos Parra. Su actuación fue mal. Cortó continuamente el ritmo del Avance condenán

dole a faltas que en muchos momentos eran inexistentes. Por otra parte sacó tarjetas a diestro y sinies
tro. La vieron Legarreta y Raúl por el Periso; éste último la vió en dos ocasiones por lo que fue expulsa
do a los 58 minutos. Por el Avance la vieron Angelillo y Gotxon, además del entrenador Justo Lozano 
que la vió por protestar. Roja directa para Gorka en el minuto 83 y para Fran en el minuto 90. 

El A vanee sumó un punto en 
el campo madrileño del García 
de la Mata pero supo claramen
te a derrota ante un rival que es 
colista decidido y que ante los 
complutenses sumó el primer 
punto de la temporada. El Peri
so ha tenido que esperar a la oc
tava jornada para que inaugura
ra su casillero de puntos tras sie
te derrotas consecutivas y una 
sensación de franca debilidad. El 
problema es que ese primer pun
to de un Periso que la pasada 
temporada fue considerado como 
uno de los equipos revelación de 
la regional preferente, lo ha su
mado ante el Avance. Porque en 
los complutenses no cabía otra 
cosa que la victoria ante el colis
ta y les cayó el jarro de agua fría 
de un empate que escuece tanto 
o más que una derrota. 

¿Qué le pasó al Avance para 
no imponerse como se esperaba? 
Otra vez el equipo complutense 
se atolondró. Pero es más, ésta 
vez hasta perdió los nervios al 
ver que la responsabilidad que 
tenía era muy grande; no se pue
de ir como favorito y no ganar en 
el campo del colista. Así debie
ron de pensarlo los jugadores 
complutenses antes de perder los 
nervios al verse incapaces de en
contrar la vía del gol. 
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El equipo de Justo Lozano parece entrar en crisis. 
Porque la realidad es que en el 

segundo tiempo los alcalaínos 
buscaron con afán el tanto que 
les pusiera por delante en el mar
cador. Pero los fallos en los me
tros finales se sucedieron. Ni Sal
va, ni García Fraile tuvieron su 
día, lo mismo que el resto de sus 
compañeros que tuvieron en al
gún momento la responsabilidad 
de llevar el peligró al área del 
Periso. 

El problema vino por ahí pe
ro comenzó antes. El Avance 
marcó pronto. A los 13 minutos 

García Fraile culminó una com
binación que llevó el balón al 
fondo de la portería del Periso. 
Las cosas comenzaban bien pa
ra el equipo complutense pero a 
partir de esos momentos todo 
cambió. Los jugadores del Avan
ce debieron pensar que los goles 
caerían de su lado como si de ros
quillas se tratara; se relajaron y 
eso permitió al Periso replan
tearse la situación y buscar la 
igualada. Comenzaron a apare
cer debilidades en el cuadro que 
entrena Justo Lozano y a la me-

dia hora de juego se concretaron 
con un gol marcado por Pedro 
tras un penalti señalizado por el 
colegiado. 

A partir de ahí el A vanee bus
có el gol que le pusiera otra vez 
la victoria en sus manos, pero los 
problemas en los últimos metros 
se acrecentaron. Comenzaron los 
nervios y los fallos. El encuentro 
llegó al descanso con el empate a 
un tanto. 

Cuando a los trece minutos de 
la reanudación el colegiado envió 
a la caseta al jugador local Raúl, 
el Avance debió entender que 
aquello era la solución defiñiti
va a sus problemas. Jugaba ante 
el colista y en superioridad nu
mérica. Pero el gol no llegaba y 
los nervios aumentaban. Las co
sas se complicaron cuando el co
legiado comenzó a señalizar fal
tas absurdas que rompían el rit
mo de un A vanee al que sólo le 
faltaba eso para mostrar mayor 
incapacidad. 

Los nervios terminaron de 
perderse al final del encuentro; 
a los 83 minutos el colegiado en
vió al vestuario por la vía del co
lor de la tarjeta que le mostró a 
Gorka. A los 90 minutos el que 
se marchó con la tarjeta roja de 
expulsión fue Fran, lo que supo
ne dos sensibles bajas para el 
equipo complutense en el próxi
mo encuentro en casa. 

El A vanee pierde el contacto 
con la cabeza de la clasificación. 
Ahora es séptimo con 14 puntos 
y está a cinco del líder, el Valle
cas. El Barrio del Pilar, con 18 
puntos es segundo, mientras que 
Las Rozas es tercero con 17 
puntos. 

El domingo los complutenses 
reciben la visita del Aravaca, 
equipo reden ascendido esta 
temporada que está situado en 
undécima posición y que cedió el 
domingo pasado un empate en su 
campo ante el Moratalaz. 
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El Alcalá pierde cuando juega m!JOr o' 

El domingo visita el Val el Fuencarral con su máxima estrella, 
a la que denominan ya como «Guy ••• naldo» 

Paradojas que tiene el fútbol. Cuando mejor se juega se puede perder un partido mientras que ha
ciendo peor fútbol, con menos convicción y menos calidad, se puede ganar y hasta por goleada. Son 
las cosas que tiene este deporte del balompié, que es capaz de ofrecer en tres días esta doble imagen 
en una liga de locos que es la se juega en este grupo séptimo de tercera división. Primero los complu
tenses dieron buena cuenta del Colmenar en el estadio municipal del Val el viernes 1 de noviembre, 
pero el domingo en su desplazamiento a Valdemoro fueron derrotados por los rojiblancos locales. 

La liga de locos sigue ofre- los complutenses pero menos cuando el Alcalá marcó dos 
ciendo locuras. Equipos afi- gustó el Colmenar. Y no es goles más que maquillaron el 
cionados, cuyos jugadores se que el Alcalá no mereciera la mal aspecto que tuvo el en
ven obligados a compartir el victoria. La mereció pero cuentro. Y no es que se temie
fútbol con otros quehaceres, tampoco fue para tanto como ra por la victoria compluten
se ven obligados a actúar con pudieran hacer pensar esos se, que ya decimos que el Col
un ritmo de profesionales. Es- tres goles marcados por los menar fue peor todavía. Mén
te grupo madrileño de terce- alcalaínos. dez a los 80 minutos marcó el 
ra división tuvo que jugar un De lo mejor de ese encuen- segundo tanto complutense y 
partido el día 1 de noviembre tro fue el gol que marcó Mén- Alberto, a pase de Méndez, 
para aprovechar la fiesta de dez, el primero del Alcalá y marcó a los 86 minutos el gol 
Todos los Santos, porque ya primero de su cuenta particu- que sería definitivo. 
se sabe que las componendas lar. Méndez volvió a respon-
para evitar descensos la pasa- der ªlas expectativas que so- La derrota en Valdemoro 
da temporada hicieron a las bre él se forjaron cuando fi
autoridades federativas am- chó. En ese primer gol el cen
pliar la categoría a 22 equi- trodelantero recogió el balón 
pos. Y es que la culpa la tu- en la línea medular y con ha
vieron los descensos que hu- bilidad y velocidad, haciendo 
bo la temporada pasada en se- recordar el estilo Ronaldo, lle
gunda B que afectaron a los gó al área y cruzó el balón le
cq uipos madrileños como jos del alcance del portero col
San Sebastián de los Reyes, menareño. Fue a los 25 minu
Santa Ana, Móstoles y Lega- tos y el Alcalá se ponía por de
nés B. Y menos mal que logró lante en el marcador. 
el ascenso el Carabanchel, Pero el partido entró en 
porque si no hubiese sido mu- una fase de aburrimiento y de 
cho peor la cosa. · despropósitos por parte de los 

Total que si los equipos tu- dos equipos. Si el Alcalá jugó 
vieron que jugar el día 1 de mal en esos minutos, peor lo 
noviembre, viernes, el do- hizo el Colmenar. Y con ese 
mingo 3 de noviembre, cua- escenario no hubo más lugar 
renta y ocho horas después, que para el deseo de que aque
tuvieron que volverse a calzar llo acabara cuanto antes. 
las botas para disputar otro Fue al final del partido 
encuentro, es decir, a ritmo 

Distinta imagen tuvo el en
cuentro que jugó el Alcalá en 
V aldemoro ante un equipo 
que escasamente llegó dos ve
ces con peligro a la portería 
defendida por Campa y que 
tuvo el acierto de transformar 
en gol esas dos ocasiones. 

El Alcalá jugó un buen par
tido pero le faltó el acierto que 
tuvo el Valdemoro. Fueron 
los complutenses quienes lle
varon el peso del partido, 
quienes tuvieron más ocasio
nes y quienes merecieron mu
cho más que esa derrota, pe
ro no estuvieron afortunados 
de cara al gol. 

Fue el delantero local Cas
tellanos quien se encargó de 

de primera división. 
Pues bien, el viernes visi

tó el Val el Colmenar Viejo, 
equipo al que el Alcalá le tie
ne perfectamente tomada la 
medida. Y a puede ser equipo 
revelación, como la tempora
da pasada, o conjunto del 
montón, como ésta, que el Al
calá tiene usía con la victoria 
ante el Colmenar. 

Escuela de P·sicoanálisis Grupo cero 

Y es que los complutenses 
son capaces de golear al equi
po de la sierra incluso sin ha
cer nada del otro jueves. Por
que el 3-0 conseguido el vier
nes por los complutenses es to
talmente engañoso por lo que 
se refiere a juego. No gustaron 

PUERTA de Madrid 

Clase inaugural para licenciados y equivalentes 
«LA IMPORTANCIA DE UNA ESCUELA 

DE PSICOANALISIS EN ALCALA DE HENARES» 
a cargo del Psicoanalista didacta JAllVIE l. KOZAK 

-ENTRADA LIBRE-

INFORMACION E INSCRIPCIÓN: 
e/. Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Telf.: 883 02 13 
ALCALA DE HENARES 

Méndez se ha convertido en el 
goleador complutense. 

apuntillar las ilusiones alcalaí
nas. Marcó además en un cor
to espacio de tiempo, concre
tamente a los 36 y a los 43 mi
nutos, es decir, en apenas sie
te minutos solventó un parti
do que ni el propio V aldemo
ro creía que podía solucionar 
ante el juego de dominio que 
desplegaron los complutenses. 

El domingo recibe el Alca
lá la visita del Fuencarral, 
equipo situado en la mitad de 
la tabla pero que tiene como 
estrella indiscutible al golea
dor del fútbol madrileño, 
Guy, quien lleva trece goles 
en diez partidos con un pro
medio superior al del mismí
simo Ronaldo. De hecho a 
Guy ya le llaman en algunos 
ámbitos «Guynaldo» , y es que 
es un futbolista peligroso de 
verdad. El partido dará co
mienzo a las 12 de la mañana 
en el estadio municipal del 
Val. 
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Alberto Manzano con Daniel Merillas Antonio Ramos con Alejandro Luis 

Las gimnasias complutense y Olimpia encabezaran el medallera 

El primer trofeo de kumité organizado por Granen, 
Méndez, Picazo y Verdejo, reunió a 145 competidores 

Los karatekas encuentran en la competición la experiencia necesaria para completar y mantener su 
formación. Conscientes de ello, los profesores Lorenzo Granen, Juan Vicente Picazo, Juan Pedro Ver
dejo Torres y Sonia Méndez, organizaron el día 27 .de octubre el primer trofeo de kumité (combate) 
para las categorías cadete, juvenil e infantil, tanto masculino como femenino. 

El objetivo de estos profesores 
cuyos grados oscilante entre el 
quinto dan de Lorenzo Granell, 
maestro de maestros, y el tercer 
dan de Sonia Méndez, así codto 
los cuartos danes de Picazo y de 
Verdejo Torres, no ha sido otro 
que el de que sirviera como pre
paración a los karatekas de cara 
al campeonato de Madrid de ca
detes, juveniles e infantiles, mas
culinos y femeninos, que se ce
lebrará en breve: «Este trofeo ha 
tenido un claro enfoque de pro
moción y de preparación para to
dos aquellos que quieren parti
cipar en este campeonato madri
leño», explicó Lorenzo Granell. 
El total de participantes en es-

ta competición celebrada en el 
pabelló9'<ie la Ciudad Deporti
va del Juncal fue de 145 karate
kas de los que 91 correspondían 
a la categoría masculina, y 54 a 
la femenina. Los competidores 
pertenecían a los gimnasios Ver
dejo Torres, Juan Vicente Pica
zo, Olimpia, Complutense y 
Bushido, estos dos en calidad de 
invitados por los organizadores. 
También participaron los cole
gios Puerta de Madrid ¡ 
Filipenses. 

Los combates se disputaban a 
dos minutos con eliminación di
recta. Hubo trofeos para los cua
tro primeros clasificados. El me
dallero estuvo encabezado por el 

Los organizadores rodean a Gema Méndez: Juan Pedro Verdejo, So
nia Méndez, Gema Méndez, Juan Vicente Picaza y Lorenzo Granen. 
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gimnasio Complutense, que su
mó 15 medallas de las que cinco 
fueron de oro, cinco de plata y 
cinco de bronce. Con 15 meda
llas quedó en segunda posición el 
gimnasio Olimpia, con cuatro 
medallas de oro, c;inco de plata 
y seis de bronce. El tercero en el 
medallero fue el gimnasio Juan 
Vicente Picazo, que consiguió 
siete preseas de las que tres fue
ron de oro, una de plata y tres de 
bronce. 

El cuarto en el medallero fue 
el gimnasio Verdejo Torres, que 
obtuvo 16 medallas, dos de oro, 
una de plata y trece de bronce. 
Bushido quedó a continuación 
con tres medallas, una de oro y 
dos de plata. El colegio Puerta de 
Madrid sumó cuatro medallas de 
las que una fue plateada y tres de 
bronce. 

Daniel Seco (Picazo) fue pri
mero en la categoría A infantil 
masculino. Alejandro Lois 
(Olimpia) fue primero en la ca
tegoría B. José Méndez (Com
plutense) fue primero en la cate
goría C. Las categorías tienen 
que ver con los pesos de los 
competidores. 

En juvenil masculino, catego
ría A, venció Javier Molina 
(Complutense). En categoría B 
venció David Márquez (Complu
tense). En la cartegoría C el ven
cedor fue Pablo Arechavala 
(Olimpia). 

En cadete masculino venció 
Sergio Canorea (Complutense) 
en categoría A. Jesús Fernández 
(Olimpia), venció en categoría B 

mientras que Roberto Lechón 
(Picazo) fue el ganador en la ca -
tegoría C. 

Pasamos a las féminas; en in
fantiles categoría A la vencedo
ra fue Fátima Acuña (Olimpia). 
En categoría B venció Tamara 
Rayo (Verdejo). En juvenil fe
menino categoría A venció Rosa 
María Román (Picazo) y en ca
tegoría B la vencedora fue Ma
ría González (Complutense). Por 
último, en cadetes categoría A 
venció Gema Alias (Bushido) y 
en categoría B la vencedora fue 
MaríaJesús Blázquez (Verdejo). 

Preguntado el maestro Loren
zo Granell sobre las ausencias de 
gimnasios y maestros compluten
ses en este trofeo, éste respondió 
que «ahora mismo existen en Al
calá dos grupos de karate y cada 
uno participa en las competicio
nes que organiza el grupo en el 
que está. Este campeonato lo he
mos organizado nosotros, es de
cir, los profesores que entrena
mos juntos. Del otro grupo que 
se ha formado tengo que decir 
que todos han estado conmigo 
pero actualmente han tomado ca
minos distintos y ya no entrenan 
conmigo». 

Daniel Merillas, Alberto Manza
no, Alejandro Lois y Antonio Ra

mos con Lorenzo Granen. 
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Daniel Herranz 2° (Furimpex) Laura Girón, ganadora en el Trofeo Furimpex 

Rolex y Furi_mpex se unieron en un gran fin de semana 

Gran reunión de Golf en valdeláguila 
El pasado fin de semana, todos los aficionados al golf tuvierol\ la oportunidad de disfrutar de dos 

grandes encuentros deportivos en el Club Valdeláguila: Tenían cita el Torneo Furimpex el sábado, y 
el domingo se disputaba el Trofeo Rolex. Dos grandes torneos que animaron el fin de semana más espe
rado de todo el calendario golfístico. Resulta ya tópico hablar, y escribir, de los tópicos, pero esta vez 
no nos queda más remedio que hacerlo: La altísima participación registrada entre los dos torneos, 200 
parµcipantes, se uníó a una temperatura primaveral. Semejante unión sólo podía dar el fruto de unos 
buenos resultados. Hasta el momento todas las expectativ as están cumplidas. 

El torneo Furimpex, patrocina
do por Agustín García, ofreció a 
los ganadores el sábado unos sucu
lentos obsequios, que fueron a pa
rar a los tres mejores clasificados 
de cada categoría. Laura Girón y 
Ana Pilar Juárez coparon los dos 
primeros puestos, ambas con 36 
puntos en la modalidad Stable
ford. Tercera era Carmen Amene
do con 35. Los caballeros, por su 
parte, mejoraron esos resultados, 
siendo vencedor Francisco Juárez, 
con 41 puntos. Segundo a un pun
to era Daniel Herranz, y tercero 
con 38 se clasificó Enrique Ceba
llos. Al término de la entrega de 
trofeos se sirvió un vino español 
por gentileza de Furimpex. 

El Trofeo Rolex quedó para el 
domingo .. Es, sin lugar a dudas, 
una de las competiciones que más 
expectación levanta. Debemos re
cordar que es un torneo a nivel na
cional, que se disputa en la misma 
fecha en numerosos clubes de Es
paña, teniendo el honor Valdelá
guila uno de ellos. La casa Rolex 

España decide patrocinar un tor
neo nacional, promocionando así 
el golf. La tentadora recompensa 
para los más afortunados es un 
precioso reloj de la marca Rolex, 
el modelo «Üyster Perpetua!», uno 
para la categoría de Damas y otro 
para la de Caballeros. Rolex deci
de, además, premiar al jugador 
que realice el mejor resultado 
Scratch, esto es sin descontar el 
hándicap, con una preciosa copa. 
Todo esto hace que este torneo sea 
uno de los de más prestigio, ya no 
sólo por la importancia de los pre
mios, sino por la gran afluencia de 
buenos jugadores. 

La dama ganadora en Valdelá
guila fue Beatriz Cid, con 71 gol
pes netos. El vencedor en la cate
goría de Caballeros fue Pepe Mo
lina, con 66 golpes netos. Se da la 
circunstancia de que Molina resul
tó, además, vencedor Scratch, pe
ro dado el carácter no acumulati
vo de los trofeos, se llevó la copa 
el segundo clasificado, Luis M. 
Alonso, que presentó, al igual que 

el primero, una tarjeta de 76 gol
pes brutos. Destacamos, a su vez, 
la casi «habitual» compenetración 
de Beatriz Cid con este trofeo, del 
que no parece desprenderse nunca. 

El golfista «gazapo» 
No podía faltar en nuestra pe

culiar fauna y flora golfística este 
especimen, clásico y común a to
da edad y juego de golf. Se le sue
le denominar gazapo en círculos 
técnicos por su costumbre a per
manecer «agazapado>>, escondido 
en el olvido, hasta la aparición de 
alguna presa en forma de trofeo 
que tenga suficiente importancia 
para él. 

Es, por su parte, el Comité de 
Competición la autoridad compe
tente que trata de perseguir seme
jante «villanía», aunque sus armas 
se reducen a la bajada de hándicap 
de forma vertiginosa, pero tras el 
triunfo del gazapo, que aún lleva 
la presa entre sus dientes. 

Es conveniente distinguirlo y 

Enrique Ceballos 3° (Furimpex) 

diferenciarlo a distancia, tratando 
de evitar cualquier posible embos
cada en una inesperada competi
ción. Esto es comprobable en el in
maculado aire de inocencia con 
que desenvuelve en el campo de 
golf. Es allí donde enseña sus me
jores dotes de actor y artista, ha
ciéndose pasar por un golfista
pardillo en su más puro estilo. Es
to no impide poder verle practicar 
asiduamente pero, por supuesto, 
sin que llegue a peligrar su escon
dite en los pocos torneos en que 
participa. 

Su época de celo y de reproduc
ción no es fija, pero suele rondar 
alrededor de los grandes torneos 
del calendario, en los que parecen 
salir de escondrijos y madrigueras, 
pero su aire de pardillo es ahora la 
superioridad en persona. Es bien 
apreciable este hecho en el pasado 
fin de semana, por ejemplo, cuan
do desconocidas caras vuelven al 
campo motivadas, tal vez, por los 
jugosos trofeos que estaban sobre 
la mesa. Se desenvuelve en las li
des golfísticas con una gran soltu
ra, impropia de su supuesto desco
nocimiento de las más simples téc
nicas de progreso en este deporte. 

Desgraciadamente, tampoco es 
esta una especie o tribu tendente 
a desaparecer, antes bien, queda 
patente la abundancia de especí
menes que en estas fechas surgen, 
aunque es de justicia comentar que 
en el resto del año suelen estar ba
jo mínimos. 

Borja CID PERTIERRA 

Beatriz Cid, ganadora hándicap (Rolex) Luis Miguel Alonso, ganador Scratch (Rolex) José Molina, ganador hándicap (Rolex) 
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Después de 2. 771 kilómetros recorridos 

Diego Martín, Amador Rodríguez, Rito Palomo y Manuel 
Dueñas, vencedores del Trofeo Cicloturista lplacea 96 

Los cicloturistas del e.e. lplacea terminaron su temporada oficial con la marcha del pasado día 20 de octu
bre, Memorial Casimiro de Pablo. Fueron 38 jomadas, empezando en febrero los días 3 y 4 con la Vuelta 
a Alovera de 52 kilómetros. Después de ocho meses y 2.771 kilómetros, el empate entre los deportistas Diego 
Martín, Amador Rodríguez, Rito Palomo y Manuel Dueñas se lo pusieron muy difícil a la comisión de ciclo
turismo de lplacea y después delt((exaecuo» como siempre tiene que haber un primero, que r~sultó, después 
de varios años rozando el triunfo, Diego Martín, siendo Manuel Dueñas el cicloturista más distinguido. 

Estos deportistas , un año más 
se han caracterizado por su com
pañerismo a lo largo de la tem
porada y, salvo algún «arras
trÓn» sin mucha importancia, la 
temporada ha sido en líneas ge
nerales muy positiva. 

Los recorridos fueron a gusto 
de todos , con una etapa llana co
mo la vuelta a Alovera o a Azu
queca, media montaña como la 
vuelta a Villar del Olmo, así co
mo algunas muy «pestosillas» co
mo la vuelta a Valdepiélagos, 
Hontoba, Mondéjar, etcétera, 
que se salvaron con entrega e ilu
sión por parte de los participan
tes. 

Los cicloturistas del C.C. !pla
cea, lo mismo que en las catego
rías infantiles, cadetes, junior y 
sub. 23 , tuvieron sus pruebas or-

. ganizadas por su club. La mar
cha cicloturista al corredor del 
Henares el 21 de abril y el Me
morial Casimiro de Pablo el 20 
de octubre, que dio cierre a la 
temporada. 

Hubo varios cicloturistas que 
compaginaron el calendario del 
C.C. Iplacea y el de la F.M .C. 
estando los «ilustres» Juan Ru
bio, Amador Rodríguez, Antonio 
Jiménez y Marcelino García al 
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frente en la Federación Madrile
ña en la categoría de cicloturis
mo con nueve marchas. 

Los responsables de la sección 
de cicloturismo de Iplacea 96, 
Manuel Gómez (Oliva), José Be
llo y Juan Sancha, estuvieron al 
frente en todas las marchas con 
coche de apoyo, velando para 
que todas las salidas fueran segu
ras y deportivas. Y, como agra
decimiento, la entrega de pre
mios se efectuó en la Ciudad De
portiva con unos «pinchos» y re
frigerio , con el compañerismo de 
rigor, los de la «tortilla» tuvieron 
un recuerdo muy afectivo hacia 
estos «ángeles de la guarda». 

Se cerró la entrega de trofeos 
con unas palabras del presiden
te y secretario del e.e. lplacea, 
deseando suerte para la próxima 
temporada y dando la enhora
buena por su compañerismo y 
entrega a estos deportistas que 
hacen «grande» a un club como 
el Club Ciclista lplacea. 

La clasificación final en el 
Trofeo Cicloturismo !placea 96, 
quedó eomo sigue: 1 °, Diego 
Martín de la Torre, Amador Ro
dríguez Domínguez, Rito Palo
mo Falero y Manuel Dueñas Ra
badán, que han realizado un to-

Manuel Dueñas, 
cicloturista más distinguido. 

tal de 38 marchas y 2.271 kiló
metros , obteniendo los cuatro 
138 puntos; En 5ª posición han 
quedado Santos Delgado Gómez 
y Marcelino García Garrido (37 
marchas, 2.683 kilómetros, 135 
puntos); 7°, Manuel lriepa Gar
cía (36 marchas, 2.601 kilóme
tros , 132 puntos); 8°, Román 
Martín Hernández y Antonio Ji
ménez López (35 marchas, 2.561 
kilómetros , 129 puntos); 10° , 
Antonio Molina Merchán (36 
marchas, 2.636 kilómetros , 125 
puntos). Hasta un total de 70 
clasificados. 

En un amistoso 
con sabor competitivo 

~s, el Hispana Embalaje 
de Alcalá se impuso 
al Alcacer de Móstales 

HISPANO EMBALAJE: José, 
Sixto, Morata, Cuevas, Viti, Car
los, Luismi, Javi, Roberto. 

ALCOCER: Osear, David, Os
ear B, Paco Tomás, Sergio, Jor
ge, Javi, Angel. 

GOLES: 0-1, Jorge en el minu
to cinco. 0-2, Angel, minuto 7; 
1-2, Roberto (16'). 2-2, Morata 
(17'). 2-3, Angel (18'), 2-4, Jorge 
(19'). 3-4, Viti (20'). 3-5, Javi (22'). 
4-5, Luismi de penalti, en el mi
nuto treinta. 5-5, Roberto (33'). 
6-5, Viti (35'). 

ARBITRO: L. Domarco. Mos
tró tarjeta amarilla a Viti, en el 
minuto 24; Jorge, en el 29 y Ser
gio, en el 34. 

Partido trepidante el dispu
tado en el Pabellón Municipal 
de Camarma entre el Hispano 
Embalaje de Alcalá y el Alco
cer de Móstoles. Los dos equi
pos demostraron hechuras de 
grandes, además de emplearse 
a fondo como si de un partido 
de competición se tratase. 

Comenzaron mostrándose 
muy seguros los visitantes, rea
lizando buenas jugadas de pa
redes y rotaciones, desbordan
do a los locales los cuales no sa
lían de su asombro y se pregun
taban qué era lo que tenían que 
hacer para parar lo que se "les 
estaba viniendo encima, ya que 
al minuto siete de partido el 
marcador reflejaba un inquie
tante 0-2. Un tiempo muerto 
muy bien solicitado puso orden 
y dio serenidad al juego del 
Hispano Embalaje pues fue a 
partir de ese momento cuando 
el juego de los locales comenzó 
a dar sus frutos, pues poco a po
co se fueron acercando al mar
co de Osear con mucho peligro 
en todas sus acciones. 

La segunda mitad comenzó 
con un Hispano Embalaje muy 
concentrado, así como muy se
guro en sus posibilidades de al
zarse con la victoria. De esta 
forma no sólo recortaron la des
ventaja sino que a falta de cin
co minutos para la finalización 
del partido el jugador Viti con
seguía el gol del triunfo, aun
que aún tuvieron que sufrir de 
lo lindo para mantener el resul
tado hasta el pitido final. 

PUERTA de Madrid 



Luis Miguel Encabo cortó la última • 
oreja de la temporada madrileña 
se le abren las puertas de la feria de san Isidro 
Se lidiaron cuatro toros de la ganadería de Guardiola Fontán Fonta
ni, que dieron buen juego en general, siendo los mejores el primero 
Y el quinto. El sexto se devolvió a los corrales y salió en su lugar 

un sobrero de Astolfi manso y peligrosísimo. 

con la participación entre sus gimnastas de dos alcalaínas 

Se celebró en Madrid la úl
tima corrida de la temporada, 
aquella a la que los aficiona
dos llamamos «"de limpieza de 
corrales». La empresa había 
llamado a Luis Miguel Enca
bo para completar la terna 
junto a Frascuelo y el Niño de 
la Taurina. Cita ésta muy 
comprometida para los tore
ros por si la tarde sale mal, 
que de ella se tira el aficiona
!fo hablando todo el invierno. 

Luis Miguel Encabo reci
bió en Las Ventas a su primer 
toro con una larga de rodillas 
en tablas y, ya en pie, con 
unas extraordinarias veróni
cas de auténtico cartel de to-

S,~~~~EE:?.~EiJ~ ___ san Fernando se dasif ica-para los --
!;.:;:~!~~~::~::;F~: -CámpHnatos de-lspaña de cOn¡untos 

Media entrada aproxima
damente y día soleado y frío 
taurinamente. A Frascuelo, 
torero ya veterano, se le quie
re y respeta en Madrid; por 
ahí anda el hombre querien
do salir adelante. Y en cuan
to al Niño de la Taurina, se 
dejó escapar el tren en un 
buen momento y ya difícil
mente volverá a tener oportu
nidad, a no ser con un triun
fo grande. 

Luis Miguel Encabo rebo
sa poderío y seguridad en la 
plaza por los cuatro costados. 
Da la impresión de que está 
toreando de salón y como si 
llevara toreadas ya cincuenta 
corridas de toros. Cortó la 
oreja a su primer toro con 
fuerte petición de la segunda 
y, de no haberle devuelto su 
segundo toro, casi seguro hu
biera abierto la puerta gran
de. A este torero alcalaíno le 
sirven todos los toros, cuyas 
condiciones ya ha visto él an
tes de que el público reaccio
ne. 

Hace unos días el torero se 
entrenaba en nuestra ciudad 
con cuatro vacas del maestro 
Pedrés y nos ofreció un autén
tico recital haciendo de todo 
a las vacas y hasta nos deleitó 
con un pase nuevo, un redon
dísimo con cambio de mano 
que, hasta donde yo conozco, 
no tiene antecedentes en la 
historia de la tauromaquia. 
Ahora, que se bautice y nos lo 
ofrezca en una corrida de 
toros. 

PUERTA de Madrid 

bía ganado a la afición de Ma-
drid llevando el toro al caba- El pasado viernes día l se celebró la segunda fase de lo~ Campeo-
llo sin permitir que le tocara natos Autonómicos de conjuntos, en la l~alidad madrileña de Po-
el capote. zuelo de Alarcón en la que el Club de Gimnasia Rítmica San Fer-

El público le pide que han- nando (de esa localidad) cosechó uno de sus mayores éxitos ya que 
derillee y el torero acepta. 
Con sus cualidades de atleta 
colocó dos pares al cuarteo ex
traordinarios cerrando uno al 
sesgo que entusiasmó. Con la 
muleta, en el siete, comenzó 
por derechazos de rodillas con 
mucho mando y rematados 
con el de pecho. Seguiría con 
unos derechazos, alguno de 
ellos lentísimo y a la cadera. 
Los remates de pecho, sensa
cionales de cabeza a rabo, y 
en el remate de faena inter
pretó el toreo belmontino a 
dos manos. Con la izquierda 
el toro humillaba menos y los 
naturales no los pudo rema
tar. Mató de un soberbio vo
lapié y el público demandó la 
oreja con petición de la segun
da. 

Al ser devuelto el segundo 
toro de Luis Miguel, fue sus
tituido por un toro de la ga
nadería de Astolfi, toro man
so y muy peligroso, con el que 
el torero sacó a flor de piel su 
poderío y su valor sereno y 
consciente; no le dudó al toro 
en ningún momento e hizo en
tregársele a toda una afición 
de Madrid. 

Despedida apoteósica al to
rero de Alcalá de Henares en 
la plaza de las Ventas, con lo 
que es de esperar que se haya 
abierto para él la participa
ción en la feria más importan
te del mundo, la de San Isi
dro. 

EL CHARRO 

obtuvo los siguientes resultados: ' 

- Conjunto categoría Infan
til: Primer puesto y título de 
campeonas absolutas. Este 
conjunto se compone de las si
guientes gimnastas: Rocío de 
la Antonia, Patricia Martín
Delgado, Patricia Céspedes, 
Carolina Encina, Raquel Vi
rumbrales, Sara Sáez, Sara 
María Díaz y Silvia Martínez. 

- Conjunto categoría Ale
vín: Segundo puesto y título 
de subcampeonas. Las gim
nastas que forman este con
junto son: Pilar Fernández, 
Diana Cuenca, Lorena Gar
cía, Natalia Represa, Alejan
dra Isabel Céspedes, Eisa Llo
rente, Patricia Romero y Es
ther Gómez. 

El equipo técnico está for
mado por las entrenadoras Oi
ga y Rosa, y el coreógrafo 

Mauricio. 
Con estos resultados l'os dos 

conjuntos .·consiguieron la cla
sificación para los próximos 
Campeonatos de España que 
se celebrarán entre los días 6 
y 8 de diciembre en la ciudad 
de Alicante. 

Nada menos que 15 gim
nastas (dos de ellas alcalaínas, 
Sara Sáez y Alejandra Isabel 
Céspedes) ha conseguido si
tuar este club en los próximos 
campeonatos nacionales, y ya 
anteriormente y en la moda
lidad de equipos, poseían el 
título de campeona de Espa
ña, Patricia Céspedes y de 
sub-campeona, Patricia 
Martín-Delgado, lo que hace 
que este club se sitúe actual
mente entre la élite de la gim
nasia rítmica de este país. 

Especialistas en . 

MOBILIARIO .&.. BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O 'Donnell) 
"B' 882 66- 70 - ALCALA DE HENARES 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Babylon 5. 

«Oración de guerra». 
08'00 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. -
- La banda de Mozart. 
- La princesa Starla. 

09'30 Club Disney. 
- ¿Quétecuentas? 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Aventureros del aire. 

11'30 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 
20'00 Vídeos de primera. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 

Programa que ofrece 
varios reportajes sobre 
algún acontecimiento 
que ha tenido lugar a lo 
largo de la semana. 

22'45 El Semáforo. 
Con Jordi Estadella. 

01'00 Especial cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 

«Asesino a sueldo». 
04'30 Informe semanal. 
05'30 Maria Mercedes. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's Engliah. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'30 Redes. 
ll '00 Parlamento. 
12'00 Documental. 
13'00 Deportes. 

- Waterpolo. Copa del 
Rey. 

14'00 ¡Qué vivan los cro-
tos! • 
15'30 Supervivencia. 

«Espacio para la vida>>. 
16'30 Prisma. 
17'00 Bodas y bodas. 
18'00 Documental. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Volver al amor». Dra
ma. 

22'20 Alucine. 
«El exorcista 11: el he
reje». Terror. 

00'30 Doctor en Alaska. 
01'20 Días de cine. 
02'15 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Mi ldaho privado». 
Drama. V.O.S. 
- 04'00 «La Muerte del 
escorpión». Drama. 

05'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 
08'30 Chan-tata-c:hán. 
10'00 Mis dos padres. 
10'30 Cine. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes, en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Osasuna - Real Madrid 
B. (2ª División). 

19'30 Noche de fútbol. 
Barcelona - At. de Ma
drid. 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01 '30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Corazones de ju
ventud. 
07'15 Babylon 5. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 
ll '00 Bugs Bunny y sus 
amigos. 
11 '25 Misión en el tiempo. 
12'15 Seaquest. Los vigi
lantes del fondo del mar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
19'35 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'30 La España salvaje. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 La película de la se
mana. 
00'00 Especial cine. 

Sin determinar. 
02'00 Justicia ciega. 

«Un paseo en coche sin 
permiso del dueño». 

02'50 Noticias. 
02'55 El jardín de Venus. 

.. El prevenido engaña
do». 

03'55 El mayorazgo de
Labraz. 

«Los viajeros». 
04'50 Maria Mercedes. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
lO'oo mtimas preguntas. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Documental. 
12'00 Estadio 2. 

- Automovilismo. Cam
peonato de España de 
Superturismos. 
- Baloncesto. Liga ACB 
- Zona ACB. 

15'30 Supervivencia. 
16'30 Prisma. 
17'00 La Cruz del Sur. 
18'00 Cómo se hace el ci
ne. 
18'30 Click, Clack (La Fo
tografía). 
19'00 Tierra a la vista. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Sólo goles. 
21'30 Linea 900. 
22'00 La noche temática. 

«El agua en peligro». 
22'40 «Cuando el río cre
ce». Drama. 
02'00 Murphy Brown . 
02'30 Cine club. 

- «Días de humo». 
- «Una cuestión priva-
da>>. Comedia. 

05'30 Fin de emisión. 
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Tele Madrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
11'30 La otra familia. 
12'30 Tele-empleo. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Juan Pedro V alentín 
presenta este espacio de 
reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Actualidad futbolística 
con Javier Reyero. 

22'15 Inocente, inocente. 
Programa presentado 
por Paz Padilla y Juan 
Manuel López Iturria
ga. 

00'00 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. 

01 '30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Un mundo diferen
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
- Actión Man: 
- Banner y Flapi. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 

11'30 Masked Riders. 
12'00 De los buenos el me
jor. 
14'00 El príncipe Bel-Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'40 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Que el cielo nos 
ayude. 

Historia de una joven 
pareja que muere en ac
cidente de aviación. 

20'30 La parodia nacional 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 La noche prohibida. 

lvonne Reyes y Enri
que del Pozo presentan 
este programa, en el 
que comentan diversos 
temas relacionados con 
el erotismo. 

01 '30 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Un mundo diferen
te. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Banner y Flapi. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace V entura. 

11'30 ¡Sorpresa, sorpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'00 Menudas estrellas. 
20'30 Espejo público. 

Programa informativo 
que presenta Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los líos. 
«Al fin, rico ... 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Noche-de coplas. 
Presentado por lrma 
Soriano. 

03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

SABAD09 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Aventaras del joven 
D 'Artagnan. 
09'05 G.I. Joe. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers. 
- VR Troopers. 

ll '25 El Sheriff Chiflado. 
12'00 De todo UD poco. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'40 Gran pantalla TV. 
17'30 Cine fiesta. 

Sin determinar. 
19'35 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Nunca es tarde. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 

Sin determinar. 
02'10 Cine. 

«Desmadre en la isla». 
Comedia. 

03'00 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

Sin determinar. 

Canal+ 
08'00 ABC News con Pe
ter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00P+ó-Xó/ 
10'00 Ley y desorden. 
10'30 Baloncesto NBA. 

Orlando Magic - N. Jer
sey Nets. 

12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Motor. 

Resumen mundial de 
Rallies. 

17'20 ..C0ZWJ eJ bárbaroH. 
19'30 P + ó - X ó I. 

- Poliéster y Plexiglás . 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 
- Cosas de niños. 
- Basura. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

JJile a Laura que la 
quiero». Comedia. 

23'35 «Pulp ñctioDH. 
02'05 Boxeo. 

Tyson V s Hollyfield. 
Título del mundo, de 
los pesos pesados. 

DOMINGO tO 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 

· 07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Las aventaras del 
joven D' Artagnán. 
09'05 G.I. Joe. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
ll '25 Cómo se hizo ... 
12'00 Más que coches. 
12'40 El súper. Historias 
de todos los días. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'50 Cine. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diagnóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Médico de familia. 

Serie protagonizada por 
Emilio Aragón. 

22'40 Expediente X. 
«Talitha Cumi», 

00'30 Entre hoy y maña-
na. 
01'00 Compact Dyc. 
01'30 Cine. 

«Pistoleros en el infie.r
no». Oeste. 

03'05 Novedades increí
bles. 
04'40 Cine. 

Sin determinar. 

Canal+ 
08'10 Del 40 al l. y 

09'00 P + ó - X ó l. 
- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «La historia de Liz 
Taylor (11)». 
11'28 Previo fútbol. 
12100 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 

Badajoz - Mérida. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Leyendas de pa
sióllH. 
17'09 Boxeo. 

Resumen de los comba
tes Tyson-Holyfield y 
Moorer-Botha. 

18'00 NBA en acción. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. l ª división. 

Deportivo de La Coru
ña - Tenerife. 

21'30 Noticias. 
22'00 Estreno Canal +. 

oLos asesinatos de Ro
meo y ]ulietaH. Suspen
se. 

23'33 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '40 Mañanas de Prime
ra. 

Magazine presentado 
por Laura Valenzuela, 
Lara Dibildos, Tate 
Montoya y Teresa Vie
jo. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 lnfcirm. territorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?io. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 ¿Quién sabe dónde? 
00'15 Dossier especial. 
01'15 Justicia ciega. 

«Juegos nocturnos». 
02'00 Telediario 3. 
02'15 El jardin de Venus. 

«Pedro Saputo». 
03'15 La huella del cri
men. 

«]arabo». 
04'35 Telediario 4. 
05'05 Kaina. 

TVE-2 
06'00 El mundo de Cous
teau. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 Aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 Película de la maña
na. 

«Cinturón de castidad». 
Comedia. 

12'20 Historias de la Tele. 
13'10 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 

«La noche de la gardu-
ña». 

20'10 Especial informati
vo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'20 El tiempo. 
ZZ'30 La hora del cine es
pañol. 

«Loco veneno». Come
dia. 

00'30 Fetiche. 
01'00 Clásicos del cine. 

«Suena el teléfono». 
Musical. V.O.S. 

03'10 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Mario Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Loco por ti. 

El matrimonio Buch
man, Paul y Jamie, vi
ven desde hace cinco 
años en un apartamen
to de Manhattan. 

12'45 La Banda. 
- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Cine de tarde. 
17' 15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 E'lironews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11 '40 Mañanas de Prime-
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer 
18'30 Noticias. 
18'35 Informativo territo
rial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?io. 
19'45 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '20 El tiempo. 
21'25 Fútbol Campeonato 
de Europa Sub-21. 

España - Eslovaquia. 
23'20 Martes de cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telediario 3. 
01'45 Justicia ciega. 
02'35 Juanita la Larga. 
03'35 La huella del cii
men. 

«El crimen de las estan
queras de Sevilla». 

04'55 Testimonio. 
05'00 Telediario 4. 
05'30 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 El mundo de Cous
teau. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«Los jóvenes caníba
les». Drama. 

12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 

«La voz de oro» (111). 
19'10 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 

«Aquí viene el novio». 
20'35 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco County. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 Tal cnal. 
00'00 Metrópolis. 
00'30 Alta definición. 
01'00 Cine club. Adapta
ciones literarias. 

«Lolita». Drama. 
03'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi-
nar. 
12'15 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
V alentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu· 
ra1 de la CAM. 

\(i: r;¡ 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Thundercarts Il. 
- Campeones. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ. Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 

Dos policías se unen pa
ra investigar un cri
men. 

19'30 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera di
visión. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 

Informativo presentado 
por José M ª Carrascal. 

02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

.Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Thundercats Il . 
- Campeones. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Hooker. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 

Serie canadiense sobre 
una pareja de policías 
que se unen casualmen
te. 

19'30 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Con Constantino Ro
mero. 

23'30 Se busca. 
01'30 Noticias. 
02'00 En e1 calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

LUNES,11 ......... 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'25 Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 G.I. Joe. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'05 Con ocho basta. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '00 Las chicas de al 
lado. 
11'30 Dia a día. 
14'00 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'30 Cine. 

«El confidente». 
03'10 Novedades increí
bles. 
04'00 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Programa dedicado a la 
información económica 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «I:J hombre desea
do». 
11 '32 llZeroº KelVÚI». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres fozzosos. 
14'25 MáS deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Operación Cana
dá». 
16'33 «l'rank y ]esse,.. 
18'17 Documental. 

t<Mubammad Ali, la fe 
de un lucbadoD. 

19'30 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Así me gusta». Drama. 
23 '45 «La agenda negrai.. 
01 '20 «SeIJZa pelle (SÍll 
piel)». 
02'48 «BeHe de j0Dr>1. 

V.O. 
04'26 «Cabezas huecas». 
05'56 «Estación abiertaH. 

MARTES 12 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 G.I. Joe. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'05 Con ocho basta. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '00 Las chicas de al la
do. 
11'30 Dia a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

«La visita de Carmen>>. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'50 Entre hoy y mañana 
01'20 Madrugada de cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 El día después. 
09'52 Noticias. 
10'00 11Frallkenstein de 

MéUY SlteHey». V.O. 
12'00 «Puede ser diverti
do». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Fotografiando lo invi
sible: La evolución». 

15'56 «La escolta». 
17'29 «La boda de Mu
riel». 
19'12 Piezas. 
19'30 P + ó - X ó / . 
20'00 Noticias. 
20'05 Cuadernos de roda
je. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«El profesional» (León). 
Drama. 

23'48 tdltrapado». 
01'15 «I:J color de la no

clJe... (ffitimo pase). 
03'31 Música Noche. 

Conciertos para jóvenes 
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---• Trailer 
Entomología sociológica 

«Angeles e insectos» 
Philip Haas nos ofrece en su segundo largometraje una inspirada adaptación de 

la novela de A.S. Byatt «Moipho Eugenia>t (que es el nombre de una exótica especie 
de mariposa tropical). Raas consigue con el guión y la producción de su mujer, 
Belinda, un relato de excepcional factura y notable interés que se desenvuelve 
sin complejos entre películas de mayor nombre y presupm!sto. El éxito de «Angeles 
e lnsectOSll es el de saber convertir un relato sobre la rígida e hipócrita sociedad 
victoriana en una desasosegante película a caballo entre el drama y el misterio. 

Sin más pretensiones que las de ha
cer un buen trabajo y alejado de los 
espectaculares lanzamientos del mar
keting, este californiano que ha de
sarrollado la mayor parte de su carre
ra profesional sobre las tablas de los 
escenarios británicos, ha logrado ha
cer en EE.UU. una película «a la 
europea». Porque efectivamente, ni 
por planteamiento ni por alcance 
puede considerarse a «Angeles e in
sectos» como una producción nortea
mericana. 

La película tiene un tono induda
blemente costumbrista, con una re
construcción minuciosa de arquitec
tura, ambientes, vestuario y formas 
sociales. Desde este punto de vista, 
como se decía anteriormente, parece 
más bien una trabajada producción 
británica. Los antecedentes teatrales 
de Haas, que fue ayudante de direc
ción de la Royal Shakespeare Com
pany, parecen marcar positivamen
te la precisión y el detalle de la pues
ta en escena, así como el resto de ele
mentos plásticos y narrativos: sobrie
dad de la cámara y del punto de vis
ta, iluminación espartana, dirección 
de actores, etc. 

Para comprender con mayor clari
dad de la actitud y la aptitud de este 
director frente a la cámara hay que 
resaltar que el paso a los largometra
jes de ficción se ha producido muy re
cientemente y después de una exten
sa producción de documentales sobre 
artistas contemporáneos. 

Por debajo de su envoltorio de cró
nica de costumbres, «Angeles e insec
tos» consigue desde el comienzo im
poner un halo de misterio e intriga 
que no se puede precisar. Todo se de
sarrolla tal y como vemos, pero en 
cierta manera Haas consigue median
te la alusión indirecta y la sugeren
cia introducir factores que pueden 
desequilibrar el relato y llevarlo ha
cia lo sobrenatural. Es, desde luego, 
una película naturalista en el fondo, 
pero las suaves y ambivalentes formas 
en que viene envuelta hacen presa
giar algo tan indefinible como trági
co. Haas sabe mantener la tensión na
rrativa, sostener una perfecta ambi
güedad y equilibrio entre lo previsi
ble y lo inquietante hasta el mismísi
mo final. Por eso se puede decir que 
esta película es como una ola: ondu
lante y mansa hasta que se levanta de 
repente pa'ra caer con fuerza sobre el 
incrédulo y asombrado espectador. 

El guión (firmado por el matrimo-
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nio Haas) trata de desarrollar en pa
ralelo las características de la vida de 
los insectos en comparación con las 
formas de vida de una aristocrática 
familia rural de la campiña inglesa. 
Evidentemente que la elección de 
hormigas, polillas y mariposas, por 
ejemplo, estará presente a lo largo de 
todo el relato interaccionando de ma
nera metafórica con la vida de las 
personas. Este hecho, lógicamente, 
hace que la película gane muchos 
puntos cuando la relación entre uno 
y otro significado es simplemente su
mergida e indirecta (lo que suele pro
ducirse a posteriori del visionado, 
cuando intentas encajar las piezas en 
su sitio) y que los pierda cuando la 
relación metafórica se hace desde la 
obviedad. Afortunadamente la obvie
dad no es la especialidad del director 
y la elaboración formal de metáforas 
y elementos simbólicos es compleja e 
inteligente. 

Si la película alcanza niveles in
quietantes se debe, en gran medida, 
además de al bisturí sociológico y hu
mano de Haas, al excelente reparto 
con que cuenta. Ninguno es una gran 
estrella (en el sentido «made in Holly
wood»), pero atesoran, tanto los bri
tánicos (que son mayoría) como los 
norteamericanos, muchas horas de 
mili en el teatro, la televisión y el ci
ne. Patsy Kensit, a quien recordare
mos por ser la protagonista de la pe
lícula española de Pilar Miró «Belte
nebros», es quizá la figura más cono
cida para el público español, pero no 
podemos dejar de mencionar el es
pléndido y convincente papel de 
Mark Rylance («Mucho ruido y po
cas nueces»), Kristin Scott Thomas 
(«Cuatro bodas y un funeral») , el ve
terano Jeremy Kemp (con una inter
minable lista de grandes películas a 
sus espaldas) y el «malvado» escocés 
Douglas Hensall. En cualquier caso, 
bien sea por definición del guión, o 
por la dirección artística o· por el pro
pio talento y capacidad interpretati
va (posiblemente por las tres cosas 
juntas), configuran una de las mejo
res y más sólidas composiciones co
lectivas que se han podido ver a lo 
largo del año. 

Y a que esta película no ha gozado 
del favor de los dioses de la publici
dad, hagamos lo que tenemos que ha
cer: ir a verla y contárselo a un ami
go/a. Merece la pena. 

Francisco MUÑOZ 

•-•Agenda 

Teatro Salón Cervantes 
Ciclo de Conciertos de Navidad 

ALCALA EN ESCENA 

Viernes, 22 - 20'00 horas 
SChola cantorum 

Por segundo año consecutivo, los ya tradiciona
les Conciertos de Navidad, se unifican en un ci
clo alrededor de las fechas navideñas. 

La Orquesta de Cámara de Alcalá, la Schola 
Cantorum y la Coral Lírica Complutense, han 
añadido a sus habituales repertorios obras de es
tricto carácter navideño. 

Sábado, 23 - 12'30 y 17'00 h. 

ALCALA EN ESCENA 
T.I.A., presenta «Kunflenftos para Bip». Crea

ción colectiva de T .I.A. Dirección: Luis Alon
so. Con la participación de: Ana Sánchez, Ca
rolina Noriega, Maribel Rollón, Raúl Ramos, 
Mercedes Gil, Luis Alonso, José Laso, Javier 
Blasco y Margarita Torres, Francisco José Piris. 

«Kunflenflos para Bip» es una divertida, di
námica y colorida obra de teatro infantil pro
ducida por Teatro Independiente Alcalaíno, y 
en cuya puesta en escena, donde se mezclan per
sonajes de carne y hueso con marionetas, se han 
incluido todos los elementos posibles que con
tribuyan a mantener una constante y participa
tiva atención del público infantil que, durante 
la hora y cuarto que dura el espectáculo, se sen
tirá solidariamente arrastrado en las peripecias 
de sus protagonistas. A la par de ello, los adul
tos acompañantes disfrutarán de un ameno es
p~ctáculo que, lejos de aburrirles, les permitirá -
pasar unos momentos alegres junto a los niños. 

Precio .inico: 400 pesetas. 

• • • • • 
Jueves, 28, Viernes, 29 y Sábado, 30 - 19 y 22 h. 

C.I.A. Comedias de José Sazatomil 11Saza» pre
senta, «La extraña visita>>. Comedia en dos par
tes original de Gregorio Zazurca. Con la parti
cipación de Ana Hurtado, Rosa Fondana, Es
ther del prado, Francisco Ruiz, Ricardo Vicen
te, José Sazatornil «Saza» y Luisa Gavasa. 

«Se han dado muchos casos de obras de tea
tro y guiones cinematográficos, en que los auto
res se han inspirado en hechos reales, en el Tea
tro se ha hecho constar con menos frecuencia, 
pero en el cine muy a menudo, como habrán po
dido comprobar. «La extraña visita» está basa
da en un hecho real, recogido al vuelo de una 
conversación de dos señoras en una cafetería, pe
ro tendrán que ver la comedia para saber si de 
lo que allí me enteré, le ha pasado, quizá, a 
usted». 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 1.200 pts; Buta
ca de Anfiteatro, 1.000 pts; Silla de Palco, 800 pts. 

Actividades de Entidades Culturales 
Sábado, 29 - 20'00 horas 
Iglesia de Santiago, calle Torrelaguna, 2 

CONCIERTO DE NAVIDAD 

SCllOLA CAllTORUM DE ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 8al14 de Noviembre de 1996 

.ALC.ALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: <<El funeral>>. 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: «El último viaje 
de Robert Rylands». 7 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: <1En honor a la 
verdad». 13 años. Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 3'45, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 4: c<Dragonheart>>. 
Tolerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 5: <1Fenómeno». To
lerada. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 3'45,, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 6: <<El último hom
bre». 18 años. Laborables: 
6, 8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

MULTICINES 
L.A DEBES.A 

Sala 1: <1En el nombre 
del hijo». 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 2: c<El cuervo: Ciu
dad de Angeles». 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: ccLa Celestina». 
17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: <1Sangre y vino». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: «El último hom
bre». 17'30, 20'00 y 
22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: <1The Glimmer 
Man». Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 2: c<El profesor chi
flado». Todos los días: 
18'00. ;cTin Cup». 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: «Calor y celo&>>. 
Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22 ' 00. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: ccDragonheart>>. 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8 ' 15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y visperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12'45. · 

Sala 2: «Reacción en ca
dena». (13 años). Labora
bles: 6 y 8' 10. Sábados y 
Festivos: 4, 6 y 8' 10. «Tin 
Cup». (Tolerada). Todos 
los días: 10. Viernes y vís
peras festivos: pase madru
gada: 12'45. 

Sala 3: «Escondido en la 
memoria». (18 años). La
borables: 6' 15, 8'30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6' 15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 1'00. 

Sala 4: c<El último hom
bre». (18 años). Labora
bles: 6, 8 y 10. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8 y 10. Vier
nes y vísperas de festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 5: ccEl funeral>>. (18 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 6: ccEn honor a la 
verdad». (18 años). Labo
rables: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de festivos pase 
de madrugada: 1'00. · 

Sala 7: ccPhenomenon». 
(Tolerada). Todos los días: 
5'45, 8'10 y 10'30. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada: 12'50. 

Sala 8: ccProfesor chifla
do». (Tolerada). Labora
bles: 6, 8 y 10'15. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8 y 
10' 15. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 9: l<Glimmermélll>>. 
(18 años). Laborables: 6, 8 
y 10. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8 y 10. Viernes y vís
peras festivos, pase de ma
drugada: 12'15. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
- ¡ CLINICA DE ADELGAZ_AMIENT~ 
_ : 1 a11 ± i i ,,!, i a ,1!1u'!'±1H11!1, '=1!1 

Est:a señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf.:· 878 85 82 
111 iiR.l!illlllllll•llílritJr:íl¡ ·-.' 

* Tratamiento del acné. 
* .Acné infiamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticeluliticos y reafumantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B - ALCALA·DE HENARES 

Lali] Pri•ltlva 

Jueves, 31 de octubre: 1 - 16 - 23 - 32 - 34 - 43 
C - 48 R - 8 

Sábado, 2 de noviembre: 14 - 18 - 33 - 36 - 45 - 48 
C-9 R-4 

La~ Primitiva 

Domingo, 27 de octubre: 13 - 30 - 34 - 38 - 42 - 47 
C- 9 R-8 

Bono[.] Loto 
Miércoles, 30 de octubre: 3 - 16 - 19 - 32 - 44 - 48 

C-18 R-7 

Viernes, l de Noviembre: 3 - 8 - 21 - 26 - 27 - 39 
C - 19 R - 5 

Lunes, 4 de noviembre: 4 - 8 - 12 - 26 - 37 - 49 
C - 20 R - 5 

Martes,5 de noviembre: 10 - 19 - 27 - 31 - 32 - 47 
C - 30 R - 2 

Miércoles, 6 de noviembre: 5 - 8 - 14 - 19 - 39 - 44 
C- 9 R-7 

9 de noviembre de 1991 



Del 9 al 17 de Noviembre de 199& para platos salados y dulces. 
Lugar: Centro Extremeño. 

XIX Jornadas Culturales Eltremeñas en Alcalá 18'00 h.: Actuación de la Co
ral de la Agrupación Extreme
ña de Alcorcón. 

Del sábado 9 al domingo 17 de noviembre, tendrá lugar en nuestra ciudad la celebración de las 
XIX Jomadas Culturales Extremeñas de Alcalá de Henares. Entre las actividades programadas 
destaca una exposición de pintura, dibujo y arte~, que se inaugurará el domingo día 10, a car
go de los artistas Antonio Luengo Noriega, Raúl Carretto Prades, Juan Ramón .Avalos, Mª del Car
men García Arahuetes y Esperanza de Antonio Gajate, que expondrán sus obras en la sala de ex
posiciones del Centro de Comunidades Regionales de Alcalá, sito en la calle Pescadería, 26. El 
programa de actos de las XIX Jomadas Culturales Extremeñas es el siguiente: 

- Actuación del Grup~ folk
lórico «Arribes del Duero» de la 
Casa Regional de Zamora en 
Madrid. Lugar: Auditorio 
Municipal. 

22'30 h.: Cena-Baile de Her
mandad en el Restaurante 
Foguet. 

SABAD0,9 

18'00 h.: Teatro infantil. 

- Concieto Coral de música 
folklórica extremeña por «Co
ros Extremeños de Plasencia», 
que tendrá lugar en el Audito
rio Municipal. 

Grupo de Teatro «Repámpa
nos». Obra: «Edelmiro 11 y el 
Dragón Gutiérrez». Lugar. Sa
lón Alcalá, Centro de Comuni
dades. 

DOMINGO, tO 
18'00 h.: Presentación de las 

Jornadas. 
- Salutación del Presidente 

del Centro Extremeño, D. 
Francisco de Asís Mendigutía 
Ferro y presentación de la 
Pregonera. 

20'00 h.: Inauguración de la 
Exposición de pintura, dibujo 
y artesanía por reconocidos y 
acreditados artistas extremeños 
alcalaínos: Antonio Luengo, 
Raúl Carretto, Juan Ramón 
Avalos, Mª del Carmen García 
Arahuetes y Esperanza de An
tonio Gajate. 

- Pregón XIX Jornadas Cul
turales Extremeñas, por la Exc
ma. Sra. Doña Pilar Merchán 
Vega, Presidenta de la Excma. 
Diputación de Cáceres. 

- Copa de vino extremeño, a 
autoridades, invitados y socios. 
Lugar: Salón Alcalá. Centro 
Extremeño. 

MIERCOLES, t :S 
18'00 h.: María del Pilar Ru-

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 T,elediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Abigail. 
11'40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 Inform. territorial. 
18'45 Preparando r¿Qué 
apostamos?it. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
22'00 Fútbol. Clasifica· 
ción Mundial 98. 

España - Eslovaquia. 
23'50 Especial cine. 
01'45 Telediario 3. 
02'00 Justicia ciega. 

.. Persona o personas 
desconocidas». 

02'45 Juanita la Larga. 
Don Paco tiene una dis
cusión con su hija. 

03'40 La huella del cri
men. 

«El crimen del capitán 
Sánchez». 

04'45 Telediario 4. 
05'15 Xaina. 

• TVE-2 
06'00 Un mundo sin fron
teras. 
06'50 Ultramán. 
07'15 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«El rostro de una extre
meña». Drama. 

12'20 Historias de la tele. 
13'10 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Oficios perdidos. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 
19'10 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo . 
22'30 La vida según ... 
Chavela Vargas. 
23'30 El planeta solitario. 
00'30 Documentos TV. 

«Bueno para el hombre, 
bueno para la mujer»: 

01'30 Cine Club. 
«Quiero a este hom
bre». Comedia. 

03'15 Fin de emisión. 

9 de noviembre de t991 

TeleMad.rid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00Telenoticias Madrid 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 
18'45 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta· 
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Más allá del límite. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. 
04'00 Información c:ultu
ral de la CAM. 

biales, Directora del Centro 
Asesor de la Mujer, del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, ofrecerá una Conferen
cia-Coloquio, tema relativo 
primordialmente a la mujer. 
Lugar: Centro Extremeño. 

DOMINGO, t7 

12'30 h.: Degustación de hue
sillos y aguardiente de Escurial. 

13'00 h.: Misa Extremeña, 
oficiada por el padre Rufino, 
Socio Fundador del Centro. 

VIERNES, tS 

19'00 h.: Desfile de modelos 
de trajes regionales extreme
ños. Lugar: Salón Alcalá, Cen
tro de Comunidades. 

18'00 h.: Actuación del Gru
po de Coros y Danzas «La Na
cencia» del Centro Extremeño 
de Alcalá de Henares. Interpre
tarán Estampas Extremeñas, 
dirige el grupo Chus Cano. 

SABADO, t& - Clausura Jornadas por D. 

10'00 h.: Concurso exclusiva
mente para hombres de confec
ción de tortilla de patatas. 

Julio Domínguez, presidente 
del Consejo de Comunidades 
Extremeñas. 

- Interpretación del Himno 
de Extremadura. Lugar: Audi
torio Municipal. 

11 '00 h.: Concurso de Gastro
nomía con interesantes premios 

MIERCOLES 13 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Heidi. 

09:30 El primer café. 
10'30 TJ Booker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 

Sonsoles Suárez es la 
presentadora de este es
pacio, que incluye in
formación de sucesos y 
del mundo de los famo
sos. 

21 '00 Noticias. 
21'30 Sorpresa, sorpresa. 

Programa presenta
do por Isabel Gemio. 

01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Bokey. 
07'50 G.I. Joe. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09.'05 Con ocho basta. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11'00 Las chicas de al 
lado. 
11'30 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Walker Texas Ran
ger. 
23'30 Esta noche cruza. 
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 Cine. 
03'40 Novedades increí· 
bles. 
04'30 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Las vidas separa-
das». . 
11'40 «Guantanamera». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Fotografiando lo invi
sible: Mundo microscó
pico». 

15'57 «Causa jnsta». 
17'37 «Una .insólita aven-

tara». V.O. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
«La princesa Carahoo». 

Drama. 
23'23 Golf. Copa Grand 
S1am 1996. 
02'00 Baloncesto: N.B.A. 

San ~tonio Spours -
Los Angeles Lakers. 

05'30 dlioSalvaje». V.O. 
07'19 Piezas. 

«Asfalto sin rumbo». 

PUERTA de Madrid 



1 Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayanos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
11 '40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lllfonn. tenitorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'30 Noticias. 
18'35 lllfor. tenitorial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?•. 
19'45 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'30 La revista. 
01'00 Telediario 3. 
01'15 Justicia ciega. 
02'30 Juanita la Larga. 

En el pueblo surgen to
da clase de hipótesis so
bre la desaparición de 
Paco. 

03'25 La huella del cri
men. 

«El caso de las envene
nadas de Valencia». 

04'25 Telediario 4. 
04'55 Kaina. 

TVE-2 
06'00 Un mundo sin fron
teras. 
07'00 IDtramán. 
07'15 Con mucha man:ha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«El alma se serena». Co
media. 

12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Rompecoeos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Otros pueblos, fies
ta. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Sec:ret. 
19'10 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21 '05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 La estrella es ... 
Clint Eastwood. 

«Infierno de cobardes». 
Oeste. 

00'30 El Oechazo. 
01 '00 Cine club. 

«Siempre hace buen 
tiempo». Musical. V.O. 

02'45 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Loco por ti. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Espacio centrado en los 
testimonios reales de 
personas anónimas. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 En tela de juicio. 

Luis del V al presenta 
este programa que in
tenta analizar a los de
lincuentes a través de su 
historia personal. 

01 '30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Ahigail. 
10'40 Mañanas de prime-
ra. -
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
18'35 Informativo tenito
rial. 
18'45 Preparando .¿Qué 
apostamos?>.. 
19'45 Gente. 

Por José Toledo. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 ¿Qué apostamos? 
01'00 Cine de madrugada 
03'00 Justicia ciega. 

«El ocaso de Glenda 
Ross». 

03'45 El Dorado. 
«Pedro de Ursua: la ex
pedición». 

04'40 Telediario 4. 
05'10 Kaina. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Un mundo sin fron
teras. 
06'50 mtramán. 
07'15 Con mucha man:ha. 
09'15 That's English. 
09'45 La aventura del 
saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

«El insólito embarazo 
de los Martínez». 

12'10 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Rompecoeos. 
15'45 Grandes documen
tales. Belleza salvaje. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Sec:ret. 
19'10 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Lingo. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Turno de oficio. 
23'30 Sala 2. 

«Tallo de hierro». Dra
ma. 

01 '50 Sesión de repertorio 
- «El cuento de la don
cella>•. Ciencia ficción. 
- «El reportero». Dram. 

05'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Segundo tiempo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'15 Loco por ti. 
12'45 La banda. 

- Garfield. 
- Ratas de moqueta. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 Hablando con Gem
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados al pla
tó. 

18'45 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sic.
te días. 

01 '00 Treinta minutos. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Sala de madrugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Booker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

21'00 Noticias. 
21 '30 Menudo es mi pa
dre. 

«Las chicas son guerre-
ras». 

22'30 El peliculón. 
00'30 La hora H. 
01'30 Noticias. 

Por José Mª Carrascal. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 TJ Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El Príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Rumbo al Sur. 
19'30 Los Simpson. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Este es mi barrio. 

«Las hembras de Cán
dido». 

22'30 De los buenos, el 
mejor. 
00'30 La noche p?Ohibida. 

Magazine semanal de 
carácter erótico, pre
sentado por lvonne Re
yes y Enrique del Pozo. 

01 '30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

JUEVES 14 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Hokey. 
07'50 G.I. Joe. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'05 Con ocho basta. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '30 Dia a Día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las · noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 El zodíaco, con no
ra Pino. 
02'05 Cine. 

«Amor y fortuna>•. Co
media. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Pobre divorciado. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Pareja de treS». 
11'30 «BalassobreBroad-

wa}'». V.O. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres fo:rzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Fotografiando lo invisi
ble: El arte de Nilsson». 

15'57 «Balneario de Beatle 
Creek». 
17'54 t<Morirás en Chafa
l'Úla5H. 

19'30 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

JÍngeles sin cielo». 
Drama. 

23'41 Pieza extra. 
00'05 Golf. 
02'06 Fútbol americano. 
04'21 «l:J ángel negro». 

(Ultimo pase). 
05'57 •Un corazón en na
maS». 

VIERNES 15 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 La tortuga D' Artag
nán. 
07'40 El lobo Bokey. 
07'50 G.I. Joe. 
08'15 Power Rangers. 
08'40 Lupin. 
09'05 Con ocho basta. 
10'00 La casa de la prade-
ra. 
11 '00 Las chicas de al la
do. 
11 '30 Día a día. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05" El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Telecupón. 
21'45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Cine. 
01'20 Entre hoy y mañana 
01'50 Cine. 

«Qué par de golfantes». 
Drama. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'20 Cine. 

Sin determinar. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Las locas peripecias 
de una familia. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Narcos». 
11'41 «Círculo de ami
gOS». (Ultimo pase). 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geogra

phic. «Leones marinos 
en peligro». 

15'28 «La locura del rey 
Jorge». 
17'16 «Borrón y cuenta 
nueva». 
19'00 Documental. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Gala de los Premios 
Ondas. 
21'30 Noticias. 
22'00 d'rench Kiss». Es-

treno. Comedia. 
23'49 ttl'rankenstein de 
Mazy Shellep. 
01 '53 «La c:osta del placer» 
03'38 ICJÍrea de servicio». 
05'17 Transworld Sport. 
06'07 •Un marido para mi 

majel'll. (Ultimo pase). 

9 de noviembre de t99& 

.· 



. :. ,., 

ESTE 
,.. 

DOIVllNGO .... IE»E INIO"•EllWBRE 

iiAEIRIMOS!!! 
Empezamos a. compartir tu. Navidad __ _ 

Bombones Caja Roja 
NESTLÉ 200 grs. 

545 
FAN:;l'A naranja, limón 
y piña, lata 33 el. 

J5 
Nueces de CALIFORNIA
Bolsa de 750 grs. 

J95 

Conjunto Actividades 
(M.B.) 

.2.995 

Espejo de Baño 
e/aplique y e/repisa 

4.995 
Americaca Caballero más 
2 pantalones 

centro comercial 

Del a al I& de Noviembre 

Bombones CHAMPS 
EL VSEES 500 grs. 

985 
Detergente 3'5 kgs. 
WIPP 

745 
HIGOS GRANITO 
Bolsa 1 Kg. 

J45 

Nenuco' Bañera -Sillita
·Portabebé (FAMOSA) 

J.295 

TV. SONITRON. Mod. 
S-9528. 28" Garantía Sanyo 

69.900 
Parka Señora Microfibra 
e/ capucha 

6.995 

LA 
DEHESA 

- TUI'J'ÓÍl chocolate 
LINCE 300 grs. 

149 

Aceite de Oliva 0'4° 
y 1'º 11. OJIVAL 

619 

Jamón Serrano . 
HEMOSA por piezas 

695 PTS/kg 

Barco Pirata 
(SMOBY) 

1.495 

Freidora PHILIPS 
HD 4280 2'5 litros 

6.995 
Chaquetón Niña T- 2 a 6 
e/ capucha 

2.995 

Alcalá de Henares 

Turión Praliné 
LINCE 300 grs. sabores 

275 
Leche entera XOIA 
1 litro 

7J 
Jamón Coci4o ARGAL 
al corte 

785 PTS/kg 

Lubricante CEPSA, 
gasolina o diésel .5 lts. ' 

1.595 
HI-FI mini Kenwood UD 503 
60w x 2 (R.M.S.), 4 componentes 

s, C.D. de 6 discos 

69.900 

Chaquetón Niño T- 8 a 16 

·J.495 


